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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
“Por cierto, @SantiagoCreelM acudió a la reunión de la Jucopo PORQUE LO PIDIÓ, no lo citarón. Fue 
a dar la cara, a escuchar posicionamientos y hubo exposiciones respetuosas de ambas partes y 
diálogos que terminó con acuerdos. Así las cosas en @Mx_Diputados”.[TWITTER] 

Pidió el presidente de la Mesa Directiva acudir a la Jucopo.- COLUMNA/TRASCENDIÓ/ (…) Después 
del amago morenista de pedir su destitución, como presidente de la Cámara de Diputados por 
denunciar una “indebida intromisión” del Ejecutivo en los procesos legislativos, el panista Santiago 
Creel pidió a la Junta de Coordinación Política, encabezada por Ignacio Mier, recibirlo y escuchar su 
argumentación, poniendo así fin al diferendo y sellando la reconciliación con un “lo que pasó, pasó, 
y ya quedó en el pasado” (...) [MILENIO/p.2] El tema se comenta en: CONFIDENCIAL 
[FINANCIERO/p.31] EN PRIVADO [MILENIO/p.3] CONTRA LAS CUERDAS [HERALDO/p.7]; ROZONES 
[RAZÓN/p.2] 
Alienta el ejercicio de control y fiscalización establecido en la Constitución.- “La presidencia de la 
Mesa Directiva alienta el ejercicio de control y fiscalización establecido en la Constitución, estableció 
el presidente de la Cámara de Diputados: Santiago Creel”. [TWITTER] [TWITTER]  

Felicita Muñoz Ledo a Santiago Creel.- “Felicito calurosamente a mi amigo @SantiagoCreelM por su 
mensaje en el que ha rescatado los valores de la República y el Estado de Derecho”. [TWITTER]  

Javier Lozano respaldó mensaje de Santiago Creel .-“Como poblano y ciudadano de la República, 
me deslindo de esta gran estupidez de @NachoMierV, me solidarizo con @SantiagoCreelM y repudio 
el fanatismo de la secta morenista. El presidente (con minúscula) se entromete, grotescamente, en 
el proceso legislativo. #NachoMierDaPena”. [TWITTER] 

"Consulta que plantea AMLO le da la vuelta a la Constitución".- Santiago Creel, presidente de la 
Cámara de Diputados, aseguró que la consulta que impulsa el presidente Andrés Manuel López 
Obrador para determinar si el Ejército debe seguir en las calles es “totalmente ilegal” y “le da la 
vuelta a la Constitución”. En entrevista con EL UNIVERSAL, el panista dijo que como presidente de 
San Lázaro no piensa “ceder ni un ápice”. Las opiniones de Creel generaron un diferendo en la 
Cámara con el coordinador de Morena, Ignacio Mier, pero fue resuelto este mismo martes. El titular 
de Gobernación, Adán Augusto López, dijo que la consulta va y se realizará el próximo 22 de enero, 
y, aunque no será vinculante, se instalarán casi 69 mil casillas. [UNIVERSAL]  

Diálogo franco y abierto sostiene Santiago Creel para fortalecer la unidad en la Cámara de 
Diputados.- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, 
expresó el diálogo abierto y franco que sostuvo con los coordinadores parlamentarios, en el marco 
de la sesión de la Jucopo, con el objetivo de fortalecer la unidad, pluralidad y diversidad de esta 
Cámara. [HOJA DE RUTA]  

Creel y Mier hacen las paces.- Santiago Creel e Ignacio Mier Velazco manifestaron su compromiso 
con el diálogo y la construcción de acuerdos, al definirse respetuosos de sus respectivas atribuciones 
como presidentes de la Junta de Coordinación Política y de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados. [EXCÉLSIOR] [UNIVERSAL]  
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No callaré ante intromisión indebida: Creel; "ni me amedrentan amenazas", dice.- El presidente de 
la Cámara de Diputados, Santiago Creel, advirtió que no lo podrán amedrentar con amenazas o 
vituperios para callarlo y evitar que denuncie cualquier intromisión indebida del Ejecutivo en el 
Congreso de la Unión. El legislador del PAN sostuvo que mientras él presida la Mesa Directiva, en el 
Palacio de San Lázaro se aplicará invariablemente la Constitución y los ordenamientos 
parlamentarios. [DOSSIER] [NNOTICIAS] [UNOMÁSUNO]  

¿Se puede hacer una consulta de las Fuerzas Armadas?- En entrevista con Luis Cárdenas para la 
Primera Emisión de MVS Noticias, Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, señaló que 
la consulta que propone el presidente Andrés Manuel López Obrador está prohibida: "no se puede 
hacer por el tema que busca consultar, sobre las Fuerzas Armadas en este caso. Está interfiriendo en 
las competencias del Senado y la Cámara de Diputados". [MVS] [MVS]  

Ningún funcionario puede invadir una competencia reservada al constituyente permanente, 
asegura Creel.- En entrevista para Enfoque Noticias, Santiago Creel, presidente de la Cámara de 
Diputados, habló sobre sus acusaciones de intromisión del Presidente por propuesta de consulta 
sobre fuerzas armadas. [ENFOQUE]  

Mier: Consulta sobre el Ejército no violenta el proceso legislativo.- Luego de que el presidente de 
la Cámara de Diputados, Santiago Creel, señalara que el jefe del Ejecutivo Andrés Manuel López 
Obrador busca saltarse al Poder Legislativo y la Constitución con la nueva consulta ciudadana sobre 
el Ejército, en entrevista con Salvador García Soto para El Heraldo Radio, Ignacio Mier, presidente de 
la Junta de Coordinación Política, comentó que con esta no se violenta de ninguna manera el proceso 
legislativo. Indicó que los partidos políticos representan una visión distinta de las cosas, tienen 
diferentes ideologías, pero hay cosas que sí son comunes. [HERALDO]  

Diputados rinden homenaje a los 43 normalistas.- La Cámara de Diputados realizó un homenaje de 
duelo a ocho años de la desaparición forzada de 43 estudiantes de la Normal Rural Isidro Burgos de 
Ayotzinapa. El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, 
dijo que el homenaje fue “para esos estudiantes y sus familias, que siguen en situación de duelo 
permanente y sepan que los diputados estamos en una expresión de solidaridad con todos ellos”. A 
petición de Morena y PT, la secretaría de la Mesa Directiva realizó el conteo del número 1 al 43, que 
corearon los legisladores. Al terminar, los diputados exigieron: “¡Justicia!” [JORNADA] [MILENIO] 
[REFORMA] [DEBATE] [MURAL] [NORTE] [RAZÓN] [JORNADA]  

México y Marruecos comparten retos comunes: López Casarín.- Reforzar la cooperación en temas 
como educación, ciencia, tecnología e innovación fueron algunos de los puntos abordados entre el 
Ministro de Juventud, Cultura y Comunicación de Marruecos, Mehdi Bensaid, y el diputado Javier 
López Casarín. En una visita a la Cámara de Diputados, el Ministro destacó la labor del Poder 
Legislativo como vínculo entre la sociedad y el Estado, lo que permite atender algunas de las políticas 
públicas más sensibles. El embajador del Reino de Marruecos en México, Abdelfattah Lebbar, 
agradeció el recibimiento, así como la visita por el recinto Legislativo y el saludo del presidente de la 
Mesa Directiva, Santiago Creel. [DESPLEGADO PVEM]  

A mitad de su comparecencia en Cámara de Diputados, Ramírez de la O se fue a comer.- La diputada 
priista Cynthia López Castro reclamó que el secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez 
de la O, se haya tomado 40 minutos para ir a comer a mitad de su comparecencia ante el Pleno de 
San Lázaro. López Castro apuntó que incluso durante la pandemia, el entonces secretario de 
Educación, Esteban Moctezuma, permaneció en el pleno durante toda su comparecencia. El 
presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, decretó un receso de diez minutos después de que 
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terminó el posicionamiento de los grupos parlamentarios y la presentación inicial de Ramírez de la 
O. [24 HORAS]  

GLOSA DEL CUARTO INFORME DE GOBIERNO 
Diputados aprueban fechas para glosa del Cuarto Informe de Gobierno de AMLO.- Los integrantes 
de la Jucopo de la Cámara de Diputados aprobaron las fechas para al análisis del Cuarto Informe de 
Gobierno (glosa) del presidente Andrés Manuel López Obrador. La política interior se debatirá en el 
pleno el próximo 4 octubre, la Política Económica el 6 octubre, la Política Social el 11 octubre, y la 
Política Exterior el día 13 octubre de este año. [UNIVERSAL]  

Admite Secretario de Hacienda que deuda ha crecido 7%.- Al comparecer ante el pleno de la Cámara 
de Diputados como parte de la Glosa del Cuarto Informe de Gobierno, el Secretario de Hacienda, 
Rogelio Ramírez de la O reconoció que en lo que va de este Gobierno, la deuda del país ha aumentado 
7 por ciento. [REFORMA] [MVS] [UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR] [JORNADA] [UNIVERSAL] [24 HORAS] 
[JORNADA] [MILENIO] [ECONOMISTA] 

Pese a entorno global, Paquete Económico 2023 impulsa bienestar y economía: Hacienda.- Durante 
su comparecencia ante el pleno de la Cámara de Diputados, el secretario de Hacienda y Crédito 
Público, Rogelio Ramírez de la O, aseguró que a pesar del complejo entorno global, caracterizado por 
la pandemia del covid-19, inflación y el contexto geopolítico, el Paquete Económico 2023 busca 
abonar al bienestar de la población y proteger a los grupos más vulnerables, así como mantener 
finanzas públicas sanas e impulsar el crecimiento económico. [MILENIO]  

Comparece secretario de Hacienda en San Lázaro; Morena y oposición se confrontan.- La 
comparecencia del secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, en la Cámara 
de Diputados, desató una confrontación entre el bloque opositor y Morena y sus aliados. Con motivo 
de la glosa del Cuarto Informe de Labores del Presidente, el funcionario subió a tribuna desde donde 
defendió la actual política económica del país y el paquete fiscal que se proyecta para el siguiente 
año. [RAZÓN]  

COMISIONES  
Va Sección Instructora para desafuero de Alito 'con calma'.- Al instalar la Sección Instructora de la 
Cámara de Diputados, el presidente de este grupo de trabajo, Jaime Pérez Bernabe, señaló que se la 
llevarán con calma para atender la petición de desafuero al dirigente del PRI, Alejandro Moreno 
Cárdenas. [REFORMA] [MILENIO] [MILENIO] [24 HORAS] [REFORMA] [RAZÓN] [UNIVERSAL] [24 
HORAS]  

Comisión de Gobernación retoma sesiones bajo presidencia de "Alito".- La Comisión de 
Gobernación retomó sesiones, tras casi cinco meses sin hacerlo por falta de quorum, luego de que 
la bancada de Morena desairó en cuatro ocasiones, acudir a las convocatorias realizadas por 
Alejandro Moreno. En el acto, que se desarrolló de manera privada, se reconoció la Presidencia del 
también dirigente nacional del PRI, e incluso hubo diputados, como el morenista Mario Miguel 
Castillo Covarrubias, que reconocieron la "excelente labor" de Moreno Cárdenas al frente de la 
Comisión. [PULSO]  

Avanza eliminación de horario de verano.- La Comisión de Energía de la Cámara de Diputados 
aprobó el dictamen que elimina el horario de verano, vigente en el país desde hace 26 años. Con 22 
votos a favor, uno en contra y 11 abstenciones, los diputados avalaron la derogación de la Ley del 
Sistema de Horarios en los Estados Unidos Mexicanos publicada el 29 de diciembre de 2001 y el 
Decreto por el que se Establece el Horario Estacional publicado el 1 de marzo de 2002. [HERALDO]  
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DIPUTADOS 
Denunciarán en FGR por vacunas caducadas.- Las diputadas priistas Melissa Vargas y Frinné Azuara 
anunciaron que interpondrán ante la FGR una denuncia penal contra quien resulte responsable por 
la pérdida de más de cinco millones de vacunas contra Covid-19 que tuvieron que ser desechadas al 
haber caducado. [EXCÉLSIOR] [REFORMA]  

PAQUETE ECONÓMICO 2023 
Diputados justifican recorte presupuestal al INE en 2022.- La Comisión de Hacienda y Crédito 
Público de la Cámara de Diputados justificó su decisión de recortar 4 mil 913 millones de pesos al 
presupuesto del INE solicitado para 2022, en respuesta a la resolución de la SCJN.  La determinó la 
invalidez del presupuesto asignado al órgano electoral, al señalar que la Cámara de Diputados no 
motivó esta modificación, por lo que le ordenó analizar el anteproyecto del INE, y en su caso, adoptar 
medidas para la transferencia de recursos adicionales. [UNIVERSAL] [REFORMA] [MVS] 
[ECONOMISTA] [UNIVERSAL]  

AMLO pide a diputados dar el mayor presupuesto para el agua en la historia del país.- La 
Presidencia de la República solicitó a la Cámara de Diputados incrementar a alrededor de 68 mil 450 
millones de pesos en el Ejercicio Fiscal 2023 para la Comisión Nacional del Agua, reveló Rubén 
Muñoz, presidente de la Comisión de Recursos Hidráulicos y Agua Potable y Saneamiento. 
[HERALDO] 

Presupuesto de Hidalgo 2023 considera un aumento del 9%.- La diputada Lidia García Anaya 
confirmó que el Presupuesto de Hidalgo 2023 considera un incremento del 9 por ciento con respecto 
a los recursos etiquetados por parte de la SHCP para este 2022. De aprobarse sería uno de los montos 
altos ejercidos en los últimos cinco años, pues en 2020 incluso disminuyeron los ingresos, en 2019 
se recortaron fondos federales, mientras que para este año el recurso ejercido incrementó en 
términos reales en uno por ciento, pues la inflación fue del 5.1 por ciento anual. [JORNADA]  

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 
ASF cierra su página de consulta de auditorías “por mantenimiento”.- El Sistema Público de 
Consulta de Auditorías de la Auditoría Superior de la Federación se encuentra fuera de operación 
desde hace al menos una semana, supuestamente por encontrarse en mantenimiento. [MILENIO] 

OPINIÓN 
COLUMNA/TRASCENDIÓ/ (…) Después del amago morenista de pedir su destitución, como 
presidente de la Cámara de Diputados por denunciar una “indebida intromisión” del Ejecutivo en los 
procesos legislativos, el panista Santiago Creel pidió a la Junta de Coordinación Política, encabezada 
por Ignacio Mier, recibirlo y escuchar su argumentación, poniendo así fin al diferendo y sellando la 
reconciliación con un “lo que pasó, pasó, y ya quedó en el pasado” (...) [MILENIO/p.2] El tema se 
comenta en: CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.31] EN PRIVADO [MILENIO/p.3] CONTRA LAS CUERDAS 
[HERALDO/p.7]; ROZONES [RAZÓN/p.2] 
ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/Violencia feminicida, otra asignatura pendiente de la 4T.- 
No podemos ser omisos ante estas cifras de violencia que están viviendo las mujeres hoy en México, 
ni acerca de las nulas acciones implementadas por las autoridades para enfrentar y erradicar este 
tipo de violencia. Por eso, desde el Congreso federal, los diputados de AN vamos a impulsar un marco 
jurídico que dé certeza a las mujeres para vivir y trabajar en un ambiente sin violencia. 
[UNIVERSAL/p.20] 

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/Renovación en AN: democracia empieza en casa.- Para 
quienes hace unos meses se frotaban las manos celebrando, según ellos, la debacle de nuestra 
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institución política, hoy les tengo una noticia: Acción Nacional está más fuerte, renovado y unido que 
nunca. Al conmemorar nuestros 83 años de lucha contra el autoritarismo y a favor de la democracia, 
somos la primera fuerza de oposición que, en lo legislativo, hemos contribuido a frenar reformas 
retrogradas, peligrosas y anticonstitucionales que dañan a México. [HERALDO/p.12-13] 

COLUMNA/CONSCIENCIA/PATRICIA ARMENDÁRIZ/El paquete económico 2023.- Este es un 
paquete de consolidación, de terminar lo aún inconcluso en materia de infraestructura, incluida la 
inversión necesaria para una ordenada transición energética. En lo distributivo, invirtiendo en el 
sureste mexicano y otros. Toda esta focalización de prioridades en un ambiente de nulo crecimiento 
en la deuda con respecto al PIB, y un ambiente de estabilidad financiera. [MILENIO/p.3] 

COLUMNA/DINERO/(…) Rogelio Ramírez de la O dijo en la Cámara de Diputados que desde ahora la 
Secretaría de Hacienda prepara una transición ordenada y clara, y dejará recursos para que arranque 
el nuevo gobierno. No habrá sorpresas ni datos ocultos para el titular de Hacienda que designen 
Marcelo Ebrard, Claudia Sheinbaum o Adán Augusto López. El gobierno ejercerá un gasto de 8.3 
billones de pesos, superior en 11% al que está en curso, reflejo del efecto de la inflación. Ocho de 
cada 10 pesos del gasto neto total ya están comprometidos. Y el INE quiere darle una mordida al 
pastel. Esta administración registra “el menor incremento del saldo de la deuda”. [JORNADA/p.6] 
Comentan el tema: FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.15] CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.31] 
MÉXICO SA [JORNADA/p.26]; RICOS Y PODEROSOS [ECONOMISTA/p.25]; ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2]; 
DESDE EL PISO DE REMATES [EXCÉLSIOR/p.4D] DINERO, FONDOS Y VALORES [FINANCIERO/p.8] 
SPLIT FINANCIERO [RAZÓN/p.22] GABRIELA JIMÉNEZ GODOY [ÍNDIGO/p.7]  

COLUMNA/BAJO RESERVA EXPRÉS/(…)  La bancada de Morena levantó el castigo a Alejandro “Alito” 
Moreno, pues después de casi 5 meses y 4 desaires a las convocatorias del priista, este martes los 
guindas y aliados acudieron a la sesión de la Comisión de Gobernación, reconociendo con ello, la 
presidencia de don Alejandro. Este martes, sesionaron de manera privada, y hasta el diputado 
poblano, Mario Miguel Castillo Covarrubias (Morena), reconoció a Moreno por su “excelente labor” 
al frente de la Comisión. Un PRIMor de reconciliación. [UNIVERSAL] Del tema escribe: CONFIDENCIAL 
[FINANCIERO/p.31] ALHAJERO [HERALDO/p.6]; EN PRIVADO [MILENIO/p.3];  

COLUMNA/ROZONES/(…) Por parte del PRI, las diputadas Frinné Azuara y Melissa Vargas solicitarán 
la comparecencia del titular de Laboratorios de Biológicos y Reactivos de México (Birmex) para que 
explique la situación de la pérdida de 5.4 millones de vacunas contra Covid-19 que caducaron. 
Además, presentarán una denuncia penal ante la FGR. Por su lado, el panista Héctor Jaime Ramírez 
y el emecista Salomón Chertorivski anunciaron la presentación de una denuncia ante la ASF y la 
Secretaría de la Función Pública para que se finquen responsabilidades por esta pérdida. 
[RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/QUEBRADERO/(…) La consulta al final de cuentas no solamente le servirá al Presidente 
para confirmar lo que piensa del tema, también le va a servir para señalar una vez más al INE al que 
sigue teniendo en la mira. Todo ello en el marco de la propuesta de Reforma Electoral que presentará 
la semana que entra. [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/(…) Está rota la comunicación entre el dirigente nacional del PRI, 
Alejandro Moreno, y el líder de los senadores tricolores, Miguel Osorio Chong. El propio Alito indicó 
que no ha hablado ni tenido contacto con el hidalguense, por lo que la dirigencia priista dejará al 
criterio de cada legislador el sentido de su voto en el tema de la prórroga para que el Ejército realice 
tareas de seguridad pública.  [HERALDO/p.2]  El tema se comenta en: REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3] 
MÉXICO SA [JORNADA/p.26]  
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COLUMNA/RED COMPARTIDA/(…) El desafuero de Alito Moreno va y ya quedó instalada en la 
Cámara de Diputados la Sección Instructora. Las presiones van sobre los diputados de Morena, Jaime 
Humberto Bernabé, como presidente, y su compañero de partido Leonel Godoy; del PAN, José Elías 
Lixa y del PRI, Rubén Moreira. [PRENSA/p.2] 

ARTÍCULO/IGNACIO MORALES LECHUGA/(…) No será de golpe y plumazo, ni presionando o 
amenazando a legisladores y opositores políticos —de aquí al 5 de octubre cuando el Senado vuelva 
a discutir la propuesta— como podrán subsanarse definiciones jurídicas tan importantes como 
establecer el carácter transitorio y no permanente de la presencia militar, la condición 
complementaria y no supletoria de esta y su extensión no abierta, sino limitada. Con la rauda 
aprobación a la iniciativa, su principal promotor se lavará las manos y el culpable será el Ejército (…) 
[UNIVERSAL/p.21] El tema se comenta en: AUTONOMÍA RELATIVA [FINANCIERO/p.35] LA GRAN 
DEPRESIÓN [ECONOMISTA/p.7] LA DIVISA DEL PODER [24 HORAS/p.7] SERGIO AGUAYO 
[REFORMA/p.11] JOSÉ CARREÑO CARLÓN [UNIVERSAL/p.20] ALFONSO PÉREZ DAZA 
[UNIVERSAL/p.20] 
COLUMNA/SOBREMESA/(…) Y en un concierto de maromas político-legislativas, el senador Jorge 
Carlos Ramírez Marín, eterno aspirante a la gubernatura por el PRI, se ha vuelto la encarnación del 
PRIMor al defender a capa y espada la reforma para prolongar la permanencia del Ejército en las 
calles hasta 2028. Con decirles que, tal cual lo publiqué en redes, hace unos días se hizo público que 
ha sostenido “una primera reunión” con militantes de Morena en su estado. ¡Quihúboles! 
[FINANCIERO/p.39] 

INFORMACIÓN GENERAL 

SENADO 

Avanza iniciativa para elevar días de vacaciones.- Integrantes de la Comisión del Trabajo y Previsión 
Social del Senado, que preside Napoleón Gómez Urrutia (Morena), aprobaron por unanimidad la 
reforma que establece que las vacaciones pagadas a los trabajadores del sector privado se duplicarán 
de seis a 12 días durante a partir del primer año de trabajo. La reforma aún tiene que ser aprobada 
por la Comisión de Estudios Legislativos Segunda. [FINANCIERO / pp-p8] 

GOBIERNO 

Crecen diferencias internas sobre el caso Ayotzinapa.- Las diferencias internas sobre el caso de los 
43 normalistas desaparecidos se ahondan y empezaron a cobrar cabezas, como la del fiscal del caso, 
Omar Gómez Trejo, quien renunció a seguir investigando. El presidente Andrés Manuel López 
Obrador aseguró que el fiscal se fue “porque no estuvo de acuerdo con los procedimientos para 
aprobar las órdenes de aprehensión, hubo diferencias en eso”. [CRÓNICA / pp-p7] 

Falla Indep en devolver lo robado.- Una investigación de Milenio revela que este 2022 el Indep no 
ha logrado devolverle a los mexicanos lo que prometió. Y es que de 22 mil 687 bienes que ha 
intentado vender, solo ha logrado subastar 3 mil 962, es decir, no se ha logrado colocar el 82 por 
ciento de lo que ha puesto a disposición. Entre lo ofertado destacan autos viejos y mercancías 
diversas como pacas de ropa, lotes de vino, juguetes, cargadores, terrenos, departamentos, autos 
que no se pueden matricular, vehículos que sí se pueden usar, lotes de mercancías electrónicas 
diversas, muebles y más. [MILENIO / pp-p4] 
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JUDICIAL 

Abogados de militares tunden a Encinas por manipular y politizar.- La defensa de los cuatro 
militares, contra quienes se dictó auto de formal prisión por delitos relacionados con la desaparición 
de los 43 normalistas, acusó al subsecretario de Gobernación, Alejandro Encinas, de “manipular y 
politizar” el informe de la Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia, por lo que analizan actuar 
penalmente contra el funcionario. Los abogados dijeron que el informe “está plagado de falsedades, 
conjeturas y especulaciones y dejaron en claro que sus defendidos no están sujetos a proceso por 
imputaciones hechas en el reporte. [MILENIO / pp-p6-p7] 

Juez da luz verde a tramo 5.- La construcción del tramo 5 del Tren Maya puede continuar, luego de 
que un juez revocó la suspensión definitiva que impedía los trabajos de esta obra emblemática del 
gobierno federal. Adrián Fernando Novelo Pérez, juez primero de distrito de Yucatán, anuló este 
recurso legal que impedía el avance de esta obra, la cual va de Cancún a Playa del Carmen, en 
Quintana Roo.  [HERALDO / pp-p21] 

ESTADOS 

Tiembla en Baja California Sur, reportan sismo de magnitud 5.1 ayer 27 de septiembre.- La noche 
de este martes 27 de setiembre se registró un sismo de magnitud 5.1en Baja California Sur, reportó 
el Servicio Sismológico Nacional. El organismo detalló que el epicentro se registró 100 kilómetros al 
sureste de Santa Rosalía y ocurrió a las 20:18 horas. Por su parte, la Coordinación Nacional de 
Protección Civil informó que no se reportan daños tras el sismo. También se descartó la posibilidad 
de Tsunami. [ABC / p8] 

GENERAL 

El lunes 3, vacunación contra la influenza.- A partir del próximo lunes 3 de octubre y hasta el 31 de 
marzo del año entrante, se realizará la Jornada Nacional de Vacunación contra la Influenza Estacional 
en todas las unidades médicas del sector Salud, con la meta de aplicar un total de 33 millones 682 
mil 400 dosis, informó Ruy López Ridaura, el director general del Cenaprece. [CRÓNICA / p11] 

Rebasan 45 presas 100% de su capacidad; urgen desfogue.- Al menos 45 de las 210 presas que 
monitorea la Conagua se encuentran por arriba del cien por ciento de su capacidad, por lo que 
expertos ven urgente comenzar sus desfogues para que no se desborden. Informes de la Comisión 
detallan que los desfogues deben comenzar cuando el almacenamiento llegue precisamente a su 
cien por ciento. [RAZÓN / pp-p14] 

ECONOMÍA 

El mundo se encamina a una recesión: OMC.- Ngozi Okonjo-Iweala, directora general de la 
Organización Mundial del Comercio, prevé una “recesión mundial” dadas las condiciones actuales y 
en un contexto de múltiples crisis en el planeta, por lo que instó a implementar políticas radicales 
para estimular el crecimiento. Indicó que la guerra en Ucrania, la crisis climática, el nivel de precios 
en alimentos y energía, así como las consecuencias de la pandemia de Covid-19, crean las 
condiciones para esta recesión global. Además, destaca que tanto el Banco Mundial como el FMI 
recortaron sus previsiones de crecimiento para la economía mundial. [LA RAZÓN / p20] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280922_N_MIL_1.6.7_ABOGADOSDEMILITARES_ENCINAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280922_N_HER_1.21_ENRUTAELTREN_TRENMAYA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280922_N_ABC_8_TIEMBLAENBAJA_SISMO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280922_N_CRONICA_11_ELLUNES3_INFLUENZA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280922_N_RAZON_1.14_REBASAN45PRESAS_PRESAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280922_N_RAZON_20_ELMUNDOSEENCAMINA_OMC_12NACIONAL.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2022, año de Ricardo Flores Magón" 

INTERNACIONAL 

Según Rusia, gana el sí en referendo de anexión de 4 zonas ucranianas.- De acuerdo con agencias 
rusas, la comisión electoral de ese país informó que, según datos preliminares de los centros de 
votación en territorio ruso, el “sí” se impuso en los referendos de anexión de cuatro regiones 
ucranianas. Las autoridades de cada una de las cuatro regiones de Ucrania -Donetsk, Lugansk, 
Zaporiyia y Jersón- indicaron que el “sí” sumaba entre 97 y 98 por ciento de los votos, tras el recuento 
de entre 20 y 27 por ciento de las papeletas. [FINANCIERO / p24] 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280922_N_FIN_24_SEGUNRUSIA_GUERRA_12NACIONAL.pdf
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Entrevista  

Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados)  

 

“Es una consulta que está reservada a aprobarse por parte de la Cámara de Diputados en primer lugar, 

y porque es una consulta que no lo puede hacer por la materia de la misma, está prohibido por la 

constitución consultar sobre ciertos temas, uno de ellos son los derechos humanos, otro es nuestro 

sistema republicano y otro son las fuerzas armadas, los temas de seguridad nacional y su organización. 

Este tema está reservado a la Cámara baja junto con la Cámara de Senadores porque son las encargadas 

de darle trámite a una consulta popular que no puede consultarse; por lo tanto, está invadiendo el 

presidente una esfera de competencia de la Cámara, no se puede consultar, preguntar o sondear, no 

importa qué sinónimo utilicen debemos actuar con principios de legalidad yo no voy a permitir que se 

violente la Constitución”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1hvX61_10SMV5J8b3z1_fwkf4UK2USM7h/view 

https://drive.google.com/file/d/1hvX61_10SMV5J8b3z1_fwkf4UK2USM7h/view
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¿Se puede hacer una consulta de las Fuerzas Armadas? 

  

En entrevista con Luis Cárdenas para la Primera 

Emisión de MVS Noticias, Santiago Creel, presidente 

de la Cámara de Diputados, habló sobre AMLO y su 

propuesta de Consulta Popular por las Fuerzas 

Armadas. 

 El político panista señaló que la consulta que 

propone el presidente Andrés Manuel López Obrador 

está prohibida: "no se puede hacer por el tema que 

busca consultar, sobre las Fuerzas Armadas en este 

caso. Está interfiriendo en las competencias del Senado y la Cámara de Diputados". 

"No se puede consultar, preguntar o sondear. No importa qué sinónimo utilicen: debemos actuar con 

principios de legalidad. El presidente sí puede hacer consultas, pero no sobre este tema", añadió el 

presidente de la Cámara de Diputados. 

Finalmente, Santiago Creel adelantó que el PAN no apoyará ninguna reforma para extender la presencia 

de las Fuerzas Armadas. 

https://mvsnoticias.com/video/2022/9/27/se-puede-hacer-una-consulta-de-las-fuerzas-armadas-

566596.html   

https://mvsnoticias.com/video/2022/9/27/se-puede-hacer-una-consulta-de-las-fuerzas-armadas-566596.html
https://mvsnoticias.com/video/2022/9/27/se-puede-hacer-una-consulta-de-las-fuerzas-armadas-566596.html
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No callaré ante intromisión indebida: Creel 
 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, advirtió que no lo podrán amedrentar con 
amenazas o vituperios para callarlo y evitar que denunciecualquier intromisión indebida del Ejecutivo en 
el Congreso de la Unión. 
En entrevista, el legislador del PAN sostuvo que mientras él  presida la Mesa Directiva, en el Palacio de 
San Lázaro se aplicará invariablemente la Constitución y los ordenamientos parlamentarios. 
 
https://nvnoticias.mx/index.php/2022/09/27/no-callare-ante-intromision-indebida-creel/ 
 
 

https://nvnoticias.mx/index.php/2022/09/27/no-callare-ante-intromision-indebida-creel/
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Entrevista  

Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

“No puede haber una sola pregunta sobre las fuerzas armadas que se consulte por parte de una 

autoridad de manera oficial porque está violentando la Constitución. Estos temas no se tocan en 

consultas porque tienen una importancia vital para el Estado mexicano y en todo caso son temas que si 

se van a tratar, se van a tratar por el constituyente permanente, ahí es donde se encuentra el choque de 

competencias, son temas de tal hondura, de tal importancia para el Estado mexicano, que tienen que 

participar todos, es decir, tienen que participar todas las diputadas y diputados, cuando menos las dos 

terceras partes de cada Cámara y tiene que participar todos los Congresos locales”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1uhEZdw4D5C2vxdj7B1DOfc3TBZJShWqx/view 

https://drive.google.com/file/d/1uhEZdw4D5C2vxdj7B1DOfc3TBZJShWqx/view
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Se compromete Creel a cuidar la unidad de la Cámara de Diputados 

 

Después de un debate de dos horas, donde se le criticó 

su postura en contra de la consulta respecto de si 

militares y marinos continúan en tareas de seguridad 

pública, el presidente de la Mesa Directiva, Santiago 

Creel Miranda (PAN), se comprometió a cuidar la unidad 

y la inviolabilidad de la Cámara. 

Con ello, Morena retiró su intención de solicitar su 

remoción y el coordinador de la bancada guinda, 

expresó: “Lo que pasó, pasó. Ya quedó en el pasado”. 

Tras el llamado a Creel, la sesión de este martes donde 

comparecerá el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, se retrasó dos horas. El funcionario 

llegó al Palacio Legislativo desde las 11:15 y el debate entre el panista y Morena se extendió desde las 

11:40 a las 12:30. 

Mier dijo que, como presidente de la Junta de Coordinación Política, se comprometió a facilitar la 

relación entre las comisiones y comités y, sobre todo, con la Mesa Directiva y facilitar los trabajos 

legislativos. 

A su vez, el panista describió el encuentro: “fue un diálogo abierto, franco, cosa que creo que le hace 

muy bien a la cámara porque fundamentalmente hay un acuerdo de tener un diálogo permanente, entre 

la presidencia de la Mesa Directiva y la presidencia de la Junta. Eso fue lo que acordamos después de 

este diálogo y debate que ustedes conocen muy bien”. 

Al final de una declaración conjunta, ambos posaron para una foto y se estrecharon las manos. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/09/27/politica/se-compromete-creel-a-cuidar-la-unidad-de-

la-camara-de-diputados/  

   

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/09/27/politica/se-compromete-creel-a-cuidar-la-unidad-de-la-camara-de-diputados/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/09/27/politica/se-compromete-creel-a-cuidar-la-unidad-de-la-camara-de-diputados/
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Regañan a Creel por dichos sobre AMLO; lo condicionan a que todo 

posicionamiento pase por Jucopo 

 

Los coordinadores parlamentarios de Morena, 

Ignacio Mier, del PRI, Rubén Moreira, así como los 

del PT y PVEM, reclamaron al presidente de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, 

por el pronunciamiento que publicó este 

domingo, en el que acusó al presidente Andrés 

Manuel López Obrador de presionar a 

legisladores para que aprueben la reforma para 

ampliar la presencia del Ejército en las calles. 

En una reunión privada, que se prolongó por más 

de una hora, y que incluso retrasó la comparecencia del Secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la 

O, Mier Velazco acusó a Creel Miranda de extralimitarse en sus funciones, al pronunciarse, en contra de 

una iniciativa, a nombre de toda la Cámara, “cuando más de dos terceras partes votaron a favor”. 

Por ese motivo, propuso que a partir de hoy, todo pronunciamiento sea pase previamente por la Junta 

de Coordinación Política (Jucopo), mismo que fue aprobado para la mayoría de Morena, PRI, PT y PVEM. 

Al término del encuentro, el líder de Morena salió acompañado del Presidente de la Mesa Directiva, y 

afirmó que las diferencias quedaron disipadas; “Lo que pasó, pasó”. 

“Después de un debate respetuoso, de intercambio de ideas, respetando la diversidad y las diferencias 

normales, naturales de un Congreso donde están representadas todas las ideologías, ratificamos nuestro 

compromiso de cuidar, por parte de la Mesa Directiva, de la presidencia de la Mesa Directiva, la unidad 

y la inviolabilidad de la Cámara de Diputados”, declaró Ignacio Mier. 

Por su parte, Santiago Creel dijo que el diálogo abierto y franco le hace bien a la Cámara. 

“Fue un diálogo abierto, franco, que le hace muy bien a la Cámara porque debe haber comunicación 

permanente entre la Presidencia de la Mesa Directiva y la Jucopo. Tratemos que esto sirva a la Cámara, 

fortalezca la unidad, respetando los puntos de vista de cada cual”, indicó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reganan-creel-por-dichos-sobre-amlo-lo-condicionan-que-

todo-posicionamiento-pase-por-jucopo   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reganan-creel-por-dichos-sobre-amlo-lo-condicionan-que-todo-posicionamiento-pase-por-jucopo
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reganan-creel-por-dichos-sobre-amlo-lo-condicionan-que-todo-posicionamiento-pase-por-jucopo
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Creel, al banquillo ante Jucopo por mensaje contra AMLO 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, 

fue sentado en el banquillo por la Junta de Coordinación 

Política para explicar el mensaje que emitió el domingo 

en el que acusa intromisión del Ejecutivo federal. 

De acuerdo con reportes, Ignacio Mier, coordinador de 

la bancada de Morena, amagó con su destitución. 

El domingo, en un video, Creel acusó una intromisión de 

López Obrador en el ámbito legislativo al anunciar una 

consulta pública sobre la participación de las Fuerzas 

Armadas en labores de seguridad. 

Promover ese ejercicio, advirtió el presidente de la Cámara baja, es una presión indebida a los diputados, 

cuando el proceso legislativo no ha concluido. 

En tanto, este martes, el Mandatario federal evitó polemizar por el tema. 

Para Mier, Creel sólo busca iniciar la carrera del blanquiazul por la candidatura para las elecciones de 

2024. 

"Dejémonos de hipocresías, ese (la candidatura) es el verdadero motivo por el cual usted hace este 

pronunciamiento que, con todo respeto, sólo pretende lograr su posicionamiento". 

 

https://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=2476960 

 

https://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=2476960
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Creel, al banquillo ante Jucopo por mensaje contra AMLO 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, exigió 

cuentas al Presidente de la Mesa Directiva, el panista Santiago Creel, sobre el mensaje que emitió el 

domingo contra el Ejecutivo federal. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/creel-al-banquillo-ante-

jucopo-por-mensaje-contra-amlo/ar2476961 

 

 

 

 

 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/creel-al-banquillo-ante-jucopo-por-mensaje-contra-amlo/ar2476961
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/creel-al-banquillo-ante-jucopo-por-mensaje-contra-amlo/ar2476961
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Creel, al banquillo ante Jucopo por mensaje contra AMLO 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, exigió 

cuentas al Presidente de la Mesa Directiva, el panista Santiago Creel, sobre el mensaje que emitió el 

domingo contra el Ejecutivo federal. 

 
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/creel-al-banquillo-ante-

jucopo-por-mensaje-contra-amlo/ar2476962 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/creel-al-banquillo-ante-jucopo-por-mensaje-contra-amlo/ar2476962
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/creel-al-banquillo-ante-jucopo-por-mensaje-contra-amlo/ar2476962


  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 28/09/2022 LEGISLATIVO 

En privado, Morena en San Lázaro reclama a Creel; en público liman 

asperezas 

En la Cámara de Diputados, la confrontación 

entre el presidente de la Junta de Coordinación 

Política, Ignacio Mier y el presidente de la Mesa 

Directiva, Santiago Creel, por el mensaje del 

legislador panista en defensa del Legislativo, se 

apagó rápidamente. 

En privado, Mier Velazco reclamó al diputado 

Creel Miranda por hacer pronunciamientos a 

nombre del Congreso sin consultar a los líderes 

parlamentarios, al menos a los del bloque 

mayoritario. 

Incluso, reiteró el amago planteado desde la madrugada de este lunes, de poner a discusión en el Pleno, 

el alcance de las facultades de la Cámara. 

Sin embargo, ya en público, el congresista apagó el fuego al afirmar que “lo que pasó, pasó”. “Ratificamos 

nuestro compromiso de cuidar por parte de la Mesa Directiva, de la presidencia de la Mesa Directiva la 

unidad y la unidad y la inviolabilidad de la Cámara de Diputados (…) Una relación cordial de respeto y lo 

que pasó, pasó, ya quedó en el pasado, ya”, atajó el morenista. 

En un pronunciamiento conjunto, ambos congresistas expresaron su compromiso de trabajar juntos y 

con cordialidad. 

Aunque no lo mencionaron expresamente, el acuerdo al que llegaron los integrantes de la Junta de 

Coordinación y el presidente de la Mesa fue cumplir la exigencia de la mayoría: de que todo 

pronunciamiento del diputado Creel Miranda, a nombre de la Cámara o del Congreso de la Unión, tendrá 

que ser comunicado previamente a la Junta de coordinadores.  

“Fundamentalmente hay un acuerdo de tener un diálogo permanente entre la presidencia de la Mesa 

Directiva y la presidencia de la Junta de Coordinación Política, eso fue lo que acordamos (…) de aquí en 

adelante vamos a tratar de que esto sirva a la Cámara, la fortalezca”, declaró Creel Miranda. 

Durante la reunión, también en privado, el vicecoordinador de Morena, Leonel Godoy, le hizo una 

observación a su coordinador, el diputado Mier, por haber sido muy prudente con sus reclamos hacia el 

diputado presidente del recinto. La tarde del domingo, el diputado Creel difundió un mensaje de 
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respuesta al Ejecutivo Federal, que anunció la realización de una consulta sin apego al artículo 35 

constitucional, sobre Fuerzas Armadas, Guardia Nacional y seguridad. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/27/en-privado-morena-en-san-lazaro-reclama-creel-en-

publico-liman-asperezas-566658.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/27/en-privado-morena-en-san-lazaro-reclama-creel-en-publico-liman-asperezas-566658.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/27/en-privado-morena-en-san-lazaro-reclama-creel-en-publico-liman-asperezas-566658.html
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Santiago Creel advierte que no permitirá 
intromisión de nadie en Senado y Jucopo lo llama a 

cuentas 
27 septiembre 2022unomásuno Web 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, advirtió desde ahora que no lo podrán 
amedrentar con amenazas o vituperios para callarlo y mucho menos evitar que denuncie cualquier 
intromisión indebida del Ejecutivo en el Congreso de la Unión. 
Así plenamente seguro y convencido de lo que dice el legislador del PAN sostuvo que mientras él  presida 
la Mesa Directiva, en el Senado se aplicará invariablemente la Constitución y los ordenamientos 
parlamentarios. 
En un mensaje dirigido  al presidente Andrés Manuel López Obrador, Creel calificó la consulta sobre la 
permanencia militar en seguridad pública como una “indebida intromisión” del Ejecutivo en las funciones 
del Congreso de la Unión, además de acusar al mandatario de “presionar socialmente” a los legisladores. 
En respuesta, el presidente de la Junta de Coordinación Política y líder parlamentario de Morena en la 
Cámara de Diputados, Ignacio Mier, exigió al panista “dejarse de hipocresías” y lo acusó de utilizar el 
mensaje a López Obrador como una “cortina de humo” para iniciar una campaña electoral anticipada 
rumbo a las elecciones presidenciales de 2024. 
https://unomasuno.com.mx/santiago-creel-advierte-que-no-permitira-intromision-de-nadie-en-
senado-y-jucopo-lo-llama-a-cuentas/  
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Pide Ignacio Mier a Santiago Creel actuar como presidente de la 

Cámara y no como vocero del PAN  

 

Ignacio Mier, presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados pidió al panista 

Santiago Creel actuar como presidente de la Mesa Directiva y no como vocero de su partido. Mier pidió 

que no reduzca el honroso cargo de ser presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados que 

le fue concedido por la mayoría de las diputadas y diputados para convertirse en un simple vocero de su 

partido y así evitar las confrontaciones.  

 

https://drive.google.com/file/d/10jxPQk8iVmfC0IVhTO-38KuEdvK73bgs/view 

 

https://drive.google.com/file/d/10jxPQk8iVmfC0IVhTO-38KuEdvK73bgs/view
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Reunión de Jucopo termina en un llamado de atención a Santiago 

Creel  

 

Todo terminó en un llamado de atención a Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados. La 

Junta de Coordinación Política duró dos horas y media, en el que los siete coordinadores parlamentarios 

dieron su opinión de lo que estaba pasando con este video, que no fue consultado a los demás grupos 

parlamentarios. Quedaron en el acuerdo de que todo lo que él quiera expresar o difundir, primero tendrá 

que ser consensado en la Junta de Coordinación Política. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ2JZdaN6G53xlI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%21877&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ2JZdaN6G53xlI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21877&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ2JZdaN6G53xlI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21877&parId=root&o=OneUp
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Liman asperezas Creel y Mier. ¿Qué pasó? 

  

Tras mensaje del presidente de la Cámara 

de Diputados, el panista Santiago Creel, 

que se fue por la libre y acusó de 

intromisión al presidente de la República, 

se liman asperezas. 

El coordinador del grupo parlamentario de 

Morena, Ignacio Mier, al firmar la pipa de 

la paz, dijo “lo qué pasó, pasó”. En 

conferencia de prensa, el presidente de la 

Junta de Coordinación Política (JUCOPO), 

Ignacio Mier Velazco, señaló que la cohesión e institucionalidad de los órganos de gobierno de la Cámara 

de Diputados, se encuentran garantizadas. 

Lo anterior, dijo, es producto de un debate respetuoso, de intercambio de ideas, respetando la 

diversidad y las diferencias naturales de un Congreso en donde están representadas todas las ideologías. 

En este contexto, el coordinador del Grupo Parlamentario de Morena explicó que al término de la 

reunión de la JUCOPO se decidió invitar al presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, con 

el propósito, “de garantizar la cohesión y la institucionalidad de los órganos de gobierno de la Cámara 

de Diputados”. 

“Ustedes saben que los tres órganos de gobierno de la Cámara tienen un presidente, la Junta de 

Coordinación Política, la Mesa Directiva y el Comité de Administración”, refirió. Por ello, reafirmó el 

compromiso, la unidad y la inviolabilidad de la Cámara de Diputados, “por parte de la JUCOPO, 

facilitaremos la relación entre las comisiones, los comités y sobre todo con la Mesa Directiva y así, 

facilitar los trabajos legislativos”. 

https://enfoquenoticias.com.mx/liman-asperezas-creel-y-mier-que-paso/    

https://enfoquenoticias.com.mx/liman-asperezas-creel-y-mier-que-paso/
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Santiago Creel se compromete con la Cámara de 

Diputados 

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) convocó al diputado del PAN para que diera una explicación 

a las críticas hechas al presidente de México. Luego de un debate de dos horas, Santiago Creel Miranda 

se comprometió a cuidar la inviolabilidad de la Cámara de Diputados.  

 

https://retodiario.com/politica/2022/09/27/santiago-creel-se-compromete-con-la-camara-de-diputados/ 

 

 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://retodiario.com/politica/2022/09/27/santiago-creel-se-compromete-con-la-camara-de-diputados/
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Diálogo franco y abierto sostiene Santiago Creel para 

fortalecer la unidad en la Cámara De Diputados 
 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, expresó el 

diálogo abierto y franco que sostuvo con los coordinadores parlamentarios, en el marco de la sesión de 

la Junta de Coordinación Política (Jucopo), con el objetivo de fortalecer la unidad, pluralidad y 

diversidad de esta Cámara. 

 

https://hojaderutadigital.mx/dialogo-franco-y-abierto-sostiene-santiago-creel-para-fortalecer-la-unidad-en-la-camara-de-

diputados/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/dialogo-franco-y-abierto-sostiene-santiago-creel-para-fortalecer-la-unidad-en-la-camara-de-diputados/
https://hojaderutadigital.mx/dialogo-franco-y-abierto-sostiene-santiago-creel-para-fortalecer-la-unidad-en-la-camara-de-diputados/
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Jucopo pide a Creel explicar críticas contra consulta sobre fuerzas 

armadas 

 

A propuesta de Morena, el presidente de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel Miranda, fue llamado a la 

Junta de Coordinación Política, para pedirle una 

explicación de las críticas contra la consulta popular 

anunciada por el presidente Andrés Manuel López 

Obrador, para preguntar si la población quiere que 

militares y marinos se mantengan en tareas de 

seguridad pública. 

Además, su mensaje del domingo provocó que la Junta 

aprobara esta mañana incluir en la sesión de mañana 

un debate sobre las atribuciones del presidente de la Cámara, y se prevé que el vicecoordinador de 

Morena, Leonel Godoy Rangel, pida su destitución en el pleno. 

El domingo, Creel Miranda cuestionó en un video que la consulta es una intromisión indebida del 

Presidente en las atribuciones del Congreso de la Unión. 

Horas más tarde, el coordinador de Morena, Ignacio Mier, atribuyó las críticas del panista a una 

promoción política para hacerse de la candidatura presidencial de Acción Nacional y sostuvo que solo 

tiene la representación de la cámara, pero no la del Congreso ni la del Constituyente Permanente. 

En ese contexto, Creel llegó a la Junta de Coordinación Política a las 10:40 de este martes. Los asesores 

de los diputados fueron sacados de la reunión, para que los reproches a Creel se queden en privado. 

Debido a que el encuentro se ha alargado, la sesión ordinaria de hoy, con la comparecencia del secretario 

de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, se ha retrasado. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/09/27/politica/jucopo-pide-a-creel-explicar-criticas-contra-

consulta-sobre-fuerzas-armadas/  

     

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/09/27/politica/jucopo-pide-a-creel-explicar-criticas-contra-consulta-sobre-fuerzas-armadas/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/09/27/politica/jucopo-pide-a-creel-explicar-criticas-contra-consulta-sobre-fuerzas-armadas/
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No callaré ante intromisión indebida: Creel; "ni me 
amedrentan amenazas", dice 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, advirtió que no lo podrán amedrentar con 
amenazas o vituperios para callarlo y evitar que denunciecualquier intromisión indebida del Ejecutivo en 
el Congreso de la Unión. 
En entrevista con MILENIO, el legislador del PAN sostuvo que mientras él  presida la Mesa Directiva, en 
el Palacio de San Lázaro se aplicará invariablemente la Constitución y los ordenamientos parlamentarios. 
 
https://www.dossierpolitico.com/vercolumnas.php?artid=271372&relacion=dossierpolitico&categoria
=292 

https://www.dossierpolitico.com/vercolumnas.php?artid=271372&relacion=dossierpolitico&categoria=292
https://www.dossierpolitico.com/vercolumnas.php?artid=271372&relacion=dossierpolitico&categoria=292
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Ningún funcionario puede invadir una competencia reservada al 

constituyente permanente, asegura Creel 

 
  

En entrevista para Enfoque Noticias, Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados nos habló 

sobre sus acusaciones de intromisión del presidente por propuesta de consulta sobre fuerzas armadas. 

https://enfoquenoticias.com.mx/ningun-funcionario-puede-invadir-una-competencia-reservada-al-

constituyente-permanente-asegura-creel/   

https://enfoquenoticias.com.mx/ningun-funcionario-puede-invadir-una-competencia-reservada-al-constituyente-permanente-asegura-creel/
https://enfoquenoticias.com.mx/ningun-funcionario-puede-invadir-una-competencia-reservada-al-constituyente-permanente-asegura-creel/
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Comentario  

Rafael Pérez Gay (Escritor)  

 

“Si se quieren hacer las cosas en orden, las cosas cuestan dinero y el presidente no está de acuerdo en 

que esto ocurra. Entonces da una salida; da un golpe de timón y dice el secretario de Gobernación ‘vamos 

a hacer un ejercicio’. Ese ejercicio va contra la Constitución. No puedo sino mencionar el mensaje de 

Santiago Creel, que es un mensaje coherente donde dice ‘el presidente no puede pasar por encima de 

donde estoy yo, que es el Congreso, y es la Cámara de Diputados; y es quien decide sobre estos asuntos’”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1lOoQqnM0PsMIdN25GeFqMJvEAynfPlTJ/view 

https://drive.google.com/file/d/1lOoQqnM0PsMIdN25GeFqMJvEAynfPlTJ/view
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Cada día más cerca del PAN: Porfirio Muñoz Ledo felicitó a Santiago 

Creel por oponerse a AMLO 

Porfirio Muñoz Ledo, miembro fundador de 

Movimiento Regeneración Nacional (Morena), 

volvió a declarar en favor de los personajes 

políticos del Partido Acción Nacional (PAN). En este 

caso, se trató de Santiago Creel, presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, a quien 

felicitó por defender la pluralidad en el poder 

legislativo. 

A través de sus redes sociales, el exaspirante a la 

presidencia de Morena celebró que Creel Miranda rescatara los valores de la república y Estado de 

derecho, como si esto no fuera suficiente, también lo señaló como su “amigo”. 

“Felicito calurosamente a mi amigo Santiago Creel por su mensaje en el que ha rescatado los valores 

de la República y el Estado de Derecho”. 

Y es que en días recientes, el diputado federal solicitó al presidente Andrés Manuel López Obrador 

(AMLO) que respetara la pluralidad al interior del Congreso de la Unión, esto en el contexto de la 

discusión de la reforma a la Guardia Nacional en la que se promueve que la Sedena siga a cargo de 

manera operativa y administrativa hasta 2028 y no 2024, como se había estipulado desde 2019 cuando 

se constituyó esta corporación. 

El pasado 25 de septiembre, Santiago Creel difundió un mensaje en su cuenta oficial de Twitter para 

exhortar al jefe del Ejecutivo Federal a que respetara los tiempos legislativos y las opiniones que se 

manifiesten en él. 

“El debate legislativo ha sido intenso y es bienvenido como es la pluralidad, propia de un sistema 

democrático. Las y los diputados somos representantes de la ciudadanía. Respetar nuestro trabajo es 

respetar la voluntad de México” 

Esta declaración la hizo en oposición a la Consulta Popular que pretende realizar AMLO al ver que la 

iniciativa no contaba con la mayoría calificada para ser aprobada en la Cámara de Senadores, por lo 

que señaló que la consulta es un “medio apartado de la Constitución”. Con lo que aseguró que 

“promover una consulta cuando el proceso legislativo aún no concluye es una indebida intromisión”. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/27/cada-dia-mas-cerca-del-pan-porfirio-munoz-

ledo-felicito-a-santiago-creel-por-oponerse-a-amlo/   

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/27/cada-dia-mas-cerca-del-pan-porfirio-munoz-ledo-felicito-a-santiago-creel-por-oponerse-a-amlo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/27/cada-dia-mas-cerca-del-pan-porfirio-munoz-ledo-felicito-a-santiago-creel-por-oponerse-a-amlo/
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Cada día más cerca del PAN: Porfirio 
Muñoz Ledo felicitó a Santiago Creel por 

oponerse a AMLO 
 

 

 

 

 

 

 

Porfirio Muñoz Ledo, miembro fundador de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), volvió 
a declarar en favor de los personajes políticos del Partido Acción Nacional (PAN). En este caso, se 
trató de Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, a quien 
felicitó por defender la pluralidad en el poder legislativo. 

A través de sus redes sociales, el ex aspirante a la presidencia de Morena celebró que Creel 
Miranda rescatara los valores de la república y Estado de derecho, como si esto no fuera suficiente, 
también lo señaló como su “amigo”. 

Y es que en días recientes, el diputado federal solicitó al presidente Andrés Manuel López 
Obrador (AMLO) que respetara la pluralidad al interior del Congreso de la Unión, esto en el 
contexto de la discusión de la reforma a la Guardia Nacional en la que se promueve que la 
Sedena siga a cargo de manera operativa y administrativa hasta 2028 y no 2024, como se 
había estipulado desde 2019 cuando se constituyó esta corporación. 

Cada día más cerca del PAN: Porfirio Muñoz Ledo felicitó a Santiago Creel por oponerse a AMLO - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/27/cada-dia-mas-cerca-del-pan-porfirio-munoz-ledo-felicito-a-santiago-creel-por-oponerse-a-amlo/
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Muñoz Ledo da espaldarazo a Santiago Creel, lo felicita por mensaje 

contra AMLO 

 

Porfirio Muñoz Ledo, exdiputado federal de Morena, 

manifestó su respaldo a Santiago Creel, actual 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, a quien felicitó por el mensaje que difundió 

donde recrimina al presidente Andrés Manuel López 

Obrador por su presunta injerencia en el proceso 

legislativo que se lleva a cabo referente a la iniciativa que 

amplía el plazo del Ejército en tareas de seguridad. 

“Felicito calurosamente a mi amigo @SantiagoCreelM por su mensaje en el que ha rescatado los valores 

de la República y el Estado de Derecho”, expresó Muñoz Ledo en su cuenta de Twitter. 

Este fin de semana, el panista Santiago Creel generó polémica luego que compartió un video en sus redes 

envió un mensaje a Andrés Manuel López Obrador donde reprochó su intención de realizar una consulta 

sobre el futuro de las Fuerzas Armadas cuando actualmente hay un proceso legislativo que aún no 

concluye, por lo que consideró la propuesta como “una indebida intromisión” en las funciones 

constitucionales de la Cámara Baja.  

Debido a su calidad de presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, el líder de Morena 

en San Lázaro, Ignacio Mier, tachó a Creel de querer subirse a la carrera de 2024; mientras que el senador 

Ricardo Monreal salió en defensa de AMLO y apuntó que es un exceso acusar de intromisión al 

presidente. 

Por su parte, el presidente López Obrador dijo no querer polemizar con el presidente de la Mesa Directiva 

de San Lázaro. 

“No voy yo a polemizar con Santiago Creel, ahora que como dicen los jóvenes ‘safo’, no me voy a 

enganchar”, expresó el mandatario federal en su conferencia mañanera del lunes. 

https://politico.mx/munoz-ledo-da-espaldarazo-a-santiago-creel-lo-felicita-por-mensaje-contra-amlo   

https://politico.mx/munoz-ledo-da-espaldarazo-a-santiago-creel-lo-felicita-por-mensaje-contra-amlo
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CÁMARA DE DIPUTADOS 

Porfirio Muñoz Ledo apoya a 
Santiago Creel en su controversia 

con AMLO 
El exdiputado morenista felicitó al panista por rescatar “los valores de la República 
y el Estado de Derecho”. 

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- El exdiputado federal y miembro fundador del partido Morena, Porfirio 
Muñoz Ledo, le dio su respaldo al actual presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, el 
panista Santiago Creel, quien reclamó al presidente Andrés Manuel López Obrador por promover una 
consulta para que el Ejército siga participando en labores de seguridad hasta el 2028. 

“Felicito calurosamente a mi amigo @SantiagoCreelM por su mensaje en el que ha rescatado los valores 
de la República y el Estado de Derecho”, escribió Muñoz Ledo en su cuenta de Twitter. 

Este es el segundo acercamiento de Muñoz Ledo con panistas en 
este mes; el pasado 11 de septiembre recibió en su casa a Marko 
Cortés, líder de Acción Nacional. 

Durante el fin de semana, Creel causó polémica por 
compartir un video en sus redes sociales donde le enviaba 
un mensaje a López Obrador, reprochándole su intención 
de realizar una consulta sobre el futuro de las Fuerzas 
Armadas, cuando la propuesta está en medio de un proceso 
legislativo. 

Esto es, para el panista, “una indebida intromisión” en las funciones de la Cámara de Diputados. 

“El debate legislativo ha sido intenso y es bienvenido, como lo es la pluralidad propia de un sistema 
democrático. Respetar nuestro trabajo es respetar la voluntad de México y no la de unos cuántos. 
Representamos a todo el pueblo de México, a quienes votaron por nosotros y a quienes no lo hicieron”, 
indicó. 

Reclamó que cuando en el Senado de la República no se aprobó una mayoría calificada para aprobar la 
reforma que apoya, el presidente anunció la realización de una consulta pública para, de esa manera, 
buscar, por otros medios, apartados de la Constitución, presionar socialmente a las y los legisladores 
para lograr su aprobación. 
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“Promover una consulta cuando el proceso legislativo aún no concluye es una indebida intromisión en 
las funciones constitucionales de la Cámara de Diputados. La facultad de reformar la Constitución es 
exclusiva del Constituyente Permanente, nadie puede estar por encima de él, menos una consulta que 
va en contra de la propia Constitución”, añadió. 

Le pidió evitar confrontar a dos poderes y que las facultades y responsabilidades de cada uno se respeten 
y lo convocó a buscar la colaboración recíproca, mediante el diálogo democrático que respete la 
pluralidad de opiniones críticas, diversas y, sobre todo, las decisiones que se adopten por cada una de las 
Cámaras en este proceso constitucional. 

Indicó que la violencia que impera en el país es el mayor problema que afecta a todas las familias 
mexicanas y que más produce dolor entre ellas. 

“Su solución requiere que todos nosotros nos involucremos y que nuestras competencias se respeten. 
No caigamos en falsos debates. Nadie quiere que las Fuerzas Armadas regresen a sus cuarteles, máxime 
que cuando sus funciones son muy claras, las de salvaguardar la seguridad nacional y la seguridad 
interior”, comentó. 

Por ese motivo, dijo, deben desplegar todas sus fuerzas en el territorio nacional y coadyuvar con la 
Guardia Nacional estrictamente en los términos que marca la Constitución. 

“Evitemos la confrontación. Trabajemos juntos por un México de libertades, de derechos y de 
oportunidades. Unámonos por un México justo, de bienestar para todas y todos los mexicanos”, agregó. 

El presidente López Obrador le respondió en la conferencia mañanera del lunes 26 de septiembre. 

 “No voy a polemizar con Santiago Creel, ahora que como dicen los jóvenes ‘zafo’, no me voy a 
enganchar”. 

 

https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2022/9/27/porfirio-munoz-ledo-apoya-santiago-creel-en-su-controversia-con-
amlo-294148.html  
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“Repudio el fanatismo de la secta 
morenista”: Javier Lozano respaldó 
mensaje de Santiago Creel a AMLO 

 

 

 

 

 

 

 

El panista y uno de los principales críticos hacia la autodenominada Cuarta Transformación 
(4T), Javier Lozano Alarcón, respaldó el mensaje que el presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, mandó al presidente López Obrador. 

“Como poblano y ciudadano de la República, me deslindo de esta gran estupidez de @NachoMierV, 
me solidarizo con @SantiagoCreelM y repudio el fanatismo de la secta morenista. El presidente 
(con minúscula) se entromete, grotescamente, en el proceso legislativo. #NachoMierDaPena”, 
escribió a través de su cuenta de Twitter este 26 de septiembre. 

Fue el pasado domingo 25 de septiembre que Santiago Creel utilizó sus redes sociales 
para difundir un mensaje a través de un video de cuatro minutos y 44 segundos de duración 
hacia el Presidente de la República Mexicana, Andrés Manuel López Obrador, en el que respondió 
a la propuesta del mandatario de someter a consulta popular el que las Fuerzas Armadas continúen 
en tareas de seguridad pública. 

“Repudio el fanatismo de la secta morenista”: Javier Lozano respaldó mensaje de Santiago Creel a AMLO - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/25/santiago-creel-acuso-a-amlo-de-entrometerse-en-el-proceso-legislativo-respete-la-pluralidad-de-opiniones/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/27/repudio-el-fanatismo-de-la-secta-morenista-javier-lozano-respaldo-mensaje-de-santiago-creel-a-amlo/


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 28/09/2022 LEGISLATIVO 

  

  

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,24 28/09/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,24 28/09/2022 LEGISLATIVO 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 28/09/2022 LEGISLATIVO 

Reprenden a Creel por posicionamiento sobre encuesta por Fuerzas 

Armadas 

Luego de que el pasado domingo Santiago Creel 

Miranda, presidenta de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, emitiera un mensaje en 

el que señaló al jefe del Ejecutivo de intromisión 

al promover una consulta en la población sobre 

la ampliación de la presencia de las Fuerza 

Armadas en tareas de seguridad pública –

proceso legislativo que aún no culmina en el 

Senado-, este martes el legislador panista fue 

llamado este martes a la reunión de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), que encabeza el 

morenista Ignacio Mier Velazco, de donde salió convencido de que de “hoy en adelante” debe haber 

más comunicación entre los órganos de gobierno del Palacio Legislativo. 

Previo a la sesión ordinaria del pleno, este martes Mier Velazco tenía previsto que la agenda política en 

San Lázaro se expusiera la necesidad de promover la destitución de Creel Miranda como presidente de 

la Mesa Directiva. 

Sin embargo, tras el encuentro en la Jucopo, Mier Velazco dijo: “No pasó nada”. 

“Después de un debate respetuoso, de intercambio de ideas, respetando la diversidad y las diferencias 

normales, naturales de un Congreso donde están representadas todas las ideologías, ratificamos nuestro 

compromiso de cuidar, por parte de la Mesa Directiva, de la presidencia de la Mesa Directiva, la unidad 

y la inviolabilidad de la Cámara de Diputados. Por parte de la Junta de Coordinación Política, facilitar la 

relación entre las comisiones, los comités y sobre todo con la Mesa Directiva y facilitar los trabajos 

legislativos”, dijo el coordinador de los diputados de Morena. 

En tanto, Creel Miran expresó junto al legislador poblano: “Creo que hoy fue un día muy importante para 

la Mesa Directiva y para el presidente de la Mesa Directiva, su servidor, porque nos invitó a dialogar el 

presidente de la Junta de Coordinación Política. Y fue un diálogo abierto, franco. De aquí en adelante 

vamos a tratar de que esto sirva a la Cámara, la fortalezca, fortalezca su unidad dentro de la pluralidad 

y la diversidad respetando los diferentes puntos de vista de cada cual, como es natural en una 

democracia” 

https://www.cronica.com.mx/nacional/reprenden-creel-posicionamiento-sobre-encuesta-fuerzas-

armadas.html     

https://www.cronica.com.mx/nacional/reprenden-creel-posicionamiento-sobre-encuesta-fuerzas-armadas.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/reprenden-creel-posicionamiento-sobre-encuesta-fuerzas-armadas.html
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Nacho Mier responde a Creel: Postura sobre consulta de 
GN no representa sentir de la Cámara de Diputados  

 
El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, de los diputados federales 
de Morena, Ignacio Mier Velazco respondió al titular de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, 
señalando que su pronunciamiento respecto una consulta sobre el desempeño de la Guardia 
Nacional no representa la opinión del Poder Legislativo. 
El también coordinador de los diputados federales de Morena cuestionó la postura que en días pasados 
dio el panista, señalando que esta parecía hablar en nombre tanto de la Cámara Baja como de la Alta, a 
pesar de que no cuenta con las facultades para ello. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/64765-nacho-mier-responde-a-creel-
postura-sobre-consulta-de-gn-no-representa-sentir-de-la-camara-de-diputados-video 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/64765-nacho-mier-responde-a-creel-postura-sobre-consulta-de-gn-no-representa-sentir-de-la-camara-de-diputados-video
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/64765-nacho-mier-responde-a-creel-postura-sobre-consulta-de-gn-no-representa-sentir-de-la-camara-de-diputados-video
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Mier: Consulta sobre el Ejército no violenta el proceso legislativo 

Luego de que el presidente de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel, señalara que el jefe del 

Ejecutivo Andrés Manuel López Obrador busca 

saltarse al Poder Legislativo y la Constitución con la 

nueva consulta ciudadana sobre el Ejército, en 

entrevista con Salvador García Soto para El Heraldo 

Radio, Ignacio Mier, presidente de la Junta de 

Coordinación Política (JUCOPO), comentó que con 

esta no se violenta de ninguna manera el proceso 

legislativo. 

Indicó que los partidos políticos representan una visión distinta de las cosas, tienen diferentes ideologías, 

pero hay cosas que sí son comunes. 

Aclaró que Santiago Creel puede expresar su punto de vista particular, lo puede hacer como cualquiera 

de los diputadas y diputados en lo individual o en su grupo parlamentario, puede haber señalamientos 

y cuestionamientos, pero no puede hablar en nombre de la Cámara de Diputados. "El soberano es el 

pueblo, son 120 millones de mexicanos, además en la federación, tenemos 32 soberanías estatales con 

gobernadores y ayuntamientos y todos deben participar", expresó. 

Agregó que los tres ámbitos de gobierno tienen responsabilidad con la seguridad de las familias 

mexicanas. 

"Nosotros pensamos que merecen opinar, decir, no es una consulta porque efectivamente la consulta 

está regulada por la Constitución, pero sí su opinión la pueden expresar, es un ejercicio de participación 

social, un ejercicio de asambleísmo para que la gente exprese su opinión". 

En ese sentido, apuntó que no se violenta de ninguna manera el proceso legislativo. 

"Yo se lo comenté abiertamente, todos los coordinadores participaron, y quedamos en buenos términos, 

nuestro compromiso es garantizar que los órganos de gobierno y yo como presidente de la Junta de 

Coordinación Política no puedo hacer expresiones en nombre de la Junta sin que antes yo las consulte 

con sus integrantes", aseguró. 

Respecto la reforma electoral, indicó que él siempre señaló su punto de vista como Morena, pero jamás 

involucró a la Junta de Coordinación Política. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/27/santiago-mier-consulta-sobre-el-ejercito-no-

violenta-el-proceso-legislativo-443420.html            

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/27/santiago-mier-consulta-sobre-el-ejercito-no-violenta-el-proceso-legislativo-443420.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/27/santiago-mier-consulta-sobre-el-ejercito-no-violenta-el-proceso-legislativo-443420.html
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Regañan a Creel por declaraciones contra 
AMLO; antes de dar un posicionamiento 

deberá consultar a bancadas 
 

 

 

 

 

 

 

Luego de que el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, señaló que 

Andrés Manuel López Obrador presiona a los legisladores para aprobar la reforma sobre las Fuerzas 

Armadas, los diputados regañaron al panista y acordaron que antes de hacer un pronunciamiento debe 

consultar a las bancadas. 

“Creo que fue un buen diálogo entre todas las bancadas y quedamos en mejorar la comunicación entre 

la Mesa (Directiva) y la Junta de Coordinación Política (Jucopo), y bueno, la postura de todos es que 

este tipo de pronunciamientos primero tiene que llegar a un acuerdo político”, dijo el coordinador del 

PRI, Rubén Moreira. 

Al ser cuestionado si tras este acuerdo, Santiago Creel debe consultar a la Jucopo antes de hacer un 

pronunciamiento, el priista respondió “creo que lo importante es consultar a todas las fuerzas políticas, 

máxime cuando tuvimos una votación mayoritaria a favor de la reforma, con las dos terceras partes”. 

Regañan a Creel por declaraciones contra AMLO; antes de dar un posicionamiento deberá consultar a bancadas 

(forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/reganan-a-creel-por-declaraciones-contra-amlo-antes-de-dar-un-posicionamiento-debera-consultar-a-bancadas/
https://www.forbes.com.mx/reganan-a-creel-por-declaraciones-contra-amlo-antes-de-dar-un-posicionamiento-debera-consultar-a-bancadas/
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Diputados rinden breve homenaje a los 43 normalistas 

 

La Cámara de Diputados realizó un homenaje de duelo a ocho 

años de la desaparición forzada de 43 estudiantes de la 

Normal Rural Isidro Burgos de Ayotzinapa 

Para no hacer esperar más al funcionario, la Mesa Directiva 

decidió no llevar a cabo la participación de diputados en la 

tribuna, alusivas a la desaparición de los normalistas. 

En un corto mensaje, el presidente de la Cámara, Santiago 

Creel Miranda, dijo que el homenaje fue “para esos 

estudiantes y sus familias, que siguen en situación de duelo permanente y sepan que los diputados 

estamos en una expresión de solidaridad con todos ellos”. 

Ante el desorden que imperaba en el pleno, Creel pidió a los legisladores ocupar sus lugares “para hacer 

este homenaje de duelo, que amerita el pleno silencio de esta honorable asamblea”. 

A petición de Morena y PT, la secretaría de la Mesa Directiva realizó el conteo del número 1 al 43, que 

corearon los legisladores. Al terminar, los diputados exigieron: “¡Justicia!” 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/09/27/politica/diputados-rinden-breve-homenaje-a-los-43-

normalistas/   

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/09/27/politica/diputados-rinden-breve-homenaje-a-los-43-normalistas/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/09/27/politica/diputados-rinden-breve-homenaje-a-los-43-normalistas/
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Con conteo del 1 al 43, diputados rinden homenaje a normalistas de 

Ayotzinapa 

 

Con el habitual conteo del 1 al 43 y puños en alto, el pleno 

de la Cámara de Diputados rindió este martes homenaje 

a los normalistas de Ayotzinapa desaparecidos hace ocho 

años en Iguala, Guerrero.  

La Junta de Coordinación Política en el Palacio de San 

Lázaro enlistó originalmente como efemérides en el 

orden del día de la sesión de hoy el octavo aniversario de 

la desaparición forzada de estudiantes de Ayotzinapa, 

pero debido a un retraso de dos horas se decidió cancelar 

ese apartado y sustituirlo por el conteo, antes de iniciar la comparecencia de Rogelio Ramírez de la O, 

titular de la Secretaría de Hacienda, para presentar el paquete económico 2023. 

“Que este homenaje sea para estos estudiantes, para sus familias que siguen en una situación de duelo 

permanente y que sepan que las y los diputados estamos en una expresión de solidaridad con todos ellos 

y ellas”, subrayó el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. 

A petición del legislador petista Gerardo Fernández Noroña, la Mesa Directiva instruyó a hacer el conteo 

como homenaje a quienes sufrieron los hechos del 26 y 27 de septiembre en la llamada noche de Iguala. 

https://www.milenio.com/politica/diputados-rinden-homenaje-a-normalistas-de-ayotzinapa    

https://www.milenio.com/politica/diputados-rinden-homenaje-a-normalistas-de-ayotzinapa
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Unifican diputados conteo por Ayotzinapa 

 

Por primera vez, ninguna bancada en la Cámara de 

Diputados se apropió del grito de "¡Justicia!" por los 

normalistas de Ayotzinapa desaparecidos en 2014, y el 

conteo hasta el 43 fue conjunto. 

A ocho años de la desaparición de los estudiantes en 

Iguala, Guerrero, a manos del crimen organizado, policías 

y militares y previo a la comparecencia del secretario de 

Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, en el pleno, los 

diputados acordaron hacer el conteo dirigido desde la 

Secretaría de la Mesa Directiva. 

La costumbre era que cada bancada hiciera un conteo por la desaparición de los 43 jóvenes. 

Primero lo hacían los legisladores de Morena y luego los del PAN, ante la falta de resultados para aclarar 

lo ocurrido en 2014 y sancionar a responsables. 

El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, pidió respeto para conmemorar la fecha. 

"Es un homenaje de duelo", dijo sobre el conteo. 

La diputada Brenda Espinoza, secretaria de la Mesa Directiva, comenzó el conteo del 1 al 43. 

Diputados de Morena, PT, PVEM, PRI, PRD, MC y PAN se unieron en coro, y la mayoría levantando el 

brazo derecho. 

Al final, el pleno se unificó con el grito de "¡Justicia!". 

Aún está pendiente la intervención de los grupos parlamentarios para abordar lo ocurrido hace 8 años y 

los avances más recientes de la investigación, lo cual se espera sea después de la comparecencia Ramírez 

de la O. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/u

nifican-diputados-conteo-por-ayotzinapa/ar2477130  

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/unifican-diputados-conteo-por-ayotzinapa/ar2477130
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/unifican-diputados-conteo-por-ayotzinapa/ar2477130
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Unifican diputados conteo por Ayotzinapa 

 
Por primera vez, ninguna bancada en la Cámara de Diputados se apropió del grito de "¡Justicia!" por los 

normalistas de Ayotzinapa desaparecidos en 2014, y el conteo hasta el 43 fue conjunto. El Presidente 

de la Mesa Directiva, Santiago Creel, pidió respeto para conmemorar la fecha. "Es un homenaje de 

duelo", dijo sobre el conteo. 

 
 
https://www.debate.com.mx/politica/Unifican-diputados-conteo-por-Ayotzinapa-20220927-0246.html 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/politica/Unifican-diputados-conteo-por-Ayotzinapa-20220927-0246.html
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Unifican diputados conteo por Ayotzinapa 

Por primera vez, ninguna bancada en la Cámara de Diputados se apropió del grito de "¡Justicia!" por los 

normalistas de Ayotzinapa desaparecidos en 2014, y el conteo hasta el 43 fue conjunto. El Presidente 

de la Mesa Directiva, Santiago Creel, pidió respeto para conmemorar la fecha. "Es un homenaje de 

duelo", dijo sobre el conteo. 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/unifican-diputados-

conteo-por-ayotzinapa/ar2477156 
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Diputados rinden homenaje a los 43 normalistas 

desaparecidos de Ayotzinapa 
Los legisladores mantuvieron un minuto de silencio y se leyeron los nombres de cada uno de los 

43 estudiantes como forma de reconocimiento 

- 27/09/2022 21:07 

Con el puño en alto y al grito 

de: “¡Presente, presente!”, este 

martes los diputados 

federales de todas las fuerzas 

políticas congregadas en San 

Lázaro recordaron 

la desaparición de los 43 

alumnos de la Escuela Normal 

Rural de Ayotzinapa, Guerrero.  

En sus intervenciones en 

tribuna coincidieron en 

asegurar que la verdad del caso es una deuda que hay en México. 

De manera previa, el Pleno de la Cámara de Diputados guardó este martes, durante la sesión ordinaria, 

un minuto de silencio, realizaron un conteo de los 43 estudiantes y se leyeron los nombres de cada uno de ellos 

como forma de reconocimiento. 
Como parte de las efemérides, el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, pidió a 
los legisladores ponerse de pie y guardar un minuto de silencio por los hechos ocurridos la noche del 26 y madrugada del 
27 de septiembre de 2014 en Iguala, Guerrero.  
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La diputada del PRD, Elizabeth Pérez, dio que en México hay un gran pendiente, esclarecer lo ocurrido con los 
normalitas de Ayotzinapa. El último informe entregado por las autoridades gubernamentales, tuvo inconsistencias y 
era urgente ayudar a los padres. 

El diputado de MC, Salvador Caro, condenó que luego de ocho años, no hay respuesta y los gobiernos 

de Enrique Peña Nieto, así como la actual administración, no han aclarado nada. 

Por el PT, Gerardo Fernández Noroña, aseguró que se debe dar un mayor apoyo a las madres y padres de 

familia quienes a diario se despiertan con el sufrimiento de tener a un familiar víctima de la desaparición 

forzada. 

La priista Carolina Dávila Ramírez dijo que el caso de los normalistas de Ayotzinapa “lastima al país, se debe 

esclarecer para saldar una deuda que aún prevalece en el país porque, nos siguen faltando 43”. 

Manuel Vázquez, de Morena, dijo que la desaparición de los 43 estudiantes es una herida que aún 

está abierta y debe ser subsanada por el bien de México. 
 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-rinde-homenaje-43-normalistas-desaparecidos-ayotzinapa-499978  
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Unifican diputados conteo por Ayotzinapa 

Por primera vez, ninguna bancada en la Cámara de Diputados se apropió del grito de "¡Justicia!" por los 

normalistas de Ayotzinapa desaparecidos en 2014, y el conteo hasta el 43 fue conjunto. El Presidente 

de la Mesa Directiva, Santiago Creel, pidió respeto para conmemorar la fecha. "Es un homenaje de 

duelo", dijo sobre el conteo. 

 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/unifican-diputados-conteo-

por-ayotzinapa/ar2477155 
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A mitad de su comparecencia en Cámara de Diputados, Ramírez de la 

O se fue a comer 

 

La diputada federal Cynthia López Castro (PRI) 

reclamó que el secretario de Hacienda y 

Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, se 

haya tomado 40 minutos para ir a comer a 

mitad de su comparecencia ante el Pleno de 

San Lázaro. 

A través de un video, la legisladora calificó de 

inadmisible el que por primera vez en la 

historia un funcionario se haya tomado más 

de media hora durante su comparecencia 

para irse a comer. 

“Es la primera vez en toda la historia de la Cámara de Diputados en que un secretario se va a comer 

para que siga la comparecencia. Normalmente lo último que un secretario se había ido son diez 

minutos, o que tomaban un receso para ir al sanitario o algún tema personal. 

“¿De qué privilegios goza el secretario de Hacienda para darse el tiempo de irse a comer cuando los 

diputados estamos aquí continuando con la comparecencia?”, cuestionó la legisladora. 

Recordó que durante las comparecencias a las que han acudido varios funcionarios y que duran entre 

cuatro o cinco horas, los recesos se dan máximo de diez minutos. 

Por si no lo viste: Pide Senador Víctor Fuentes a secretario de Gobernación detener trasvase de la 

presa El Cuchillo 

López Castro apuntó que incluso durante la pandemia, el entonces secretario de Educación, Esteban 

Moctezuma, permaneció en el pleno durante toda su comparecencia. 

El presidente de la mesa directiva, Santiago Creel, decretó un receso de diez minutos después de que 

terminó el posicionamiento de los grupos parlamentarios y la presentación inicial de Ramírez de la O. 

https://www.24-horas.mx/2022/09/27/a-mitad-de-su-comparecencia-en-camara-de-diputados-

ramirez-de-la-o-se-fue-a-comer/     

https://www.24-horas.mx/2022/09/27/a-mitad-de-su-comparecencia-en-camara-de-diputados-ramirez-de-la-o-se-fue-a-comer/
https://www.24-horas.mx/2022/09/27/a-mitad-de-su-comparecencia-en-camara-de-diputados-ramirez-de-la-o-se-fue-a-comer/
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Comparece secretario de Hacienda en San Lázaro; Morena y oposición 

se confrontan 

 

La comparecencia del secretario de 

Hacienda y Crédito Público, Rogelio 

Ramírez de la O, en la Cámara de 

Diputados, desató una confrontación 

entre el bloque opositor y Morena y sus 

aliados. 

La comparecencia del secretario de 

Hacienda y Crédito Público, Rogelio 

Ramírez de la O, en la Cámara de 

Diputados, desató una confrontación 

entre el bloque opositor y Morena y sus aliados. 

Con motivo de la glosa del Cuarto Informe de Labores del Presidente, el funcionario subió a tribuna desde 

donde defendió la actual política económica del país y el paquete fiscal que se proyecta para el siguiente 

año. 

“Nos permitirá que el 2024 sea el año de consolidación fiscal para este proyecto de nación; abonaremos 

a la fortaleza macroeconómica de nuestro país y nuestra moneda… que permitan a las finanzas públicas 

soportar choques externos, así como brindar margen de acción para el gobierno que entra”, Rogelio 

Ramírez de la O, secretario de Hacienda. 

El momento más áspero durante la primera mitad de la comparecencia se vivió al inicio, con la 

intervención del diputado Marcelino Castañeda, del PRD. 

Con el secretario de Hacienda sentado a su izquierda, el perredista se lanzó contra las directrices de la 

actual administración federal y acusó al Presidente de la República de no entender de economía y, por 

lo tanto, le es “más fácil ignorarla”. 

Ante los gritos que se desataron desde la bancada de Morena, PT y el PVEM, Marcelino Castañeda 

comenzó a elevar el volumen de su voz. “Déjelos que griten, señor presidente. Yo grito más que ellos”, 

le dijo al presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, quien intentó poner orden en el pleno. 

“Lo que llama la atención, señor secretario es que frente de la SHCP se encuentra un economista que en 

la teoría es excelente, es decir, quien le puede decir al Presidente que está haciendo mal las cosas. Usted 
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es una persona capaz; sin embargo, o no le hace caso a usted o usted no se lo quiere decir”, dijo el 

perredista a Ramírez de la O, quien durante la intervención se mantuvo con la mirada puesta en unas 

hojas puestas sobre la mesa y que de vez en cuando alzaba el rostro hacia las curules de Morena. 

https://www.razon.com.mx/mexico/comparece-secretario-hacienda-san-lazaro-morena-oposicion-

confrontan-499942    

https://www.razon.com.mx/mexico/comparece-secretario-hacienda-san-lazaro-morena-oposicion-confrontan-499942
https://www.razon.com.mx/mexico/comparece-secretario-hacienda-san-lazaro-morena-oposicion-confrontan-499942
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MÉXICO Y MARRUECOS COMPARTEN RETOS 
COMUNES: LÓPEZ CASARÍN 

 

Reforzar la cooperación en temas como educación, ciencia, tecnología e innovación fueron algunos de los puntos 
abordados entre el Ministro de Juventud, Cultura y Comunicación de Marruecos, Mehdi Bensaid, y el diputado 
Javier López Casarín.  

En una visita a la Cámara de Diputados, el Ministro destacó la labor del Poder Legislativo como vínculo entre la 
sociedad y el Estado, lo que permite atender algunas de las políticas públicas más sensibles. 

El diputado Javier López Casarín, presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Cámara de 
Diputados, indicó que ambos países tienen grandes potenciales aún por desarrollar, por lo que es necesario 
generar un marco jurídico sólido que permita detonar la innovación. 

"Marruecos y México tienen mucho que aprender el uno del otro, comparten retos comunes en un mundo en 
constantes cambios y desafíos globales", señaló el legislador del Partido Verde. 

"Como parte del Grupo de Amistad México-Marruecos, que encabeza la diputada Federica Quijano, estoy 
comprometido con el intercambio de experiencias, la difusión de buenas prácticas en el terreno legislativo, así 
como por impulsar la cultura de la innovación", añadió.  

El embajador del Reino de Marruecos en México, Abdelfattah Lebbar, agradeció el recibimiento, así como la visita 
por el recinto Legislativo y el saludo del Presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel.   

López Casarín recordó que en junio pasado participó en el Salón Internacional de la Feria del Libro de Marruecos, 
donde presentó su libro "Innovación, una actitud", el cual ha sido traducido al inglés, francés, árabe y chino 
mandarín. 

https://www.partidoverde.org.mx/prensa/diputados/boletines/24117-mexico-y-marruecos-comparten-retos-comunes-lopez-
casarin  
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Posible fin al Horario de Verano, se discutirá en una próxima sesión 

legislativa  

 

La Comisión de Energía de la Cámara de Diputados aprobó el dictamen que podría eliminar el Horario de 

Verano que se aplica desde 1996 en nuestro país. La propuesta se turnó ya a la Mesa Directiva para que 

se discuta y se haga una votación en una próxima sesión. La iniciativa establece que el próximo 30 de 

octubre se pondrá fin al actual Horario de Verano en la mayor parte del país, por lo que sería la última 

vez en que se retrase una hora las manecillas del reloj.  

 

  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACYm%2Dydfyc7YIZE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%21863&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACYm%2Dydfyc7YIZE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21863&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACYm%2Dydfyc7YIZE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21863&parId=root&o=OneUp
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El legislador 'Caro Quintero': Creel vuelve a equivocarse en San 
Lázaro | Video 

Salvador Caro Cabrera en esta ocasión reviró y alegó que se le confunde con el apellido de un socio de la Cuarta 
Transformación. 

 Redacción AN / ES 27 Sep, 2022 21:33 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel 
Miranda, volvió a confundir este martes 
el nombre de un legislador con el un capo 
del narcotráfico. 

Durante la sesión ordinaria de este 27 de 
septiembre de la Cámara de Diputados el 
panista repitió el desliz que tuvo a 
principios de este mes con el legislador 
por Movimiento Ciudadano, Salvador Caro 
Cabrera. 

Así se equivocó nuevamente Santiago Creel y provocó risas entre los asistentes del Pleno de San Lázaro; sin embargo, 
en esta ocasión Caro Cabrera reviró: 

Mire, presidente se ha convertido ya en un problema el tema de la falta de poner orden en el momento en el que el apellido 
de su servidor se confunde, yo quisiera que la presidencia llamara la atención cuando se dé este suceso, toda vez que es 
una ofensa entre pares; es una ofensa familiar, se me ha confundido con el apellido de un socio de la Cuarta 
Transformación y pediría que ya no suceda”. 
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El comentario provocó molestia entre legisladores. Luego de ceder la palabra al diputado petista Gerardo Fernández 
Noroña, Santiago Creel le pidió disculpas a Salvador Caro Cabrera por el “lapsus” que protagonizó. 

“Esperemos que la sesiones largas no produzcan este tipo de errores”, agregó. 

Por su parte, la diputada de Morena, Susana Prieto, consideró inadmisible el reiterativo error de Creel Miranda y exigió 
una disculpa. 

https://aristeguinoticias.com/2709/mexico/el-legislador-caro-quintero-creel-vuelve-a-equivocarse-en-san-lazaro-
video/  
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Comparece el secretario de Hacienda y Crédito 
Público ante el Pleno de la Cámara de Diputados 

 
 

Boletín No.2630 

Comparece el secretario de Hacienda y Crédito Público ante el Pleno de la Cámara de Diputados 

• El presidente de la Mesa Directiva, diputado Santiago Creel, le tomó protesta de decir verdad 

• Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD fijan postura sobre política económica  

Ante el Pleno de la Cámara de Diputados inició la comparecencia del titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, 

Rogelio Ramírez de la O, con motivo del análisis del Cuarto Informe de Gobierno del presidente de la República en materia 

económica, y para dar cuenta de las iniciativas que comprenden el Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal 2023. 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, expresó que el funcionario 

comparece bajo protesta de decir verdad, por lo que le solicitó ponerse de pie para cumplir con esa encomienda. 

Sistema eficiente de recaudación 

Por Morena, la diputada Ana Elizabeth Ayala Leyva indicó que el gobierno ha diseñado el Paquete Económico para 2023 

acorde a la situación internacional que hoy impera, anteponiendo el bienestar de las personas que menos tienen; garantiza 

la ejecución de los programas “que han hecho de esta administración un hito en materia de justicia social”. Sostuvo que no 

existen nuevos impuestos y se refrenda el compromiso por mantener las finanzas públicas sanas. 
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A su vez, la diputada Aleida Alavez Ruiz, de Morena, afirmó que el sistema tributario se ha robustecido, procurando el 

combate frontal a la corrupción, a la evasión y a la elusión fiscal, y el Congreso de la Unión ha sido fundamental en esa 

estrategia. México, dijo, cuenta con un sistema eficiente de recaudación y solidez en los ingresos tributarios; no se han 

incrementado los impuestos y en los siguientes años tampoco se hará; “por eso, no hay Miscelánea. Hemos aplicado una 

política social sin precedentes”.    

El país continúa en caída libre 

Del PAN, la diputada Patricia Terrazas Baca dijo que este año lo que ha estado presente es el terrorismo fiscal, las amenazas 

a los emprendedores y las trabas en los trámites. “El país continúa en caída libre en cualquiera de las áreas que se revisen 

en el contexto del Cuarto Informe de Gobierno”. Sostuvo “que recibieron un país con crecimiento promedio de 2.15 por 

ciento y aún, antes de la pandemia, metieron al país en una contracción económica de la cual no ha podido salir. Es el cuarto 

año y nulo crecimiento”.    

El diputado Carlos Alberto Valenzuela González (PAN) externó que “estamos preocupados por ciertas reducciones que hay 

en temas muy específicos”. Comentó que hay un recorte de más de 16 mil millones de pesos al programa de vacunación y 

otro de más de 14 mil millones de pesos al Centro Nacional para la Salud del Infante y Adolescencia. Precisó que un 

programa “que ha presentado múltiples quejas y denuncias de corrupción, como lo es el Programa de Sembrando Vida, 

tiene un aumento del más del 24 por ciento. 

Expectativas del Paquete “son muy optimistas” 

El diputado Yerico Abramo Masso (PRI) afirmó que las expectativas del Paquete Económico 2023 “son, en el mejor de los 

casos, muy optimistas”. Refirió que para este año se contempló un crecimiento del 4.1 por ciento y para el cierre del mismo 

año la Secretaría de Hacienda previó un máximo del 2.4. Para el próximo año el Gobierno Federal estima un crecimiento 

del 3 por ciento, cuando analistas y expertos proyectan en promedio la mitad de dicha tasa de crecimiento.          

Aclaró que en lo referente a la inflación para el presente año se estima 4.1 por ciento; sin embargo, se tiene 8.7 por ciento. 

Para el próximo año se proyecta una inflación del 4.7 por ciento, “muy por debajo de lo que la tendencia internacional 

sugiere”. Enfatizó que es necesario a partir de un diagnóstico realista, objetivo y de buena voluntad, proyectar indicadores 

que se ajusten a la realidad que se vive.     

Garantizar recursos suficientes 

El diputado Luis Armando Melgar Bravo (PVEM) mencionó que las iniciativas del Paquete Económico 2023 ya se están 

analizando y se habrán de discutir en próximas semanas. Afirmó que el objetivo del Ejecutivo Federal y el Congreso de la 

Unión es común: “instrumentar un Paquete Económico que garantice contar con los recursos suficientes para solventar los 
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gastos públicos de la Federación, de los estados y de los municipios, siempre en pleno respeto de los principios que norman 

la tributación en el país”. 

Coincidió en que, a través del impulso del mercado interno, el aumento a la inversión pública y la disciplina fiscal, se seguirá 

contribuyendo a la reducción de las brechas de desigualdad del país, al aumento de la productividad nacional, pero sobre 

todo para mejorar el bienestar de todos los mexicanos. “El análisis del Paquete Económico será profundo y responsable”.  

Apoyo a la política económica 

Por el PT, el diputado Reginaldo Sandoval Flores externó su apoyo a la política económica de la Cuarta Transformación. 

En cuatro años, dijo, “han tenido incremento las participaciones federales a los estados y municipios; estamos por primera 

vez cumpliendo lo que dice la ley y el Plan Nacional de Desarrollo, en el tema de prioridades; primero, bienestar social, 

seguridad pública, soberanía energética. Rompimos el modelo neoliberal y vamos a un Estado de bienestar sin ninguna 

duda”. 

En tanto, el diputado Ángel Benjamín Robles Montoya (PT) mencionó que se está construyendo una nueva gran 

transformación; “por eso, han sido cuatro años de trabajo y no se cambiará la ruta. El PT continuará apoyando la Cuarta 

Transformación; ninguna coma queremos cambiarle al Paquete Económico que se discute, porque nosotros queremos que 

mantengamos esa ruta. El PT refrenda su apoyo en materia económica al presidente Andrés Manuel López Obrador” 

Presupuesto en salud pública y educación son muy bajos 

El diputado Salomón Chertorivski Woldenberg (MC) comentó que la intención política de un Estado se concentra en sus 

decisiones presupuestales. “Nada hay más político que destinar recursos a unos, restándole a otros; nada más político que 

canalizar miles de millones en carretonadas para obras del antojo personal y que a su vez restan el presupuesto a la salud 

pública, congelan recursos para los cuidados y dejan estancado el gasto educativo”.  

Asimismo, dijo, que no hay decisión política de mayor calado que desplazar muchos de los rubros de bienestar y de las 

instituciones democráticas para entregar ese dinero a las Fuerzas Armadas. Agregó que el gasto en salud presenta un 

raquítico aumento del cuatro por ciento, el gasto en educación es el más bajo en 12 años como porcentaje del PIB, y los 

fondos para atender desastres naturales se han reducido en más de 70.6 por ciento. 

Necesario, generar políticas para la reactivación económica 

El diputado Marcelino Castañeda Navarrete (PRD) señaló que la recaudación del Impuesto Sobre la Renta está 

comprometida si no se generan políticas que permitan la reactivación económica. “Los IEPS de 2022 reportan números 

rojos por el subsidio a las gasolinas y en 2023 se prevé que la situación siga igual si no se plantean mecanismos que permitan 

contener la inflación sin sacrificar los recursos públicos”.   
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Indicó que en cuatro años se ha regresado a comprar por adjudicación directa más del 80 por ciento de las adquisiciones 

realizadas por el gobierno dado que las compras consolidadas de medicamentos con planeación y esquema de distribución 

fueron eliminadas. “Hoy se tiene un sistema de compras que carece de previsión para salir del paso con medicamentos en 

almacenes que no ha podido ser distribuidos en el país y alguno de estos ya están caducados”.    

Secretario de Hacienda y Crédito Público 

En su mensaje inicial, el titular de la SHCP, Rogelio Ramírez de la O, subrayó que “el objetivo es lograr un paquete 

consensuado que permita la consolidación del nuevo modelo económico que hemos venido impulsando, cuya prioridad es 

la atención de las brechas sociales a lo largo y ancho de nuestro país. Con este ejercicio, sentaremos las bases de los trabajos 

del Gobierno de México para el próximo año y de cara al fin del sexenio”. 

Aseguró que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público redoblará sus esfuerzos para combatir la corrupción, reduciendo 

aún más los espacios de evasión fiscal y elusión, de manera que todas las personas y empresas contribuyan al erario, de 

acuerdo con lo estipulado por la ley y sin distinción alguna. 

Precisó que ocho de cada 10 pesos del gasto neto total corresponden a gastos obligatorios, siendo los más importantes: el 

costo financiero, las pensiones y jubilaciones, las participaciones a estados y municipios, el gasto de empresas y entidades, 

así como el gasto de los ramos autónomos. 

Afirmó que el Proyecto de Presupuesto 2023 que se presenta es equilibrado, responsable y realista, apuntala el impulso de 

la recuperación económica del país, bajo los principios de austeridad, eficiencia y racionalidad, previendo que los gastos 

operativos y no sustantivos se mantengan en niveles que permitan la operatividad de la administración pública, dirigiendo 

la mayoría de los recursos a los proyectos sustantivos en beneficio del bienestar general. 

“Este paquete económico sienta las bases para planear una transición responsable, ordenada y sin sobresaltos hacia la 

siguiente administración. El paquete presentado que incluye un componente ambicioso de inversión, de la mano del 

fortalecimiento de los ingresos tributarios y no tributarios, nos permitirá que 2024 sea el año de la consolidación fiscal para 

este proyecto de nación”, comentó.  

Ramírez de la O destacó que “abonaremos a la fortaleza macroeconómica de nuestro país y de nuestra moneda, a la adecuada 

capitalización del sistema financiero mexicano, y a la construcción de bolsas de liquidez que permitan a las finanzas públicas 

soportar choques externos, así como brindar margen de acción para el gobierno que entra. Estamos convencidos que la 

continuidad de nuestro proyecto de nación pasa necesariamente por la estabilidad y la disciplina fiscal”. 
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La Mesa Directiva turna a comisiones 
iniciativas de senadoras, senadores y del 

congreso de Jalisco 

 
 

Da trámite a comunicaciones de diputadas, diputados y dependencias 
federales 

Boletín No.2625 

La Mesa Directiva turna a comisiones iniciativas de senadoras, senadores y del congreso de Jalisco 

• Da trámite a comunicaciones de diputadas, diputados y dependencias federales  

En sesión semipresencial, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados turnó a comisiones cuatro iniciativas de senadoras, 

senadores y del congreso de Jalisco, sobre diversos temas.  

A la Comisión de Hacienda y Crédito Público se canalizó la iniciativa de la senadora Cora Cecilia Pinedo Alonso (PT), que 

reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley Federal de Derechos, a fin de que proveedores de servicios de 

telecomunicaciones ajusten a la baja los derechos de las bandas de servicios de quinta generación. 

Busca modificar la estructura del cobro de derechos de las bandas de 800 a 850 megahertz, para que en lugar de hacerlo por 

regiones celulares se determinen a través del Área Básica de Servicio e incorporar un esquema de acreditamiento de 

erogaciones en materia de cobertura social en contra del pago de derechos por el uso del espectro radioeléctrico, que permita 

la inversión de concesionarios y haya cobertura en localidades sin servicio móvil de Internet. 
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A la misma Comisión también fue remitida la iniciativa del senador Raúl de Jesús Elenes Angulo (Morena), que reforma 

diversas disposiciones de la Ley Federal de Derechos.  

Del congreso de Jalisco se conocieron dos iniciativas. La primera, reforma el artículo 7 de la Ley Nacional de Mecanismos 

Alternativos de Solución de Controversias en Materia Penal. Se remitió a la Comisión de Justicia.  

La segunda, reforma el artículo 2-A de la Ley del Impuesto al Valor Agregado. Se turnó a la Comisión de Hacienda y 

Crédito Público. 

Por otra parte, la Junta de Coordinación Política (Jucopo) dio cuenta de diversos cambios de integrantes y juntas directivas 

en comisiones. 

Las diputadas Elizabeth Pérez Valdez (PRD), Margarita Zavala Gómez del Campo (PAN), Salma Luévano Luna (Morena) 

y María Leticia Chávez Pérez (MC), así como los diputados Luis Arturo González Cruz (PVEM) y Alberto Villa Villegas 

(Morena), pidieron retirar diversas iniciativas que habían presentado.  

De la Secretaría de Gobernación se conocieron los informes finales de las Fichas de Monitoreo y Evaluación y las posiciones 

institucionales de los programas S155, “Apoyo a las Instancias de Mujeres en las Entidades Federativas”, y U012, “Apoyo 

para Refugios Especializados para Mujeres Víctimas de Violencia de Género, sus hijas e hijos”. Se mandó a la Comisión 

de Presupuesto y Cuenta Pública. 

La Secretaría de Bienestar remitió los informes finales de las Fichas de Monitoreo y Evaluación y las posiciones 

institucionales de los programas E003, “Servicios a Grupos con Necesidades Especiales”, E0016, “Articulación de Políticas 

Integrales de Juventud”, S174, “Apoyo para el Bienestar de las Niñas y Niños Hijos de Madres Trabajadoras”, S176, 

“Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores”. 

Además, los programas S285, “Microcréditos para el Bienestar”, S286, “Pensión para el Bienestar de las Personas con 

Discapacidad Permanente”, S287, “Sembrando Vida”, y U011, “Bienestar de las Personas en Situación de Emergencia 

Social y Natural”. Fueron enviados a las comisiones de Presupuesto y Cuenta Pública y a la de Bienestar. 

De Petróleos Mexicanos se conoció el Primer Informe Semestral 2022, respecto del uso del endeudamiento de Pemex y sus 

Empresas Productivas Subsidiarias. Se canalizó a la Comisión de Energía. 

La Secretaría de Gobernación de Puebla respondió a un punto de acuerdo aprobado por la Cámara de Diputados, relativo a 

campañas para promover y difundir los derechos y valores de las personas adultas mayores. 
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Diálogo franco y abierto sostiene Santiago Creel 
para fortalecer la unidad en la Cámara de 

Diputados 

 
 

Boletín No.2627 

Diálogo franco y abierto sostiene Santiago Creel para fortalecer la unidad en la Cámara de 

Diputados  

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, expresó el 

diálogo abierto y franco que sostuvo con los coordinadores parlamentarios, en el marco de la 

sesión de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), con el objetivo de fortalecer la unidad, 

pluralidad y diversidad de esta Cámara. 

“Se trató de una reunión importante porque hubo un diálogo que le hace muy bien a esta Cámara, 

ya que fundamentalmente hay un acuerdo de interlocución entre la Mesa Directiva y la Jucopo”, 

comentó. 

Santiago Creel Miranda recalcó la necesidad de respetar los puntos de vista de cada cual, como es 

natural en una democracia, sin dejar a un lado el respeto, la pluralidad, así como la 

institucionalidad de la Cámara de Diputados. 
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El Diputado presidente de la Mesa Directiva solicitó, a través de uno de los integrantes, el diputado 

Jorge Romero, participar en la reunión de la Jucopo, en donde se realizó un debate respetuoso y 

cada cual expresó su postura.  

Ahí se acordó intensificar el diálogo entre los órganos de mayor relevancia de la Cámara de 

Diputados, dirigido a respetar la pluralidad y la diversidad.  
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El Pleno de la Cámara de Diputados realizó 
conteo por los 43 normalistas de Ayotzinapa 

 
 

Que el homenaje sea para esos estudiantes y sus familias: diputado Santiago 
Creel 

Boletín No.2629 

El Pleno de la Cámara de Diputados realizó conteo por los 43 normalistas de Ayotzinapa 

• Que el homenaje sea para esos estudiantes y sus familias: diputado Santiago Creel  

• Afirmó que las y los diputados “estamos en una expresión de solidaridad con todos ellos y ellas” 

El Pleno de la Cámara de Diputados realizó el conteo con motivo del VIII aniversario de la 

desaparición de los estudiantes de la Escuela Normal Rural “Raúl Isidro Burgos”, de Ayotzinapa, 

Guerrero. 

El presidente de Mesa Directiva, diputado Santiago Creel Miranda, solicitó a la Secretaría de la 

Mesa Directiva proceder, junto con el Pleno, al conteo de los normalistas, quienes tuvieron la 

lamentable situación que ocurrió en Ayotzinapa.  

“Le pido a la honorable Asamblea, que guardemos el silencio y el orden que amerita este acto que 

realizamos con motivo de los lamentables acontecimientos que se suscitaron en Ayotzinapa. Que 

este homenaje sea para esos estudiantes, para sus familias que siguen en una situación de duelo 
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permanente, y que sepan que las y los diputados estamos en una expresión de solidaridad con 

todos ellos y ellas”, añadió.  

Creel Miranda planteó hacer de este homenaje, uno de duelo que amerita el pleno silencio de esta 

honorable Asamblea y, por supuesto, que cada uno ocupe el lugar que le corresponde. 

La diputada Brenda Espinoza López (Morena), secretaria de la Mesa Directiva, fue la encargada de 

realizar el conteo: “1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 

26, 27, 28, 29, 30, 31, 32, 33, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 42, 43”.   

Previamente, desde su curul, el diputado Gerardo Fernández Noroña (PT) externó su inquietud de 

que las efemérides se aborden previo a la comparecencia del secretario de Hacienda y Crédito 

Público, por lo que solicitó a la presidencia de la Mesa Directiva, en homenaje a la desaparición 

forzada de los 43 normalistas, “que se iniciara un conteo del 1 al 43”.  

Del PRD, el diputado Luis Ángel Espinosa Cházaro indicó que se tomó un acuerdo en la Junta de 

Coordinación Política “a propuesta de un servidor, que aún con el retraso que se tiene con el 

secretario de Hacienda, el tema de los 43 estudiantes estuviera antes; el aniversario es de suma 

importancia para esta Cámara de Diputados, cuando menos para el PRD lo es. Solicitarle que se 

mantenga el orden del día aprobado en la Junta”.  

En ese sentido, el diputado Santiago Creel expresó que se tomó el acuerdo en la Mesa Directiva, 

conjuntamente con el presidente de la Junta de Coordinación Política, diputado Ignacio Mier, “que 

pudiéramos adelantar y hacer un cambio de agenda en el orden del día, para pasar las efemérides 

al final de la comparecencia (del secretario de Hacienda y Crédito Público), pero podemos 

proceder con el conteo”. 
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Diputados aprueban fechas para glosa del Cuarto Informe de Gobierno 

de AMLO 

 

Los integrantes de la Junta de Coordinación 

Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados 

aprobaron las fechas para al análisis del 

Cuarto Informe de Gobierno (glosa) del 

presidente Andrés Manuel López Obrador. 

La política interior se debatirá en el pleno el 

próximo 4 octubre, la Política Económica el 6 

octubre, la Política Social el 11 octubre, y la 

Política Exterior el día 13 octubre de este año. 

En la sesión ordinaria de este martes, el 

órgano legislativo presidido por Ignacio Mier, 

también avaló que en la sesión de este martes 27 de septiembre, se conmemorará el aniversario de la 

desaparición forzada de 43 estudiantes de Ayotzinapa, en Guerrero, y posteriormente, se desarrollará la 

comparecencia del secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O. 

Para la sesión del miércoles 28 de septiembre, se acordó conmemorar el natalicio José María Morelos y 

la consumación de la independencia, además de dictaminar la derogación del horario de verano, así 

como la resolución judicial en torno al recorte presupuestal al INE. 

Finalmente, para el jueves 29 de septiembre, la Jucopo aprobó la discusión y votación de diversos 

dictámenes de consenso que previamente se desahogaron en la Comisión de Puntos Constitucionales, 

entre ellas, una para definir el límite máximo de edad para contratación de trabajadores, otras en 

materia de derecho a vivienda adecuada, una más sobre la inembargabilidad de apoyos entregados por 

recursos sociales, así como una iniciativa para garantizar la libre elección en el orden de los apellido 

durante el registro de hijos e hijas. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-aprueban-fechas-para-glosa-del-cuarto-informe-

de-gobierno-de-amlo  

   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-aprueban-fechas-para-glosa-del-cuarto-informe-de-gobierno-de-amlo
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-aprueban-fechas-para-glosa-del-cuarto-informe-de-gobierno-de-amlo
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Inicia la glosa del Cuarto Informe de Gobierno en Cámara de 

Diputados esta semana  

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, anunció que 

esta semana inicia la glosa del cuarto Informe del Presidente de la República en el Palacio Legislativo de 

San Lázaro. Mier puntualizó que las comparecencias de los funcionarios federales arrancarán con la 

presencia del secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, quien asistirá para resolver todos los 

cuestionamientos en materia económica.  

 

https://drive.google.com/file/d/1YatoAbSeAibhhQClCwHV-Xm5hXFxmYcm/view 

https://drive.google.com/file/d/1YatoAbSeAibhhQClCwHV-Xm5hXFxmYcm/view
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Diputados aprueban fechas para glosa de Cuarto Informe 

de AMLO 

Los integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados aprobaron las 

fechas para al análisis del Cuarto Informe de Gobierno (glosa) del presidente Andrés Manuel López 

Obrador. La política interior se debatirá en el pleno el próximo 4 octubre, la Política Económica el 6 

octubre, la Política Social el 11 octubre, y la Política Exterior el día 13 octubre de este año. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/diputados-aprueban-fechas-para-glosa-de-cuarto-informe-de-amlo/1551201 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/diputados-aprueban-fechas-para-glosa-de-cuarto-informe-de-amlo/1551201
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El calor avanza hacia Jorge Romero, líder de panistas ligados a “Cártel 

Inmobiliario” 

  

Señalado por “capturar” dinero para la reconstrucción tras el sismo de 2017 en su paso por la Asamblea 

Legislativa de la Ciudad de México, el coordinador de los diputados federales del Partido Acción Nacional 

(PAN), Jorge Romero Herrera (CDMX, 1979), fue Jefe delegacional de la Alcaldía Benito Juárez (2012-

2015), bastión panista y epicentro del “Cártel Inmobiliario” que es indagado por la Fiscalía General de 

Justicia capitalina. 

 Además del presunto intercambio de favores y de las afectaciones que han denunciado los vecinos de 

esta demarcación, este grupo también podría ser responsable de muertes, como acusan personas 

afectadas por el “Cártel Inmobiliario”. Martín Hernández, habitante de la Alcaldía Benito Juárez, 

denunció hace unos días ante la FGJ-CDMX por homicidio culposo y falsedad de declaraciones al 

Diputado Jorge Romero (con fuero), al otro exalcalde y Diputado local Christian von Roehrich (también 

con fuero) y a otros exfuncionarios. 

Los señala de haber autorizado dos niveles más de los permitidos para el edificio Zapata 56, Colonia 

Portales, construido “con materiales de mala calidad” por la empresa Canadian Building, donde murió 

su madre Matilde y su esposa Karla durante el terremoto de hace cinco años pese a que el inmueble era 

seminuevo 

“En la carpeta de investigación iniciada en 2017, que interpuse contra quien resultara responsable, se 

mencionan sus nombres y firmas en las autorizaciones, pero el Ministerio Público [de la Alcaldía] los 

tapó, no fueron llamados”, dijo en entrevista Martín Hernández, quien enfatizó ser apartidista. 

“Por eso se cayó el edificio, era una bomba de tiempo, no necesariamente por un sismo”, afirmó sobre 

el exceso de pisos y el tipo de materiales respecto al uso de suelo, de acuerdo con el peritaje realizado. 

Tanto Von Roehrich como el actual Alcalde Santiago Taboada le escribieron por Twitter que “era una 

persecución política”, lo cual rechazó y consideró una excusa para escudarse; solo exige justicia y 

reparación del daño psicológico y económico. 

“Tengo dos hijos menores de edad que me quedé a cargo, se me ha hecho muy difícil, que no vean ellos 

que la muerte de su madre y de su abuela sea nada más así porque sí”, aseguró. “No soy damnificado en 

cuestión de que perdí una propiedad, perdí algo más importante que son vidas”. 

https://www.sinembargo.mx/27-09-2022/4257827   

https://www.sinembargo.mx/27-09-2022/4257827
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Ignacio Mier pretende confundir con entrega de patrullas: 
MBH 

 
Sobre la declaración del diputado Ignacio Mier Velazco para atraer recursos y patrullas para el próximo 
año, el gobernador Miguel Barbosa pidió no confundir el trabajo del Gobierno de Puebla 
En diciembre de 2024 se terminarán de pagar patrullas para municipios con menos presupuesto, 
recordó. 

 
https://sucesospuebla.com/ignacio-mier-pretende-confundir-con-entrega-de-patrullas-mbh/ 
 
 
 
 
 

https://sucesospuebla.com/ignacio-mier-pretende-confundir-con-entrega-de-patrullas-mbh/
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Entrega de patrullas se pagan con recursos estatales, aclara 
Miguel Barbosa a Ignacio Mier 

 
El gobernador Miguel Barbosa pidió al diputado federal, Ignacio Mier Velazco, no confundir a la 
ciudadanía respecto a la entrega de patrullas, que dijo,  es labor y se pagan con recursos del Gobierno 
Estatal y se entregan a los municipios más pobres, pero no es un trabajo de la Federación.  
En conferencia de prensa, aclaró que es su gobierno el que está adquiriendo estos vehículos para 
poder apoyar a municipios con menos recursos y afirmó que sería “extraordinario” que el legislador 
lograra que la Federación entregara patrullas. 
 
https://24horaspuebla.com/2022/09/27/entrega-de-patrullas-se-pagan-con-recursos-estatales-aclara-
miguel-barbosa-a-ignacio-mier/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://24horaspuebla.com/2022/09/27/entrega-de-patrullas-se-pagan-con-recursos-estatales-aclara-miguel-barbosa-a-ignacio-mier/
https://24horaspuebla.com/2022/09/27/entrega-de-patrullas-se-pagan-con-recursos-estatales-aclara-miguel-barbosa-a-ignacio-mier/
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Sin Alito Moreno, PRI del Edomex buscaría 
alianza local con el PAN y PRD 

 
Esta semana el Partido Revolucionario Institucional (PRI) podría negociar una alianza política a 
nivel estatal con el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) con lo que mantendrían viva la Alianza Va por México, aunque el acuerdo podría darse sin la 
participación del líder nacional priista, Alejandro Moreno Cárdenas, quien fue acusado de violar los 
acuerdos de dicha alianza. 

Se espera que esta semana se den acercamientos formales entre las dirigencias estatales para 
suscribir la alianza electoral de modo que se pueda evitar la participación de Alito Moreno, luego que 
este rompió sus lazos con las dirigencias nacionales del PAN y PRD para ir en alianza con Morena en 
la Cámara de Diputados Federales para extender la presencia del Ejército en seguridad pública a 
cambio de que el proceso de desafuero en su contra quede congelado. 

Ha trascendido que el distanciamiento entre Alfredo del Mazo y Alito Moreno ha llevado al 
gobernador mexiquense a tomar las riendas del priismo local para tratar de negociar la continuidad de 
la alianza con panistas y perredistas, a fin de presentar una candidatura competitiva. 

Defienden la alianza federal para 2024 

A mitad de septiembre, el coordinador del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de 
Diputados, Jorge Romero Herrera, mandó un mensaje a la bancada del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) para que no permitan que se rompa la alianza Va por México. 

Sin Alito Moreno, PRI del Edomex buscaría alianza local con el PAN y PRD - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/27/sin-alito-moreno-pri-del-edomex-buscaria-alianza-local-con-el-pan-y-prd/
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Va Sección Instructora para desafuero de Alito 'con calma' 

 

Al instalar la Sección Instructora de la Cámara de 

Diputados, el presidente de este grupo de trabajo, Jaime 

Pérez Bernabe, señaló que se la llevarán con calma para 

atender la petición de desafuero al dirigente del PRI, 

Alejandro Moreno Cárdenas. 

Desde el 16 de agosto la Fiscalía de Justicia del Estado de 

Campeche presentó la declaración de procedencia a 

Moreno Cárdenas, para poder proceder penalmente 

contra él por el delito de enriquecimiento ilícito. Se 

presentaron, como pruebas, una residencia valuada en 

130 millones de pesos, lo que no correspondería a los ingresos del dirigente el PRI en sus cargos públicos. 

En ese entonces, la Sección Instructora no estaba integrada y se tuvo que esperar a un acuerdo de la 

Junta de Coordinación Política y la votación del pleno. 

Ello ocurrió hasta el 3 de septiembre, con el nombramiento de Jaime Humberto Pérez Bernabé, de 

Morena, como presidente. 

Como secretarios fueron designados, el vicecoordinador de Morena, Leonel Godoy; el vicecoordinador 

del PAN, José Elías Lixa; y el coordinador del PRI, Rubén Moreira. 

Este martes 27 de agosto era el último día para que se instalara la Sección Instructora, por lo que aún no 

inicia el proceso de revisión del desafuero del dirigente del PRI, luego de mes y medio. 

"Lo importante es que acabamos de instalar la Sección Instructora, a partir de este momento vamos a 

hacer la notificación a todas áreas, para el proceso entrega-recepción. 

"Prefiero llevar todos estos procedimientos con calma, para llevar el procedimiento jurisdiccional 

adecuado, agotar los términos y una conducción correcta. No hay una apuración por tal, sin embargo, 

instalamos, ya dimos el primer paso", resaltó Pérez Bernabe. 

Cuidaremos el debido proceso, los tiempos y los términos legales de cada acción que se nos presente, 

agregó el legislador de Veracruz, tras la reunión de la Sección Instructora. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/v

a-seccion-instructora-para-desafuero-de-alito-con-calma/ar2477218  

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/va-seccion-instructora-para-desafuero-de-alito-con-calma/ar2477218
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/va-seccion-instructora-para-desafuero-de-alito-con-calma/ar2477218
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La fortuna de los diputados: la colección de propiedades 
de Rubén Moreira y sus ingresos millonarios 

 

Rubén Moreira Valdez es un viejo lobo de mar de la política mexicana. En los más de 30 años que lleva 
activo en la función pública, ha ocupado todo tipo de puestos burocráticos y partidistas, principalmente 
en Coahuila, donde ya fue gobernador y dirigente estatal de su instituto político, el Revolucionario 
Institucional (PRI).Actualmente, Moreira Valdez ocupa por segunda ocasión un escaño en la Cámara de 
Diputados, pero esta vez lo hace como coordinador de la bancada del PRI en San Lázaro, lidiando con los 
conflictos internos de los suyos y con el constante cambio de opinión ante reformas presidenciales de 
su dirigente partidista, el también diputado Alejandro “Alito” Moreno.Como parte de la saga “La fortuna 
de los diputados”, Infobae México revisó la declaración patrimonial de Rubén Moreira, quien 
presume una larga lista de bienes inmuebles, unos cuantos vehículos modestos, ingresos privados 
millonarios y un par de importantes deudas hipotecarias.Una docena de casas y terrenosRubén 
Moreira registró en su declaración patrimonial una docena de bienes inmuebles que se dividen 
en cuatro casas y ocho terrenos que abarcan más de 20 mil metros cuadrados, la mayoría pagados al 
contado, con valores y dimensiones de todo tipo que le valieron un gasto de 18.4 millones de pesos. 
 
https://www.dossierpolitico.com/vercolumnas.php?artid=271363&relacion=&tipo=Noticias&categoria
=292 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/18/inmunidad-por-una-reforma-asi-fue-como-primor-acabo-con-va-por-mexico/
https://www.infobae.com/noticias/2022/06/10/el-desfile-de-propiedades-de-alito-moreno-terrenos-casas-motos-y-camionetas/
https://www.infobae.com/tag/fortuna-de-los-diputados/
https://www.infobae.com/tag/fortuna-de-los-diputados/
https://www.dossierpolitico.com/vercolumnas.php?artid=271363&relacion=&tipo=Noticias&categoria=292
https://www.dossierpolitico.com/vercolumnas.php?artid=271363&relacion=&tipo=Noticias&categoria=292
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Cámara de Diputados aprobó formato para 
análisis del Cuarto Informe de Gobierno 

 
 

Boletín No.2624 

Cámara de Diputados aprobó formato para análisis del Cuarto Informe de Gobierno 

• Se desarrollará en diversas sesiones con las políticas: Interior, Económica, Social y Exterior 

La Cámara de Diputados aprobó el acuerdo que establece el formato conforme al cual se 

desarrollará el análisis del Cuarto Informe de Gobierno del presidente de la República, que refiere 

el segundo párrafo del artículo 69 constitucional. 

El documento de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) resalta que atendiendo a lo establecido 

en el artículo 7, numeral 4, de la Ley Orgánica del Congreso General, el análisis se desarrollará en 

diversas sesiones, conforme a los siguientes temas y fechas: 

• Política Interior, 4 de octubre 

• Política Económica, 6 de octubre 

• Política Social, 11 de octubre 

• Política Exterior, 13 de octubre 
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Menciona que, por cada uno de los temas, habrá posicionamientos de los grupos parlamentarios 

que se darán de acuerdo con su representatividad en la Cámara, con el siguiente formato: Dos 

rondas de posicionamientos, hasta por cinco minutos cada intervención. 

En la primera, el orden de participación será: Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD. 

La segunda: PRD, MC, PT, PVEM, PRI, PAN y Morena. 

El documento precisa que no se permitirán intervenciones adicionales a las señaladas y 

corresponderá a la Mesa Directiva velar por el estricto cumplimiento del presente acuerdo. 

Detalla que la Constitución Política señala, en su artículo 69, que, durante la apertura de sesiones 

ordinarias del primer periodo de cada año de ejercicio del Congreso, el presidente de la República 

presentará un Informe por escrito, en el que manifieste el estado general que guarda la 

administración pública del país, mismo que fue presentado el 1 de septiembre de 2022, en sesión 

de Congreso General. 

Indica que de conformidad con el artículo 7, numeral 4 de la Ley Orgánica del Congreso General, 

las cámaras deberán analizar el informe presentado por el presidente de la República, 

clasificándolo por materias: política interior, política económica, política social y política exterior. 
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72 horas después del choque de trenes entre el presidente de un órgano de gobierno en la sede de 

avenida Congreso de la Unión, número 66 y el coordinador del grupo mayor, con motivo de consulta 

ciudadana -“de opinión”, la llamó ayer el titular de Segob, luego de comparecer en el Senado-, para 

que el pueblo decida si sí o no, permanencia de las Fuerzas Armadas en la seguridad pública, el 

representante popular del PAN y el de Morena, pactaron diálogo  y evitar confrontarse. 

Domingo pasado, en mensaje que dio por más de 4 minutos en el salón de sesiones de la Cámara de 

Diputados, el presidente de ellos, Santiago Creel Miranda, criticó de modo visceral-constitucional, 

decisión del titular del Poder Ejecutivo Federal, Andrés Manuel López Obrador, impulsar una 

consulta, para que los ciudadanos, decidan coadyuvancia entre Ejército y Guardia Nacional, para 

ofrecer paz y seguridad pública que ofreció en campaña y reclaman los mexicanos. 

El mensaje del legislador del PAN, fue a las 17:00 horas, casi 7 horas después, en los primeros 

minutos del lunes pasado, la réplica, llegó del coordinador de Morena, la respuesta, también 

visceral- constitucional y de paso, recordó al ex secretario de Gobernación con Vicente Fox, que no 

haga campaña desde la Cámara de Diputados, y posicionarse como aspirante a la candidatura 

presidencial del blanquiazul, en el 2024. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

SAN LÁZARO: CREEL Y MIER, PACTAN DIÁLOGO Y CIVILIDAD; LO QUE PASÓ, “QUEDÓ EN EL 

PASADO”, OBSERVA EL COORDINADOR DE MORENA 
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¡Obvio!, que el presidente de mesa directiva, buscó en su mensaje, dejar constancia que la 

representación popular en la que es presidente, es institución autónoma, lo cual, puyó a Morena, 

grupo mayor en San Lázaro. 

Entendible, que en su postura en más de 7 minutos, que expresó desde su estudio domiciliario, el 

legislador de Puebla y aspirante a la gubernatura del estado, defendiera al Presidente y también 

“raspó” a Creel Miranda, cuando en sus palabras, denotó que lo podrían “tumbar” en mesa 

directiva, encargo por el que el panista, fue electo por unanimidad, previo al arranque del actual 

periodo ordinario de sesiones, que fue el 1° del mes. 

En este espacio, señalamos que eso no presagia nada bueno, para la  Cámara de Diputados, toda 

vez que el señor Santiago Creel, pondría su estilo personal en dirigir los trabajos de los 

representantes populares, cual órgano de gobierno que es la mesa directiva. 

Además, por ser un político, hay que decirlo, que tiene bagaje en las normas que nos rigen, 

principalmente, nuestra Ley de leyes. 

El diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, también hay que decirlo, representa al grupo mayor y con 

ello, tiene el voto de calidad -diría el Presidente del último gobierno de la Revolución, José López 

Portillo, qepd-, para imponer respeto a la investidura presidencial. 

Además que, sin los votos e Morena y aliados, no se aprueba ninguna reforma que requiere mayoría 

absoluta, es decir, más de 251 diputados federales. Con el Verde y PT, son 277. 

Ayer, repentinamente, Creel y Mier, dieron la sorpresa, cuando anunciaron conferencia de prensa, 

para dar a conocer que pactaron diálogo, cohesión, altura de miras, institucionalidad y respeto entre 

pares, que fue lo que les faltó decir ante los medios. 

Esa postura de ambos y de los grupos parlamentarios al que pertenecen y al que coordinan, presagia 

civilidad y altura de miras, para desahogar cualquier tema de interés nacional,  como una reforma 

a Leyes Reglamentarias, en materia electoral, cual esperan proponer en este periodo de sesiones 
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Morena y aliados, para acotar al Instituto Nacional Electoral, además de recortarle presupuesto, 

como ya lo dispuso la comisión del ramo, ayer, en el análisis del PEF-2023. 

Luego de puyantes, hirientes mensajes que ambos diputados federales, expresaron por la tarde 

dominical y los primeros minutos de esta semana, enredes sociales, desde su lugar de trabajo o en 

el despacho de la casa, la señal que ayer reenviaron, fue otra. 

No habrá confrontación, entre el presidente de la Cámara de Diputados, con el titular del Poder 

Ejecutivo, ni mucho menos, con la bancada mayor en San Lázaro o con su coordinador. 

Ayer, ambos, aparecieron ante los medios, felices y contentos, luego que el panista y el morenista, 

estuvieron en la sesión semanal de la Junta de Coordinación Política, y acordaron que el presidente 

de la mesa directiva, tenga presencia en reuniones de JCP. 

Sin ambages, el diputado Mier Velazco, inició la presentación de ambos: 

-“Hoy, al término del desahogo de la agenda que teníamos programado para esta reunión, incluimos 

que nos acompañara el presidente de la mesa directiva, con un solo propósito: primero, garantizar 

la cohesión, la institucionalidad de los órganos de gobierno de la Cámara de Diputados”. 

-“Y después de un debate respetuoso, intercambio de ideas, respetando la diversidad y las 

diferencias normales, naturales de un Congreso en el que están representadas todas las ideologías, 

ratificamos nuestro compromiso de cuidar por parte de la mesa directiva, de la presidente de la 

mesa directiva, la unidad y la inviolabilidad de la Cámara de Diputados”. 

Conciliador, el diputado Ignacio Mier, dio epílogo al cruce de mensajes que, él y Creel, hicieron 

domingo pasado y primeros minutos del lunes pasado: 

-“Por parte de la Junta de Coordinación Política, facilitar la relación entre las comisiones, los comités 

y, sobre todo, con la mesa directiva y facilitar los trabajos legislativos. Una relación cordial, de 

respeto y lo que pasó, pasó y ya quedó en el pasado”. 
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Con civilidad, enterró diferencias que se presentaron en mensaje de ambos. 

Durante su intervención en la breve conferencia que ofrecieron, Creel Miranda, ponderó el día de 

ayer, para la mesa directiva y él, porque los invitó al diálogo, su homólogo en la Junta de 

Coordinación Política, e a sesión semanal de del órgano de gobierno que preside diputado Mier. 

-“Y fue un diálogo abierto, franco, cosa que, creo, le hace muy bien a la Cámara, porque 

fundamentalmente, hay un acuerdo de tener un diálogo permanente entre la presidencia de la mesa 

directiva y la presidencia de la Junta de Coordinación Política. Eso fue lo que acordamos después de 

este diálogo y debate que conocen ustedes muy bien”. 

Optimista en el quehacer que cada uno tiene en la mesa directiva y al frente del grupo mayor, el 

legislador del PAN, externó: 

-“Pues de aquí en adelante, vamos a tratar de que esto sirva a la Cámara, la fortalezca, fortalezca su 

unidad dentro de la pluralidad y la diversidad, respetando los diferentes puntos de vista de cada 

cual, como es natural, en una democracia”. 

También sin ambages, cordial, Creel, admitió: 

-“Por eso, me complace mucho haber tenido esta oportunidad. Lo agradezco señor presidente de la 

Junta de Coordinación Política y yo creo que este tipo de reuniones las vamos a tener mucho más 

frecuentes de lo que las habíamos tenido”. 

-“Se trató de una reunión importante, porque hubo un diálogo que le hace muy bien a esta cámara, 

ya que fundamentalmente, hay un acuerdo de interlocución entre la mesa directiva y la Junta de 

Coordinación Política”, pondera el diputado Creel. 

De igual manera, refirió necesidad de respetar puntos de vista de cada cual, como es natural en una 

democracia, sin dejar a un lado el respeto a la pluralidad, así como la institucionalidad de la Cámara 

de Diputados. 
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¡Enhorabuena”, esa interlocución, de civilidad, cohesión, pluralidad y de altura de miras, que 

pactaron los diputados Santiago Creel Miranda y Moisés Ignacio Mier Velazco. 

No hubo necesidad de que esas diferencias que reconocen, tras expresar sus mensajes vespertino y 

de cuasi madrugada, al inicio de esta semana, tuvieran repercusión en el pleno, con insultos, gritos, 

tomas de tribuna, pancartas o confrontaciones verbales. 

Nuestros representantes populares, tienen ante sí, retos comunes con la sociedad, como combate 

a la brutal, criminal inflación, los feminicidios, violencia, delincuencia, secuestros, extorsiones…  

¡Venga! 

EN EL CHACALEO 

Patético, estilo con el que los priistas, se “lucieron”, durante comparecencia del secretario de 

Hacienda y del titular de Gobernación, ayer, en San Lázaro y Senado, respectivamente… Si 

vergüenza tuvieran algunos de ellos,  habrían comunicado a la mesa directiva de la Cámara a la que 

pertenecen, que optan por pertenecer al grupo parlamentario de Morena, aunque el senador 

“oriental” -cual llaman el “güero”, Velazco y “el tal amlito”, al jefe de la bancada del PRI en el 

Senado-, se quede con unos tres guerreros, pero leales institucionales y respetuosos de su autoridad 

moral, con sus electores y el partido que los llevó a la curul o escaño… Hoy por hoy, hay que decirlo, 

panistas, perredistas y del MC, en el Congreso de la Unión, tienen autoridad moral, como para 

debatir el tema de seguridad pública en las tribunas del Poder Legislativo… En este puyante asunto, 

ayer, el coordinador del grupo mayor en el Senado, llevó a cabo reuniones con sus homólogos de la 

oposición, reveló que hay una ruta de modificar el controversial artículo V Transitorio, en materia 

de Guardia Nacional, y “buscar caminos de entendimiento en el que estemos todos de acuerdo. Por 

fortuna, no lo rechazaron, ¡nadie!, se cerró a la posibilidad de un diálogo y nadie objetó el 

mecanismo de consulta”… Esta semana, pondera Ricardo Monreal Ávila, siguen las consultas entre 

los coordinadores “para ver si logramos los acuerdos sobre la reforma constitucional al 5° 

Transitorio”… Perfila que próximo martes 4 de octubre pretenden subir al pleno, la modificación a 

ese artículo, “y si no, también subir al pleno, el mismo dictamen que se retiró, por la ausencia de 

acuerdos para ese propósito”… Consenso que busca el político de Zacatecas, son mecanismos de 

control parlamentario, de evaluación al desempeño de las Fuerzas Armadas y de una constante 

supervisión del Poder Legislativo, sobre el trabajo que ellos desarrollan en el campo, en el territorio, 

además de fundamento en nuestra Ley de leyes, para que el Ejército, participe con  la guardia 
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Nacional, a ofrecer paz y seguridad pública que ofreció en campaña por la Presidencia, Andrés 

Manuel López Obrador… Como adelantó semana antepasada, el diputado Ignacio Mier y 

recordamos antier en este espacio, ayer, se instaló Sección Instructora, que resuelve solicitudes de 

juicios de Procedencia contra nuestros representantes populares en San Lázaro… Preside este 

órgano legislativo, el representante de Morena, Jaime Humberto Pérez Bernabé y sus integrantes 

son: Leonel Godoy Rangel, Morena; José Elías Lixa Abimerhi y Rubén Ignacio Moreira Valdez, PRI… 

Como se esperaba, brutal, criminal inflación y el puyante asunto de la desaparición de 43 jóvenes 

normalistas, fueron los álgidos temas que reclamaron legisladores de oposición, PAN-PRD, a los 

secretarios de Hacienda y Gobernación, ayer, al comparecer ante el pleno de los diputados federales 

y senadores, respectivamente, para explicar el paquete económico del 2023 y la política interior del 

país… Llegan al Poder Legislativo, reportes del “pico” de corrupción que hay en la construcción de 

la nueva refinería en Tabasco, lo cual, dificulta la candidatura de Norma Rocío Nahle García, al 

gobierno de Veracruz, donde no aceptan que una persona que nació en Zacatecas, los gobiernes…  

Si de por sí, “el tal Cui”, tiene fuertes señalamientos de corrupción, ¡imaginen!, que la candidata de 

Morena al gobierno de Veracruz, recorra la entidad con tales señalamientos… ¡Y luego los 

veracruzanos!, tan cuidadosos de su origen, del estado “que lo tiene todo”, cual defiende 

distinguido ciudadano, por cuyas venas corre sangre jarocha… José Rafael Ojeda Durán, secretario 

de Marina, no acudirá a comparecer en el Senado,  en materia de Glosa del IV Informe de Gobierno, 

por sus múltiples encargos que tiene, responsabilidad que le encomienda el presidente López 

Obrador… En la colegisladora, quizá, obliguen al almirante, acudir por ese motivo… ¡Quién fuera 

gobernador de Morelos, para otorgar una notaría al hermano! ¡Eh!... ¡Viva México! ¡Viva!... 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; PIDE A LA CIUDADANÍA EVALUAR PRESENCIA DEL EJÉRCITO EN LAS CALLES Y 

DESEMPEÑO DE GUARDIA NACIONAL 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, con el objetivo de fortalecer la democracia participativa, el presidente Andrés Manuel López 

Obrador anunció que el 22 de enero de 2023 se llevará a cabo un ejercicio para que la ciudadanía evalúe el desempeño de la Guardia Nacional 

y la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad hasta 2028. No se va a llamar consulta, porque tenemos que actuar en el 

marco de la legalidad. Sí hay un procedimiento legal que puede llevarse a cabo, no va a ser vinculatorio, pero lo que nos importa es que se 

avance en la democracia participativa. El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, precisó que se realizará en el día 

señalado de 8:00 a 18:00 horas. La organización estará a cargo de la Secretaría de Gobernación. Las y los mexicanos deberán presentar su 

Clave Única de Registro de Población (CURP) y una identificación oficial con fotografía. Las preguntas seran: ¿Estás de acuerdo con la creación 

de la Guardia Nacional y con su desempeño hasta ahora?. ¿Consideras que las Fuerzas Armadas, el Ejército y la Marina deberían mantenerse 

haciendo labor de seguridad pública hasta 2028 o que regresen a sus cuarteles en marzo de 2024?. ¿Cuál es tu opinión de que la Guardia 

Nacional pase a formar parte de la Secretaría de la Defensa Nacional o dependa de la Secretaría de Gobernación o de la Secretaría de Seguridad 

Pública?. El pueblo será el encargado de cuidar los puntos receptores de la opinión y realizará el cómputo, el cual se enviará a las oficinas de 

las representaciones de la Secretaría de Gobernación en cada uno de los estados; se cuidará la secrecía de los votos. La contabilidad final se 

hará de manera conjunta por la Secretaría de Gobernación y por el Comité Ciudadano que presentará los resultados definitivos el martes 24 de 

enero de 2023. El presidente López Obrador sostuvo que la seguridad y las acciones de pacificación son un asunto relevante del pueblo de 

México, por lo que no se trata de una decisión de las cúpulas.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; COMPARECENCIA EN EL SENADO DEL TITULAR DE SEGOB, ADAN AUGUSTO LOPEZ TEMAS: GN, 

INSEGURIDAD Y AYOTZINAPA 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, indico que el secretario de Gobernación, Adán Augusto López 

Hernández, dio cuenta de la política interior ante el Pleno del Senado, con motivo del análisis del IV Informe de Gobierno del Ejecutivo Federal. 

Tras la intervención inicial del secretario de Gobernación, los Grupos Parlamentarios iniciaron las rondas de preguntas, para expresar sus 

posicionamientos, dudas y cuestionamientos. La Guardia Nacional, inseguridad, el caso Ayotzinapa y migración fueron los temas que abordaron 

senadores y senadores de los diferentes Grupos Parlamentarios. Por Morena, la senadora Verónica Camino Farjat aseveró que su bancada se 

encuentra en su mejor momento y más que lista para buscar acuerdos con las diversas fuerzas políticas. Señaló que las y los senadores de 

oposición se quejan de que todo lo que hace el gobierno está mal, mientras que sus gobernadores sostienen que la coordinación con el Ejecutivo 

es muy buena. El senador Damián Zepeda Vidales, de Acción Nacional, reconoció que el gobierno actual tiene una amplia aceptación en las 

encuestas; sin embargo, acotó, esto no se ve reflejado en la realidad, pues el país no está mejor, ya que casi 50 millones de mexicanos viven en 

pobreza laboral por ingreso, es decir, lo que ingresan no les alcanza para comer, además de que hay 35 millones de mexicanos que no tienen 

acceso a un sistema de salud. Claudia Edith Anaya Mota, senadora del PRI, dijo que los grandes desafíos sólo se superan a partir de la suma 

de esfuerzos y la unidad, por ello, pidió la intervención del funcionario en la propuesta de consulta sobre la permanencia de las Fuerzas Armadas 

en tareas de seguridad pública, ya que la consideró inconstitucional; además, demandó mayor atención a las desapariciones forzadas, pues es 

un tema que le duele a la sociedad. El senador Clemente Castañeda Hoeflich, de Movimiento Ciudadano, consideró que la Secretaría de 

Gobernación debe estar dispuesta a revisar la Estrategia Nacional de Seguridad Pública para fortalecer a las policías locales y dotarlas de 

recursos, capacitación y herramientas, así como consolidar a la Guardia Nacional como una instancia civil. Por el PVEM, el senador Raúl 

Bolaños-Cacho Cué, reconoció que el trabajo realizado para combatir al crimen organizado aún no ha obtenido los resultados esperados, por 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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lo que llamó a unir esfuerzos para erradicar la delincuencia y fortalecer a las instituciones. La senadora Geovanna Bañuelos de la Torre, del 

PT, aseguró que la Secretaría atiende los factores que provocan la migración desde el enfoque del bienestar social y económico. También se 

refirió al avance en el combate al tráfico ilegal de personas migrantes y cómo apoya esta dependencia para llevar ante la justicia a los 

responsables por el caso Ayotzinapa.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; COMPARECE ANTE EL PLENO DEL SENADO COMO PARTE DEL ANÁLISIS DEL IV INFORME DEL 

GOBIERNO FEDERAL  

 

El secretario de Gobernación Adan Augusto Lopez Hernandez, comparece en el pleno del senado como parte del análisis del IV Informe del 

Gobierno federal. El secretario de Gobernación, llama a mantener altura de miras entre los Tres Poderes de la Unión para superar los grandes 

desafíos que enfrenta México. Puntualizó que el Instituto Nacional de Migración, en coordinación con la Guardia Nacional, han renovado sus 

esfuerzos para atender las demandas de los hermanos migrantes, en el marco de la protección que exige el respeto a los derechos humanos. 

Coincidió en que se debe encontrar una solución a la crisis migratoria, en este tema, nos enfrentamos a mafias que trafican con la necesidad y 

el sueño de seres humanos, que incluso han penetrado en el aparato de justicia. López Hernández afirmó que se atenderán las cerca de 85 

recomendaciones de los organismos internacionales sobre las desapariciones forzadas. Además, invitó a los senadores a recorrer las zonas con 

mayor afluencia migratoria para buscar mecanismos de solución en conjunto. Respecto a la seguridad pública, consideró que se tiene que hacer 

un esfuerzo y construir una solución a corto, mediano y largo plazo, así como capacitar y dar herramientas a las policías municipales y estatales. 

López Hernández aseveró que este gobierno ha realizado un enorme esfuerzo para que las y los mexicanos conozcan la verdad sobre el caso 

Ayotzinapa, además de que se la ha dado total transparencia, por lo que pidió tener confianza y paciencia con quienes tienen la tarea de impartir 

justicia; no se va a encubrir a nadie. El funcionario subrayó que, aunque hubo participación de militares en la desaparición de los 43 estudiantes 

de la Normal Rural Raúl Isidro Burgos, no se trató de una acción concertada por el Ejército. Ahora, las Fuerzas Armadas trabajan con pleno 

respeto a los derechos humanos. El titular de Gobernación aseguró que el senador Américo Villarreal Anaya será un gran gobernador en el 

estado de Tamaulipas. En ese sentido, le dijo a la oposición que, si tienen elementos para acusar al ganador de las elecciones en dicha entidad 

de algún delito, acudan a la Fiscalía General de la República para presentar una denuncia. Reiteró que la Secretaría de Gobernación está siempre 

dispuesta a construir el México que todos merecemos mediante la vía del diálogo y la conciliación. 

 

DIPUTADO SANTIAGO CREEL; DIÁLOGO FRANCO Y ABIERTO PARA FORTALECER LA UNIDAD EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, expresó el diálogo abierto y franco que sostuvo con los 

coordinadores parlamentarios, en el marco de la sesión de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), con el objetivo de fortalecer la unidad, 

pluralidad y diversidad de esta Cámara. Se trató de una reunión importante porque hubo un diálogo que le hace muy bien a esta Cámara, ya que 

fundamentalmente hay un acuerdo de interlocución entre la Mesa Directiva y la Jucopo. Santiago Creel Miranda recalcó la necesidad de respetar 

los puntos de vista de cada cual, como es natural en una democracia, sin dejar a un lado el respeto, la pluralidad, así como la institucionalidad 

de la Cámara de Diputados. El Diputado presidente de la Mesa Directiva solicitó, a través de uno de los integrantes, el diputado Jorge Romero, 

participar en la reunión de la Jucopo, en donde se realizó un debate respetuoso y cada cual expresó su postura. Ahí se acordó intensificar el 

diálogo entre los órganos de mayor relevancia de la Cámara de Diputados, dirigido a respetar la pluralidad y la diversidad. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; SHEINBAUM Y GOBERNADORES DE LA 4T CIERRAN FILAS CON AMÉRICO VILLARREAL 

 

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, dio a conocer un comunicado en donde los gobernadores de Morena se 

solidarizan con el gobernador electo de Tamaulipas, Américo Villarreal. El texto dice que esperan que la Sala Superior del Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) tome una decisión con rectitud y apego al derecho. Las gobernadoras y gobernadores de la 4T y la 

jefa de Gobierno de la Ciudad de México confiamos en que el TEPJF actuará con rectitud y apego a derecho, sin lugar a presiones por parte de 

la derecha corrupta y conservadora. El texto señala que el pasado 5 de junio los tamaulipecos manifestaron su deseo de cambio en Tamaulipas 

por eso votaron a favor de la Cuarta Transformación que va de la mano de Américo Villareal. La Sala Superior del Tribunal del Poder Judicial 

de la Federación tendrá que decidir si válida o anula la elección, por ello resaltan que el proyecto de sentencia que dio a conocer el TEPJF 

confirma la victoria legal del morenista. También exigimos que el gobernador estatal saliente, respete la voluntad popular y cese de manera 

inmediata cualquier intento por obstaculizar la toma de protesta de Villarreal. El comunicado está firmado por los 20 gobernadores de Morena y 

por la jefa de Gobierno de la Ciudad de México (CDMX), Claudia Sheinbaum.  El PAN y el gobernador saliente Francisco García Cabeza de 
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Vaca señalan al gobernador electo de Tamaulipas de tener presuntamente nexos con grupos del crimen organizado, quienes supuestamente le 

financiaron su campaña electoral este 2022. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; ONU SIN DAR SOLUCION A LA GUERRA RUSIA-UCRANIA 

 

El canciller Marcelo Ebrard, durante su intervención en el Consejo de Seguridad de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), criticò que 

el organismo, no ha podido prevenir ni poner un alto a la invasión rusa a Ucrania. No se ha podido cumplir con el mandato que le confiere la 

Carta de las Naciones Unidas, al no haber conseguido prevenir la guerra ni tomar las medidas que pongan un alto a la agresión armada. Durante 

el debate general del 77 periodo ordinario de sesiones de la Asamblea General. El secretario de Relaciones Exteriores propuso, en representación 

del presidente Andrés Manuel López Obrador, formar un Comité para el Diálogo y la Paz en Ucrania, con la participación de otros jefes de 

Estado y de gobierno, incluidos el primer ministro de India, Narendra Modi, y el papa Francisco. Destacó que la intención de este comité es 

permitir generar las condiciones para acercar a las partes a los mecanismos de solución pacífica de las controversias que señala la Carta de las 

Naciones Unidas. Lamentó que la ONU no haya logrado encaminar proceso diplomático alguno para buscar una solución por la vía del diálogo 

y la negociación, aunque no aclaró cómo el planteamiento del presidente Lopez Obrador sí lo conseguirá. Entre los objetivos del plan de paz 

del presidente López Obrador están que llegue todo el suministro de asistencia humanitaria requerido y respaldar abiertamente la labor del 

secretario general. El canciller señalo que en sus dos años como miembro electo del Consejo de Seguridad, México ha procurado adentrarse en 

las causas estructurales de los conflictos, promovido la diplomacia preventiva y traído a la mesa del consejo asuntos olvidados como la pobreza, 

la corrupción y la desigualdad como factores subyacentes de conflicto, la salud mental como objetivo ineludible de la ayuda humanitaria y las 

nociones de masculinidades para prevenir la radicalización y el terrorismo. Marcelo Ebrard demandó generar nuevos mecanismos para el diálogo 

y crear espacios complementarios para la mediación que fomenten la confianza, reduzcan las tensiones y abran el camino hacia una paz duradera 

entre Rusia y Ucrania.  

 

GOBERNADORES DE LA 4T; EXIGEN AL GOBIERNO DE TAMAULIPAS NO OBSTACULIZAR TOMA DE PROTESTA DE AMÉRICO 

VILLARREAL 

 

Las y los gobernadores de Morena y aliados, así como la jefa de Gobierno, respaldaron al gobernador electo de Tamaulipas, Américo Villarreal 

y exhortaron al gobierno estatal a no intervenir con la toma su toma de protesta el próximo domingo. Los mandatarios exigieron al Gobierno de 

Tamaulipas que respete la voluntad popular y cese de manera inmediata cualquier intento por obstaculizar la toma de protesta del nuevo gobierno. 

Hacen un llamado al Tribunal Electoral a que no cedan a ningún tipo de presión. El proyecto de sentencia, a cargo del magistrado José Luis 

Vargas, perfila confirmar el triunfo de Américo Villarreal en la entidad, por lo que no procede la impugnación del Partido Acción Nacional. Las 

y los gobernadores de la 4T y la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, confiamos en que el TEPJF actuará con rectitud y apego a derecho, 

sin lugar a presiones por parte de la derecha corrupta y conservadora. Sostienen que este 1 de octubre comenzará la transformación en el estado 

de Tamaulipas con el respeto a la decisión de la ciudadanía. 

 

SENADORA OLGA SÁNCHEZ; DAR PRIORIDAD A CÓDIGO NACIONAL DE PROCEDIMIENTOS CIVILES Y FAMILIARES  

 

La Comisión de Justicia, que preside la senadora Olga Sánchez Cordero, dará prioridad a la dictaminación y aprobación del proyecto para 

expedir el nuevo Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares. Las y los integrantes de este órgano legislativo aprobaron su Programa 

Anual de Trabajo, así como el calendario para llevar a cabo las reuniones ordinarias de la Comisión. Se dio cuenta del informe de los trabajos 

del Grupo Técnico Revisor del Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares. Sánchez Cordero expuso que el 15 de septiembre de 

2017 se publicó en el Diario Oficial de la Federación el decreto por el que se reformaron y adicionaron los artículos 16, 17 y 73 de la Constitución 

Política, en materia de Justicia Cotidiana, en temas como la solución de fondo del conflicto y lo relativo a la competencia legislativa sobre 

procedimientos civiles y familiares. Recordó que en el documento se estableció la facultad y deber del Congreso de la Unión para expedir la 

legislación única en materia procesal civil y familiar. Agregó que el Poder Legislativo Federal se encuentra obligado a expedir un Código de 

aplicación nacional en la materia. La senadora explicó que el proyecto, impulsado por el senador Ricardo Monreal Ávila y el entonces senador 

Julio Ramón Menchaca Salazar, está integrada por 11 libros, 894 artículos y siete artículos transitorios. En el Programa Anual de Trabajo de la 

Comisión de Justicia también destaca, dos iniciativas, la revisión, análisis y aprobación de otros siete dictámenes con proyecto de decreto; la 

presentación de nueve dictámenes sobre diversos temas que actualizan diversas leyes reglamentarias, así como el análisis y aprobación de 29 

puntos de acuerdo. 
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SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; COMPARECENCIA DEL SECRETARIO DE GOBERNACIÓN “PRD A FAVOR DE LA SEGURIDAD 

DE LA POBLACIÓN” 

 

El senador del PRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, coordinador del GPPRD, durante la comparecencia del Secretario de Gobernación en 

el Senado de la República. El Grupo Parlamentario del PRD lo saluda y por supuesto también saluda a los señores subsecretarios que lo 

acompañan y a todo su equipo de trabajo. Hoy, independientemente de muchos de los temas que queremos abordar y que hemos tocado ya en 

otras comparecencias, se vuelve indispensable abordar el relativo al de las Fuerzas Armadas y de la Guardia Nacional. Primero quiero recordar 

que en el Grupo Parlamentario del PRD participó de manera directa en la construcción del texto constitucional de los transitorios y por supuesto 

del andamiaje jurídico que sirvió para establecer una policía nacional con mando civil, una policía nueva y, asimismo, en la redacción de los 

instrumentos que reconocieron la participación de las Fuerzas Armadas dentro de un marco jurídico y normativo que diera seguridad a su 

actuación, por eso quiero decir que no es cierto que en el PRD estemos en contra de las Fuerzas Armadas o que veamos mal que participen en 

cualquier tarea, incluso en las tareas de seguridad pública. La bancada del PRD, está a favor de la seguridad de la población, pero considera 

que es indispensable que la temporalidad de la Guardia Nacional sea acompañada de un plan de acción que esté regulado, fiscalizado y 

complementado, además de que se fortalezca y capacite a los cuerpos policiacos locales.  

 

SENADOR VÍCTOR FUENTES; EXIGE A SECRETARIO DE GOBERNACIÓN DETENER ENVIO DE AGUA DEL LA PRESA EL CUCHILLO 

A TAMAULIPAS 

 

El Senador de Nuevo León Víctor Fuentes Solís, durante la comparecencia en la Cámara de Senadores del Secretario de Gobernación, Adán 

Augusto López, exhortó al secretario a poner fin al envío de agua de la Presa El Cuchillo al estado de Tamaulipas ya que representa un peligro 

para la vida de las y los neoleoneses. Ante la crisis hídrica que se vive actualmente en el estado de Nuevo León es importante que se revise el 

tratado de aguas que existe desde 1996 y de ser posible que se cancele para ya no tener que enviar agua de la Presa El Cuchillo al estado 

vecino. Estamos listos para defender el agua de Nuevo León. Fuentes Solís se acercó a la tribuna mostrando una pancarta en la que se leía 

“Secretario: ¡NO! al trasvase de agua de El Cuchillo”, lo que llamó la atención del tabasqueño, señalando que coincide con lo solicitado por el 

Senador del PAN. El Secretario dijo estar de acuerdo en que no es viable el trasvase, y se comprometió a buscar el equilibrio para que no falte 

el agua en la Zona Metropolitana de Monterrey y al mismo tiempo se respeten los derechos de los tamaulipecos. El Senador enfatizó en que 

detener el trasvase no es vanidad sino una necesidad ya que representa un grave peligro para la gente en Nuevo León porque El Cuchillo es la 

presa con más agua en todo el estado actualmente, suficiente para satisfacer el consumo humano por más de dos años, y recalcó que dicho 

envío violaría el derecho Universal y Constitucional de acceso al agua.  

 

SENADORA PATRICIA MERCADO; COMION DEL TRABAJO APRUEBA INICIATIVA PARA QUE TRABAJADORES GOCEN DE 12 DÍAS 

DE VACACIONES A PARTIR DEL PRIMER AÑO LABORAL 

 

La senadora Patricia Mercado, del partido naranja,informo que en beneficio de los y las trabajadores del sector privado para duplicar de 6 a 12 

días de vacaciones a partir del primer año de trabajo, la Comisión de Trabajo y Previsión Social del Senado de la República aprobó por 

unanimidad, el dictamen que contiene dicha iniciativa. El dictamen, aprobado con 11 votos a favor, reforma los artículos 76 y 78 de la Ley Federal 

del Trabajo para establecer que las personas trabajadoras gozarán de 12 días de vacaciones a partir del primer año laboral y aumentarán 2 días 

por cada subsecuente año hasta llegar a 20 días. Después del quinto año, el periodo de vacaciones aumentará en dos días por cada cinco de 

servicios. La senadora Patricia Mercado, promovente de esta iniciativa celebró que con esta aprobación se está rompiendo una inercia muy 

injusta hacia las personas trabajadoras, pues desde hace 50 años no se aumentaban los días de vacaciones. El día de hoy vamos a romper una 

inercia muy injusta para las trabajadoras y los trabajadores de México. Somos el país que más horas trabaja y que menos vacaciones tiene. 

Destacó que son las nuevas generaciones quienes empezaron a levantar la voz, de manera espontánea en las redes sociales, para exigir 

Vacaciones Dignas Ya, lo cual es muy alentador. Reconoció a las organizaciones empresariales por haber dado su respaldo a esta iniciativa tras 

el Parlamento Abierto realizado en marzo pasado en esta Cámara de Senadores, así como a las organizaciones de la sociedad civil que la 

acompañaron y al diputado de la Bancada Naranja, Sergio Barrera promotor de la iniciativa en la Cámara de Diputados.  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

SENADORA ROCÍO ADRIANA ABREU; AVALA COMISIÓN DE ENERGÍA IDONEIDAD DE AGUSTÍN DÍAZ Y JOSÉ SÁNCHEZ 

ASPIRANTES A LA PRESIDENCIA DE LA COMISIÓN NACIONAL DE HIDROCARBUROS 

 

La senadora Rocío Adriana Abreu Artiñano, pressidenta de la Comisión de Energía del Senado, informo que se avalo el dictamen por el que 

se acuerda la idoneidad de dos de los integrantes de la terna enviada por el titular del Poder Ejecutivo, para ocupar el cargo de presidente de la 

Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). Se trata de Agustín Díaz Lastra y José Sánchez Pérez, para sustituir al excomisionado Rogelio 

Hernández Cázares. La CNH es una dependencia del Poder Ejecutivo Federal, con personalidad jurídica, autonomía técnica y autosuficiencia 

presupuestaria, cuyo objetivo primordial es licitar y suscribir los contratos para la exploración y extracción de hidrocarburos, así como asegurar 

la maximización de su valor. Tras la comparecencia de los aspirantes, las y los senadores del órgano legislativo avalaron la idoneidad de Díaz 

Lastra con 13 votos a favor y una en abstención; la de Sánchez Pérez con 12 a favor y 2 en contra; mientras que Rojas Figueroa obtuvo 14 

votos para desechar su candidatura al no presentarse a la comparecencia. Agustín Díaz Lastra indicó que, de ser elegido para el cargo, realizará 

un diagnóstico objetivo con enfoque estratégico que sirva para la planeación de mediano y largo plazo, así como asegurar que la Comisión 

garantice una correcta y eficiente regulación en la exploración y explotación de los yacimientos petroleros para maximizar su rentabilidad. José 

Sánchez Pérez aseguró que es tiempo de darle a nuestra política energética un valor humano intrínseco, es decir, que los beneficios de la renta 

petrolera lleguen a todos los mexicanos, primordialmente a las comunidades en las que se extrae dicho recurso; tenemos que cristalizar el 

objetivo de alinear la actividad de la Comisión en favor de las políticas públicas del Plan Nacional de Desarrollo. El aspirante también dijo que la 

inversión en extracción debe ir aparejada con proyectos sustentables y sociales para resarcir el daño que ocasiona esta actividad. Sánchez 

Pérez propuso alinear el desempeño de la CNH a la política gubernamental con el respeto, protección y retribución a las comunidades de las 

regiones petroleras; simplificar los procesos administrativos; transparentar su operación; así como fomentar y hacer efectiva la transferencia 

tecnológica. 

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; PAN APOYA A CÉSAR VERÁSTEGUI CANDIDATO A LA GUBERNATURA DE TAMAULIPAS QUE BUSCA 

ANULAR ELECCIÓN 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Jorge Romero Herrera, manifestó su respaldo a César Verástegui Ostos “El Truco”, quien 

fuera su candidato a gobernador de Tamaulipas, para lograr la anulación de la elección por presunta intromisión del crimen organizado en la 

campaña del gobernador electo de Morena, Américo Villarreal. Ésta es una elección todavía no resuelta, no solamente porque esté controvertida 

en el Poder Judicial, sino por las razones por las que está controvertida. Nosotros estamos absolutamente convencidos de que nuestro candidato 

fue quien ganó y que las personas que se ostentan con ese triunfo lo lograron por un despliegue infinito de ilegalidades. Jorge Romero expresó, 

a nombre de su partido y grupo parlamentario, su respaldo a César Verástegui, ya que, insistió, no hay manera de que se avale un triunfo 

electoral que tiene por sustento ilegalidades vulgarmente comprobadas. La diputada y secretaria general del PAN, Cecilia Patrón Laviada 

exhortó al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que resolverá hoy miércoles la impugnación que presentó el PAN por 

la presunta intromisión del crimen organizado en todo el proceso que realizó Morena para elegir a su candidato, a hacer lo correcto.  

 

ALEJANDRO MORENO; "DIÁLOGOS POR MÉXICO", CON LIDERAZGOS DEL PRI 

 

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del instituto político, informo que los días 17 y 18 de octubre próximo, 

Beatriz Paredes, Ildefonso Guajardo, José Ángel Gurría, Miguel Ángel Riquelme, Alfredo Del Mazo, Enrique de la Madrid, Omar Fayad 

y Alejandro Murat, abordarán los temas de la agenda nacional y global. "Diálogos por México". Será una muestra de unidad y compromiso 

partidario. Señalo que los priistas llegarán fortalecidos a los próximos procesos electorales. Acompañado por integrantes del CEN, dio a conocer 

que se está invitando a participar a Beatriz Paredes Rangel, Ildefonso Guajardo Villarreal, José Ángel Gurría, Miguel Ángel Riquelme, 

Alejandro Murat, Alfredo Del Mazo, Enrique de la Madrid y Omar Fayad, entre otros cuadros importantes del priismo nacional. El Presidente 

Alejandro Moreno dijo que, con un ánimo de trabajo y construcción de acuerdos, el evento será público, del PRI para su gente, para sus 

liderazgos, cuadros y militancia. Expuso el líder nacional del tricolor, que será un evento para la ciudadanía, que se enriquecerá con la presencia 

de periodistas, analistas, expertos y representantes de la sociedad civil, para escuchar propuestas, contrastar ideas y mejorar el proyecto.  
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JOE BIDEN; REVIVIÓ CONVERSACIONES ESTANCADAS ANTE EL CONSEJO DE SEGURIDAD DE LA ONU  

 

El presidente Joe Biden, con su llamado a ampliar el Consejo de Seguridad de la ONU, revivió conversaciones estancadas desde hace varios 

años, pero las perspectivas de una reforma siguen siendo bajas. En la Asamblea General anual de la ONU, no faltaron los recurrentes discursos 

del mundo en desarrollo sobre la supuesta injusticia del Consejo de Seguridad de 15 miembros, donde los cinco países vencedores de la Segunda 

Guerra Mundial -Reino Unido, China, Francia, Rusia y Estados Unidos- ostentan poder de veto. Esta vez los miembros occidentales del cuerpo, 

exasperados por el entusiasta uso del veto por parte de Rusia, que además puede bloquear cualquier acción del Consejo sobre su invasión de 

Ucrania, se sumaron al pedido de reforma. Joe Biden dijo que los miembros permanentes del Consejo deberían usar el veto en situaciones 

extraordinarias y pidió expandir el número de miembros. Respaldó la creación de asientos permanentes para África y América Latina, en tanto 

reiteró el apoyo de Estados Unidos a pedidos de Japón e India. Llegó el momento de que esta institución se vuelva más inclusiva para que pueda 

responder mejor a las necesidades del mundo de hoy. Lo más cerca que la ONU estuvo de una reforma fue en 2005, cuando Brasil, Alemania, 

India y Japón lanzaron una candidatura conjunta para puestos permanentes. China se opuso firmemente a un escaño para Japón, una potencia 

rival en Asia y aliado de Estados Unidos, en tanto los otros tres enfrentaron diversos grados de descontento por parte de sus respectivos países 

vecinos. Estados Unidos vio poca urgencia para impulsar una reforma de la ONU bajo el gobierno del entonces presidente George W. Bush, 

que pasó por alto al Consejo de Seguridad para invadir Irak, un hecho citado constantemente por Rusia cuando se le pregunta sobre el planteo 

realizado por Joe Biden. 
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Avanza iniciativa para eliminar horario de verano 
 

Las y los integrantes de la Comisión de Energía aprobaron por mayoría de votos, la derogación del horario 
de verano en México. 
Con ello, dicho huso horario, que se utilizó de manera continua en el país durante 26 años, no volverá a 
aplicar. 
El dictamen, que se someterá a votación del pleno este miércoles, contempla una excepción para que 
los municipios que tienen frontera con Estados Unidos, una franja de unos 20 kilómetros, conserven el 
horario de verano a fin de no afectar el intercambio comercial. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/avanza-iniciativa-para-eliminar-horario-de-verano/422287/ 
 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/avanza-iniciativa-para-eliminar-horario-de-verano/422287/
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Avanza eliminación de horario de verano 
 

La Comisión de Energía de la Cámara de Diputados aprobó ayer el dictamen que elimina el horario de 
verano, vigente en el País desde hace 26 años. Con 22 votos a favor, uno en contra y 11 abstenciones, 
los diputados avalaron la derogación de la Ley del Sistema de Horarios en los Estados Unidos Mexicanos 
publicada el 29 de diciembre de 2001 y el Decreto por el que se Establece el Horario Estacional publicado 
el 1 de marzo de 2002.  
 
https://www.heraldo.mx/avanza-eliminacion-de-horario/ 
 
 

https://www.heraldo.mx/avanza-eliminacion-de-horario/
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Segob confía en que se apruebe eliminar el Horario de Verano  

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, confió en que la eliminación del cambio de horario 

prospere en el pleno de San Lázaro y en el Senado, por lo que quedaría el horario previo. El día de ayer 

la iniciativa fue aprobada en comisiones y pronto será presentada ante el pleno de la Cámara de 

Diputados.  

 

https://drive.google.com/file/d/1o_BcpZbJGnbeduQpUY9uOVRArLhYBEjp/view 

https://drive.google.com/file/d/1o_BcpZbJGnbeduQpUY9uOVRArLhYBEjp/view
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Presidente de la Comisión de Energía confían en eliminación del 

Horario de Verano  

 

El presidente de la Comisión de Energía, Manuel Rodríguez confía en que el pleno de la Cámara de 

Diputados tendrá el respaldo de todos los grupos parlamentarios y de la ciudadanía en el tema de la 

eliminación del Horario de Verano, pues es un tema que no está sujeto a politización por lo que será 

aprobado en San Lázaro y ratificado en el Senado en un plazo de máximo tres semanas. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHls%5FqoYbIrF1z8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%21866&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHls%5FqoYbIrF1z8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21866&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHls%5FqoYbIrF1z8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21866&parId=root&o=OneUp
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México se prepara para acabar con el horario de verano 

de manera definitiva 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

México podría acabar pronto con el horario de verano de manera definitiva. El país implementó la medida de un 

horario de verano en 1996 para aprovechar la luz natural y reducir los gastos energéticos. Veintiséis años después, 

la discusión pública por la supuesta ineficacia en el ahorro de energía y las posibles afecciones a la salud han 

llevado al actual Gobierno a buscar acabar con la medida. Desde 2002 se han presentado 34 iniciativas de ley para 

terminar con este cambio. 

El cambio propuesto por el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador supondría que las mañanas fueran más 

luminosas y las tardes más oscuras en México, como pasa en invierno. Estados Unidos, por el contrario, pretende 

quedarse con el horario de verano, para que las mañanas sean más oscuras y las tardes más luminosas. 

La Administración dio el pasado lunes un paso más para eliminar el cambio de hora en México. La Comisión de 

Energía sacó adelante la iniciativa con 22 votos a favor, uno en contra y 11 abstenciones. Para consolidar la 

aprobación de la reforma, el Congreso deberá dar el visto bueno el próximo miércoles para que llegue al Senado, 

último órgano encargado de autorizar el cambio. 

México se prepara para acabar con el horario de verano de manera definitiva | EL PAÍS México (elpais.com) 

 

https://elpais.com/sociedad/2022-03-15/estados-unidos-da-el-primer-paso-para-acabar-con-el-cambio-de-hora.html
https://elpais.com/sociedad/2022-03-15/estados-unidos-da-el-primer-paso-para-acabar-con-el-cambio-de-hora.html
https://elpais.com/mexico/2022-07-05/lopez-obrador-da-el-primer-paso-para-eliminar-el-horario-verano-en-mexico.html
https://elpais.com/mexico/2022-09-27/mexico-se-prepara-para-acabar-con-el-horario-de-verano-de-manera-definitiva.html?utm_medium=Social&utm_source=Twitter&ssm=TW_CM_AME#Echobox=1664322239
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Diputados justifican recorte presupuestal al INE en 2022 

La Comisión de Hacienda y Crédito Público de la Cámara 

de Diputados justificó su decisión de recortar 4 mil 913 

millones de pesos al presupuesto del Instituto Nacional 

Electoral (INE) solicitado para 2022, en respuesta a la 

resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN).  

La determinó la invalidez del presupuesto asignado al 

órgano electoral, al señalar que la Cámara de Diputados 

no motivó esta modificación, por lo que le ordenó analizar 

el anteproyecto del INE, y en su caso, adoptar medidas para la transferencia de recursos adicionales. 

“La Cámara de Diputados, en ejercicio de sus facultades exclusivas y atendiendo los resolutivos de la 

sentencia dictada por la Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, referente a la 

Controversia Constitucional 209/2021, reitera su decisión respecto al monto de los recursos aprobados 

al Instituto Nacional”, indica el dictamen.  

El dictamen obtuvo 29 votos a favor de Morena, PT y Partido Verde, así como 22 en contra de las 

bancadas de oposición conformadas por PAN, PRI, PRD y Movimiento Ciudadano.  

El documento expone que el órgano electoral “no ha atendido a los criterios de administración de los 

recursos federales; particularmente los de economía, racionalidad, austeridad y rendición de cuentas”.  

Además, apuntó que no se realizó un ejercicio de presupuestario correcto para la Revocación de 

Mandato y la Consulta Popular.  

“De hecho, los criterios utilizados por el mismo el INE para justificar el presupuesto de otros procesos 

electorales no son consistentes con los utilizados en ambos ejercicios de participación ciudadana”, 

indica. 

Al respecto, la vicecoordinadora de Movimiento Ciudadano, Mirza Flores señaló que en el documento 

solo se explican las atribuciones de la Cámara de Diputados en cuanto a la aprobación del presupuesto, 

pero no muestra una motivación reforzada del recorte al INE.  

La diputada dijo que si bien se compara el presupuesto solicitado por el INE en 2016, año equivalente a 

2022 por la organización de elecciones en seis estados, recordó que no estaba contemplada la 

organización de una consulta popular y revocación de mandato en ese año. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-justifican-recorte-presupuestal-al-ine-en-2022   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-justifican-recorte-presupuestal-al-ine-en-2022
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Ratifica Comisión de Presupuesto recorte al INE 

 

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados ratificó el recorte de más de 4 

mil 900 millones de pesos aprobado por Morena y sus aliados al presupuesto del Instituto Nacional 

Electoral (INE) para 2022. 

Con 29 votos a favor y 22 en contra, la Comisión presidida por el morenista Erasmo González Robledo 

aprobó el dictamen que confirma la bolsa de recursos aprobada en noviembre de 2021 como parte del 

Presupuesto de Egresos para este año. 

"La Cámara de Diputados, en ejercicio de sus facultades exclusivas y atendiendo los resolutivos de la 

sentencia dictada por la Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, referente a la 

controversia constitucional 209/2021, reitera su decisión respecto al monto de los recursos aprobados 

al Instituto Nacional Electoral", indica el dictamen que fue turnado a la Mesa Directiva. 

En junio pasado, la Sala Superior de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) invalidó el 

presupuesto del INE para 2022 y tras advertir un reducción de 4 mil 913 millones de pesos sin motivación 

alguna, ordenó a la Cámara de Diputados emitir uno nuevo o bien fundamentar el recorte. 

Durante la discusión del dictamen, el diputado del Partido del Trabajo, Reginaldo Sandoval, calificó como 

errónea la resolución de la SCJN y reiteró que su bancada avala el dictamen, toda vez que el INE resulta 

muy caro al pueblo de México. 

"La Suprema Corte no tiene la razón. Nosotros debemos exigirle cuentas claras al INE, porque crea 

fideicomisos multianuales, cuando los Magistrados se retiran reciben grandes cantidades, no cumplen 

con la ley de austeridad y han mantenido sus sueldos altos, por eso respaldamos el dictamen y así lo 

haremos en el pleno", afirmó. 

El petista consideró que la democracia en México es cara porque existe una gran desconfianza en el 

árbitro electoral y mientras esta situación no se revierta debe garantizarse que éste no gaste en exceso. 

La vicecoordinadora de Movimiento Ciudadano, Mirza Flores, calificó el dictamen como un documento 

deficiente, porque no cumple con el mandato de la SCJN de motivar y fundamentar el recorte aprobado 

por la Cámara de Diputados en noviembre pasado. 

https://www.reforma.com/ratifica-comision-de-presupuesto-recorte-al-ine/ar2477205?v=1    

https://www.reforma.com/ratifica-comision-de-presupuesto-recorte-al-ine/ar2477205?v=1
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AMLO pide a diputados dar el mayor presupuesto para el agua en la 

historia del país 

 

La Presidencia de la República solicitó a la Cámara de Diputados incrementar a alrededor de 68 mil 450 

millones de pesos en el Ejercicio Fiscal 2023 para la Comisión Nacional del Agua, reveló Rubén Muñoz, 

presidente de la Comisión de Recursos Hidráulicos y Agua Potable y Saneamiento. 

En la Décima Segunda Reunión Ordinaria de dicha comisión, el diputado federal de Morena dio a conocer 

la extraordinaria propuesta del Presidente Andrés Manuel López Obrador para dotar del mayor 

presupuesto en su historia a la Comisión Nacional del Agua en la historia de México. 

“El día de hoy aprobó también, la comisión, enfocarnos en este periodo, a trabajar en esta extraordinaria 

propuesta que ha enviado el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador de dotar del mayor 

presupuesto para el agua en la historia de este país, 68 mil 450 millones de pesos, significa un incremento 

de más del 100% de los recursos que tuvo este año la Comisión Nacional del Agua, y significa que el agua 

pasa a ser uno de los temas estratégicos de la agenda de la Cuarta Transformación Nacional”, comentó. 

En esta reunión también dio a conocer que solicitarán una prórroga a la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación para que sea en el próximo periodo ordinario de la 65 Legislatura en San Lázaro, cuando se 

apruebe la Ley General del Agua que va a reglamentar el artículo 4 constitucional. 

Argumentó que algunos de los puntos que se enviarán al máximo tribunal constitucional son que con la 

nueva ley se busca precisar el cómo y quién atenderá el derecho humano al agua en México, además de 

que en el actual periodo ordinario de sesiones, concentrarán los diputados sus esfuerzos en dotar de 

mayores recursos al tema del agua, lo cual, se llevará varias sesiones con una carga legislativa 

“extraordinaria”. 

Muñoz Álvarez precisó que también ya cuentan con el diagnóstico sobre la problemática del agua, que 

presentarán en la próxima reunión ordinaria de la Comisión de Recursos Hidráulicos y Agua Potable y 

Saneamiento. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/27/amlo-pide-diputados-dar-el-mayor-

presupuesto-para-el-agua-en-la-historia-del-pais-443383.html   

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/27/amlo-pide-diputados-dar-el-mayor-presupuesto-para-el-agua-en-la-historia-del-pais-443383.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/27/amlo-pide-diputados-dar-el-mayor-presupuesto-para-el-agua-en-la-historia-del-pais-443383.html
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A pesar de resolución de la SCJN, 
Comisión de Presupuesto refrendó 

recorte millonario al INE 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Tras el recorte presupuestario de 4 mil 913 millones de pesos al Instituto Nacional Electoral 
(INE) con relación al paquete económico 2022, la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la 
Cámara de Diputados refrendó la disminución de recursos a la autoridad electoral, a pesar de la 
resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). 

La decisión fue aprobada por 29 votos a favor al interior de la comisión que respaldó el documento 
promovido por la bancada morenista, con el apoyo de los legisladores del Partido del Trabajo (PT) 
y del Partido Verde (PVEM), frente a 22 en contra de los partidos políticos de la oposición. Con la 
aprobación se sostuvo el paquete aprobado en noviembre del 2021. 

A pesar de resolución de la SCJN, Comisión de Presupuesto refrendó recorte millonario al INE - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/28/comision-de-presupuesto-aprobo-recortar-recursos-del-ine/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1664332537
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Hacienda estima un crecimiento económico de 2,4% para 

México este año 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El secretario de Hacienda de México, Rogelio Ramírez de la O, pintó un panorama económico positivo a la Cámara 

de Diputados este martes, pero, advirtió de que, a pesar de los esfuerzos por mantener la prudencia fiscal, la deuda 

del país ha incrementado. La dependencia espera que el producto interno bruto (PIB) crezca un 2,4% este año y 

hasta 3% en 2023. 

En una comparecencia, tres semanas después de haber enviado a los legisladores su propuesta para el presupuesto 

del Gobierno del próximo año, Ramírez de la O aseguró que el crecimiento económico será impulsado “el 

fortalecimiento del mercado interno y la relocalización de empresas hacia nuestro país”. El funcionario destacó 

además la inversión que se hace en los proyectos emblemáticos del presidente Andrés Manuel López Obrador, 

como son una refinería de la empresa estatal Petróleos Mexicanos (Pemex) y el proyecto turístico en la península 

de Yucatán, el Tren Maya. 

“Durante la primera mitad del año el crecimiento económico de nuestro país ha sorprendido al alza y se ha ubicado 

por encima de los pronósticos de los analistas, de principio de año”, dijo el secretario. “Al día de hoy, nuestra 

economía ha ligado tres trimestres consecutivos de expansiones, en un contexto de fortaleza del mercado interno, 

recuperación del consumo privado y del turismo a nivel nacional, así como de los avances en materia de inversión 

pública y privada”, agregó Ramírez de la O. 

Hacienda estima un crecimiento económico de 2,4% para México este año | EL PAÍS México (elpais.com) 

 

https://elpais.com/mexico/economia/2022-08-02/el-gobierno-de-lopez-obrador-gasta-mas-de-574000-millones-de-pesos-en-su-plan-contra-la-inflacion.html
https://elpais.com/mexico/economia/2022-08-02/el-gobierno-de-lopez-obrador-gasta-mas-de-574000-millones-de-pesos-en-su-plan-contra-la-inflacion.html
https://elpais.com/mexico/2022-09-27/hacienda-estima-un-crecimiento-economico-de-24-para-mexico-este-ano.html
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El consumo interno se recupera; Rogelio Ramírez de la O. ¿Qué datos 

explica en Diputados? 

  

Con motivo del paquete económico 2023, que trae un 

presupuesto del orden de 8 billones de pesos, comparece el 

secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O y además 

interviene en la glosa del IV informe presidencial. 

En el salón de plenos de San Lázaro, Ramírez de la O, explica 

que la economía se recupera y se alcanzará al cierre del año un 

crecimiento que va del 1.9 al 2.9%, con estimación puntúa del 2.4%. 

Dijo en la tribuna de los Diputados que el consumo interno alcanza niveles registrados antes de la 

pandemia, al tiempo que subrayó que la deuda pública del país alcanza el nivel más bajo con relación a 

los gobiernos anteriores. 

https://enfoquenoticias.com.mx/el-consumo-interno-se-recupera-rogelio-ramirez-de-la-o-que-datos-

explica-en-diputados/  

https://enfoquenoticias.com.mx/el-consumo-interno-se-recupera-rogelio-ramirez-de-la-o-que-datos-explica-en-diputados/
https://enfoquenoticias.com.mx/el-consumo-interno-se-recupera-rogelio-ramirez-de-la-o-que-datos-explica-en-diputados/
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Contrataciones públicas continúan sin dejar pendientes para próximo 

sexenio: Hacienda 

 

 La Secretaría de Hacienda aseguró que las compras y 

contrataciones públicas continúan, pero se pretende 

que los proyectos no sobrepasen 2024 para que no 

queden obras pendientes para la siguiente 

administración.  

“No estamos viendo una desviación significativa (en 

compras y contrataciones públicas) con respecto al 

pasado inmediato o mediato; como ustedes saben, hay 

muchas compras que, particularmente, en esta 

administración, privilegian el tiempo de ejecución, 

porque es una administración que definió su meta para no dejar obras pendientes a la siguiente”, indicó 

el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O. 

Durante su comparecencia ante el Pleno de la Cámara de Diputados, con motivo de la glosa del Tercer 

Informe de Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, y para dar detalles del Paquete 

Económico 2023, explicó que la actual administración encontró obras importantes pendientes, como 

hospitales, equipamiento médico, trenes y algunas carreteras. 

Sin embargo, precisó el funcionario, el plan en esta administración es no dejar nada pendiente y, más 

bien, comprimir los tiempos de entrega al año 2023 en la medida de lo posible, “sólo funcionalmente 

estamos aceptando contratos con entregas para la primavera de 2024 y sólo en casos donde son 

proyectos con capital privado, estamos cooperando y dando permisos para obras que sabemos que no 

van a estar listas antes de 2024”, dijo. 

“En general, esta administración está interesada en toda la infraestructura y es la parte más difícil de 

administrar porque es de recordar que teníamos muchos años donde la infraestructura pública en gran 

escala estaba abandonada”, apuntó el secretario de Hacienda. 

https://www.milenio.com/negocios/contrataciones-publicas-continuan-dejar-pendientes-hacienda          

https://www.milenio.com/negocios/contrataciones-publicas-continuan-dejar-pendientes-hacienda
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'Nearshoring' contribuirá a alcanzar crecimiento de 3% en 2023: 

Hacienda 

 

 La Secretaría de Hacienda aseguró que además de 

la reactivación del consumo interno y el turismo, la 

relocalización de empresas, mejor conocida como 

nearshoring, contribuirá a alcanzar un crecimiento 

económico de 3 por ciento en 2023. 

“Otro factor de interés que contribuirá al 

crecimiento de la economía nacional es la reciente 

dinámica de relocalización de empresas en Europa y 

Asia al continente americano, esta tendencia abre 

oportunidades sin precedentes de inversión 

extranjera a nuestro país, con efectos positivos sobre la inversión y la transferencia de tecnología, así 

como la derrama productiva a otras actividades de proveeduría y servicios”, indicó el secretario de 

Hacienda, Rogelio Ramírez de la O. 

Durante su comparecencia ante el Pleno de la Cámara de Diputados, con motivo de la glosa del Tercer 

Informe de Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, y para dar detalles del Paquete 

Económico 2023, aseveró que con base en el fortalecimiento del mercado interno y la relocalización de 

empresas, se prevé que el crecimiento real del producto interno bruto (PIB) en 2023 alcance un rango 

de entre 1.2 a 3 por ciento, puntual de 3 por ciento. 

El funcionario añadió que dentro del Paquete Económico 2023, el componente de políticas está 

enmarcado bajo los principios de responsabilidad, eficiencia y austeridad, así como por el continuo 

fortalecimiento de la recaudación y un ejercicio de gasto que prioriza necesidades de la ciudadanía y una 

mejora de la situación financiera de las distintas entidades y empresas del Estado mexicano. 

“De cara al cierre del año, las finanzas públicas continuarán sanas, a pesar de los subsidios a los 

combustibles que el gobierno de México decidió otorgar para preservar el poder adquisitivo de las 

familias mexicanas y el cual evitó que la inflación de nuestro país llegara a niveles de 12 por ciento. Aún 

con este subsidio, a la fecha los ingresos tanto petroleros, como no petroleros, son mayores que las 

metas establecidas en el paquete económico 2022”, dijo. 

El titular de Hacienda agregó que el saldo de la deuda pública al cierre de año se estima en 48.9 por 

ciento del PIB, dos puntos porcentuales por debajo del monto aprobado en 2022, gracias al sólido 
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desempeño de los ingresos y la prudencia en el gasto; asimismo, se estima que el cierre de año se registre 

un superávit primario de 0.1 por ciento. 

https://www.milenio.com/negocios/nearshoring-contribuira-alcanzar-crecimiento-3-2023-hacienda         

https://www.milenio.com/negocios/nearshoring-contribuira-alcanzar-crecimiento-3-2023-hacienda
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Paquete Económico sienta las bases para una transición ordenada: 

Ramírez de la O  

 

El Paquete Económico 2023 sienta las bases y allana el camino para el próximo presidente de la 

República, señaló el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, 

durante su comparecencia ante el pleno de la Cámara de Diputados, con motivo de la Glosa por el Cuarto 

Informe de Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador. Durante su intervención, se 

estableció un receso de cerca de una hora, para que el funcionario fuera a comer hecho que 

generalmente no ocurre en estos eventos.  

 

https://drive.google.com/file/d/1XWUo2NUATgcx_Y9ql8DtBIpnOkVGo3lE/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1XWUo2NUATgcx_Y9ql8DtBIpnOkVGo3lE/view
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Abonaremos a la fortaleza macroeconómica de 
México: SHCP dice a Diputados 

 

 

 

 

 

 

 

 

Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), aseguró que están 

preparando bolsas para que las finanzas públicas soporten choques externos, así como también brinden 

margen de acción para el gobierno que entra. 

“Abonaremos a la fortaleza macroeconómica de nuestro país y de nuestra moneda, a la adecuada 

capitalización del sistema financiero mexicano, y a la construcción de bolsas de liquidez que permitan a 

las finanzas públicas soportar choques externos, así como brindar margen de acción para el gobierno 

que entra”, dijo el secretario de Hacienda. 

Durante su comparecencia en la Cámara de Diputados, el economista en jefe del gobierno de Andrés 

Manuel López Obrador, comentó que están convencidos que la continuidad del proyecto de nación pasa 

necesariamente por la estabilidad y la disciplina fiscal. 

Abonaremos a la fortaleza macroeconómica de México: SHCP dice a Diputados (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/abonaremos-a-la-fortaleza-macroeconomica-de-mexico-shcp-dice-a-diputados/
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La economía mexicana lleva 3 trimestres de 
expansión: Ramírez de la O 

 

 

 

 

 

 

 

Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), presumió ante el pleno de la 

Cámara de Diputados que la economía mexicana ha ligado tres trimestres de expansión consecutivos, a 

pesar de la pandemia de Covid-19, las presiones de la inflación, las altas tasas de interés y los conflictos 

geopolíticos. 

“México continúa creciendo y durante la primera mitad del año, el crecimiento económico de nuestro 

país ha sorprendido al alza y se ha ubicado por encima de los pronósticos de los analistas”, afirmó el 

funcionario, quien recibió aplausos y gritos a favor de los diputados de Morena y sus aliados. 

“Al día de hoy nuestra economía ha ligado tres trimestres de expansiones en un contexto de fortaleza 

del mercado interno, la recuperación del consumo privado y del turismo a nivel nacional, así como de 

los avances de inversión pública y privada”, explicó Ramírez de la O. 

 

La economía mexicana lleva 3 trimestres de expansión: Ramírez de la O (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/la-economia-mexicana-lleva-3-trimestres-de-expansion-ramirez-de-la-o/
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No se escatimaron recursos para atender emergencia sanitaria por 

covid: Hacienda 

 La Secretaría de Hacienda advirtió que el sistema de 

salud mexicano se puso a prueba durante la 

pandemia del covid-19; sin embargo, no se 

escatimaron recursos y el resultado es que el doble 

de la población está vacunado, pues se han aplicado 

más de 280 millones de vacunas.  

“Nosotros pusimos a prueba el sistema de salud 

durante la pandemia y la post pandemia, en ambas 

instancias el sistema se tuvo que ampliar varias 

veces con recursos presupuestales porque no hubo 

forma, ni justificación, para escatimar recursos para este fin. El hecho es que nosotros hemos vacunado 

al doble de la población y México es uno de los países que mayor cobertura de vacunación tiene, con 

más de 280 millones de vacunas aplicadas”, indicó el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O. 

Durante su comparecencia ante el Pleno de la Cámara de Diputados, con motivo de la glosa del Tercer 

Informe de Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, y para dar detalles del Paquete 

Económico 2023, destacó que hay gratuidad en el tercer nivel de atención a través del programa IMSS 

bienestar, programa que se creó porque hay una gran población que no tiene seguridad social laboral y, 

por lo tanto, no tiene acceso a la salud. 

Debido a esto, añadió el funcionario, se combinaron los recursos del Instituto Mexicano del Seguro Social 

(IMSS) con la experiencia del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), y los presupuestos del gobierno 

federal. 

“Estamos definiendo un proyecto en el que la afiliación de otros estados es totalmente voluntaria y con 

eso estamos aglutinando los recursos federales con los recursos del Estado y los recursos de la Secretaría 

de salud. Esto nos está dando muy buen resultado, ahorita tenemos afiliados nada más a Nayarit y a 

Tlaxcala, pero estamos considerando otros que están llegando a afiliarse porque resulta de gran 

conveniencia para los estados tener esta consolidación del presupuesto”, dijo. 

El titular de Hacienda agregó que en el Paquete Económico 2023 se tiene un presupuesto asignado a la 

función salud de 868 mil millones de pesos, que incluye el sistema de salud y la atención de personas sin 

seguridad social. 

https://www.milenio.com/negocios/escatimaron-recursos-atender-emergencia-sanitaria-covid           

https://www.milenio.com/negocios/escatimaron-recursos-atender-emergencia-sanitaria-covid


  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 28/09/2022 LEGISLATIVO 

Pese a entorno global, Paquete Económico 2023 impulsa bienestar y 

economía: Hacienda 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público 

(SHCP) aseguró que a pesar del complejo entorno 

global, caracterizado por la pandemia del covid-

19, inflación y el contexto geopolítico, el Paquete 

Económico 2023 busca abonar al bienestar de la 

población y proteger a los grupos más 

vulnerables, así como mantener finanzas públicas 

sanas e impulsar el crecimiento económico.  

“Garantizando el acceso a los programas sociales 

en su carácter de derecho constitucional, 

igualmente, se busca estimular el crecimiento de la actividad económica y la creación de infraestructura 

productiva que amplíe el potencial de crecimiento y genere oportunidades en regiones del país que 

históricamente habían estado desatendidas”, indicó el secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio 

Ramírez de la O. 

Durante su comparecencia ante el Pleno de la Cámara de Diputados, aseveró que “las estimaciones y 

proyecciones para la elaboración del paquete (económico 2023) son prudentes y brindan a la 

administración márgenes de maniobra para que, en su caso, se puedan realizar ajustes sin poner en 

peligro la inversión física y social. Las mismas se basan en la dinámica reciente de nuestra economía, así 

como nuestras perspectivas del desempeño de la economía global, especialmente la de Estados Unidos”, 

dijo. 

Con motivo de la glosa del Tercer Informe de Gobierno del presidente de la República, Andrés Manuel 

López Obrador, y para dar detalles del Paquete Económico 2023, el secretario de Hacienda explicó que 

la pandemia y el contexto geopolítico actual ha afectado a la economía global, aunado a los esfuerzos 

para el control de la pandemia. 

No obstante, aseveró, el Paquete Económico se acompaña de una política fiscal prudente y responsable 

que continuará priorizando la actividad macroeconómica y las finanzas públicas, “estamos 

comprometidos con mantener la disciplina fiscal que ha caracterizado a esta administración, superar los 

retos globales sin precedentes como son la volatilidad de los precios de los energéticos, las presiones 

inflacionarias las altas tasas de interés y los conflictos geopolíticos”, apuntó. 

https://www.milenio.com/negocios/hacienda-paquete-economico-2023-impulsa-bienestar-economia       

https://www.milenio.com/negocios/hacienda-paquete-economico-2023-impulsa-bienestar-economia
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8 de 10 pesos en 2023 serán para gastos obligatorios: SHCP 

Del gasto total propuesto para el ejercicio del 2023, 8 de 

cada 10 pesos se destinarán a gastos obligatorios, dijo 

Rogelio Ramírez de la O, titular de la Secretaría de 

Hacienda.  

Para el próximo año, se estima un gasto total de 8 

billones 299 mil millones de pesos, un incremento real 

anual de 11.6 por ciento respecto al monto aprobado 

para este 2022. 

¿Qué se considera en los gastos obligatorios? 

* Costo financiero de la deuda 

* Pensiones 

* Gasto a entidades federativas 

* Gastos de empresas y entidades del Estado 

Además de cumplir con los gastos obligatorios, la propuesta de Paquete Económico prioriza la inversión 

social, los proyectos que impulsan la inversión física, así como salud y educación, aseguró el Secretario, 

su comparecencia en el Pleno de la Cámara de Diputados para explicar el Paquete Económico 2023. 

De los recursos destinados a dar una mayor cobertura en programas sociales, destaca el Programa 

Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores para el cual se proponen 335 mil 499 millones 

de pesos, un incremento real anual de 34.3 por ciento 

Ramírez de la O detalló que en el Paquete Económico 2023 se estiman ingresos por 7 billones 123 mil 

millones de pesos, 9.9 por ciento mayores a los aprobados para este año. 

Enfatizó que al segundo trimestre del año la economía ha ligado tres periodos consecutivos de 

expansiones en un contexto de fortaleza del mercado interno, recuperación del consumo privado y del 

turismo a nivel nacional, así como de avances en la inversión pública y la privada. 

"El crecimiento económico de nuestro País ha sorprendido al alza y se ha ubicado por encima de los 

pronósticos de los analistas de principios de año", precisó. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/8

-de-10-pesos-en-2023-seran-para-gastos-obligatorios-shcp/ar2477074  

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/8-de-10-pesos-en-2023-seran-para-gastos-obligatorios-shcp/ar2477074
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/8-de-10-pesos-en-2023-seran-para-gastos-obligatorios-shcp/ar2477074
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Admite Secretario de Hacienda que deuda ha crecido 7% 

El Secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O 

reconoció que en lo que va de este Gobierno, la deuda del 

País ha aumentado 7 por ciento. 

Al comparecer ante el Pleno de la Cámara de Diputados 

como parte de la Glosa del Cuarto Informe de Gobierno, 

afirmó que este porcentaje es menor al crecimiento 

promedio de 27 por ciento registrado en las tres 

Administraciones anteriores. 

"En términos reales, la deuda pública al cuarto año de la 

Administración habrá aumentado 7 por ciento desde la base de diciembre de 2018, cuando inició el 

manejo fiscal de esta Administración", señaló. 

Pese a que el Gobierno ha negado la contratación de deuda, el funcionario federal informó que el saldo 

de la deuda al cierre de este año se estima en 48.9 por ciento del Producto Interno Bruto. 

Ante un paquete económico que prevé un endeudamiento de más de un billón de pesos en 2023, 

Ramírez de la O dijo que esta cifra es dos puntos porcentuales inferior al monto aprobado en 2022, lo 

cual atribuyó al sólido desempeño de los ingresos y a la prudencia en el ejercicio del gasto. 

El economista recordó que el Proyecto de Presupuesto que entregó a la Cámara de Diputados considera 

una bolsa de 8.2 billones de pesos, lo que representa un aumento real de 11.6 por ciento con respecto 

a 2020 y una cifra histórica para una Administración federal. 

Detalló que 1.3 billones de pesos corresponderán a ingreso petroleros y 4.6 millones derivarán de la 

recaudación tributaria; no obstante, omitió mencionar que 1.1 billones provendrán de la contratación 

de deuda, una cifra histórica que representa un incremento de 31.8 por ciento en comparación con el 

monto aprobado para este año. 

Indicó que ocho de cada 10 pesos del gasto neto total corresponden a gastos obligatorios, siendo los 

más importantes el costo financiero, las pensiones y las jubilaciones, las participaciones a estados y 

municipios y el gasto de empresas, entidades y ramos autónomos. 

El titular de la Secretaría de Hacienda se comprometió a redoblar los esfuerzos para combatir la 

corrupción y reducir los espacios de evasión y elusión a fin de que personas físicas y morales contribuyan 

al erario de acuerdo con lo que estipula la ley y sin distinción alguna. 

https://www.reforma.com/admite-secretario-de-hacienda-que-deuda-ha-crecido-7/ar2477137?v=1   

https://www.reforma.com/admite-secretario-de-hacienda-que-deuda-ha-crecido-7/ar2477137?v=1
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El presupuesto del próximo año será mucho mejor en todos los 

sectores: Ramírez de la O  

 

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, al comparecer en la Cámara de Diputados, dijo que 

todo en nuestro país ha marchado muy bien, llevamos tres trimestres consecutivos con mejores ingresos 

y que por ello confía en que el presupuesto del próximo año será mucho mejor en todos los sectores, 

sobre todo en salud y programas sociales.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEblslW7DoH23EU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%21878&parId=root&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEblslW7DoH23EU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21878&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEblslW7DoH23EU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21878&parId=root&o=OneUp
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Por petición de AMLO, el presupuesto del próximo año alista la 

transición hacia el 2024, asegura el titular de Hacienda 

 

El secretario de Hacienda y Crédito Público, 

Rogelio Ramírez de la O, aseguró este martes 

que ha comenzado a preparar una transición 

de gobierno para el 2024 en el presupuesto 

del próximo año, a petición del presidente 

Andrés Manuel López Obrador. 

“Por instrucciones del presidente de la 

República, este paquete económico sienta las 

bases para planear una transición 

responsable, ordenada y sin sobresaltos hacia 

la siguiente administración”, dijo el secretario durante su comparecencia en la Cámara de Diputados. 

El paquete presentado, que incluye un componente ambicioso de inversión, de la mano del 

fortalecimiento de los ingresos tributarios y no tributarios, nos permitirá que 2024 sea el año de la 

consolidación fiscal para este proyecto de nación”, afirmó Ramírez de la O. 

El secretario de Hacienda indicó que para 2023, el total de inversión estimado es de un billón 190 mil 

millones de pesos, un aumento de 15.6% real respecto a lo aprobado en 2022, lo que, afirmó, permitirá 

continuar abonando a la generación de empleos y a la reactivación económica. 

“Abonaremos a la fortaleza macroeconómica de nuestro país y de nuestra moneda, a la adecuada 

capitalización del sistema financiero mexicano, y a la construcción de bolsas de liquidez que permitan a 

las finanzas públicas soportar choques externos, así como brindar margen de acción para el gobierno 

que entra. Estamos convencidos de que la continuidad de nuestro proyecto de nación pasa 

necesariamente por la estabilidad y la disciplina fiscal”, indicó Ramírez de la O ante los legisladores. 

Antes de la comparecencia del secretario de Hacienda, los diputados realizaron un conteo por los 43 

normalistas de Ayotzinapa, luego de que se decidiera que las efemérides de la sesión. 

Luego de la presentación de Ramírez de la O, y de la respuesta de varios diputados, se decretó un 

receso, que duró aproximadamente una hora, para dar paso a la sesión de preguntas y respuestas. 

https://latinus.us/2022/09/27/peticion-amlo-presupuesto-proximo-anio-alista-transicion-2024-

hacienda/    

https://latinus.us/2022/09/27/peticion-amlo-presupuesto-proximo-anio-alista-transicion-2024-hacienda/
https://latinus.us/2022/09/27/peticion-amlo-presupuesto-proximo-anio-alista-transicion-2024-hacienda/
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Comparece el secretario de Hacienda ante el pleno de San Lázaro  

 

El titular de la Secretaría de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, llegó a la Cámara de Diputados donde se 

está presentando ante el pleno, frente a todos los congresistas para presentar los detalles del Paquete 

Económico 2023.  El secretario Ramírez de la O fue claro ante los legisladores al señalarles que 8 de cada 

10 pesos del Prepuesto ya están comprometidos.  

 

https://drive.google.com/file/d/1hoLtH4RQYcmdrhSr13pM3IhSEoWROplB/view 

https://drive.google.com/file/d/1hoLtH4RQYcmdrhSr13pM3IhSEoWROplB/view
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Hablante De La Lengua Náhuatl Demanda Hacer Visibles 

Las Necesidades De Comunidades Indígenas Y 

Afromexicanas 
 

Al participar en la sesión semipresencial de la Cámara de Diputados, Evaristo Hernández Martínez, 

hablante de la lengua Náhuatl, pidió a las y los legisladores seguirlos mirando con sensibilidad para 

hacer visibles las necesidades de las comunidades indígenas y afromexicanas. 

 

https://hojaderutadigital.mx/hablante-de-la-lengua-nahuatl-demanda-hacer-visibles-las-necesidades-de-comunidades-indigenas-y-

afromexicanas/ 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/hablante-de-la-lengua-nahuatl-demanda-hacer-visibles-las-necesidades-de-comunidades-indigenas-y-afromexicanas/
https://hojaderutadigital.mx/hablante-de-la-lengua-nahuatl-demanda-hacer-visibles-las-necesidades-de-comunidades-indigenas-y-afromexicanas/
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Piden regularizar vehículos cuya serie inicia con letra 
 

Diputados federales deben exigir a la federación que los vehículos cuyo número de serie comienza con 
letra, también formen parte del programa de regularización que finaliza en diciembre. 
Daniel Cereceres, dirigente de UIVAC, dijo que hay que entender que esos vehículos ya están aquí y 
forman parte del patrimonio de una familia, lo menos que se quiere es que se les decomise, sino que se 
pongan en orden y circulen con placas metálicas. 
 
https://juarezhoy.com.mx/piden-regularizar-vehiculos-cuya-serie-inicia-con-letra/ 
 
 

https://juarezhoy.com.mx/piden-regularizar-vehiculos-cuya-serie-inicia-con-letra/
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'Alito' regresa a Comisión de Gobernación tras respaldar ‘reforma 

militar’  

Alejandro “Alito” Moreno regresó a presidir la 

Comisión de Gobernación de la Cámara de 

Diputados, esto luego de que respaldó la iniciativa 

que amplía el plazo del Ejército en las calles y que 

dejó de lado su “destitución” por parte de Morena 

al frente de la comisión. 

El también presidente nacional del PRI apuntó que 

a él “nadie lo perdona”, esto luego de que fue 

cuestionado sobre su regreso como presidente de la Comisión de Gobernación de San Lázaro como parte 

de un acuerdo tras el respaldo a la llamada “reforma militar”. 

“No, no. A mí nadie me perdona. Yo lo que le quiero decir, allá arriba está el único al que le rendimos 

cuentas, así que aquí seguiremos trabajando, aquí se hacen acuerdos, aquí se hacen consensos, se 

construye por México”, expresó en conferencia a medios. 

El líder nacional del PRI reconoció a los legisladores integrantes de la comisión que preside que acudieron 

a continuar con su trabajo legislativo 

“Aquí estamos cumpliendo con nuestra responsabilidad, y yo celebro que las y los legisladores de todos 

los partidos políticos representados en la Cámara, estén dispuestos a construir, a dialogar, a acordar por 

México, y creo que lo importante ello, que el trabajo legislativo se lleve a cabo”, subrayó. 

Cabe recordar que en días pasados se habló de un presunto arreglo, luego que Ignacio Mier, coordinador 

de Morena en San Lázaro, dijo que no se le quitaría la comisión a Alejandro Moreno, esto pese a que en 

anteriores ocasiones morenistas solicitaron su destitución. 

"Está pendiente en la Junta de Coordinación Política dar respuesta a la solicitud que hicieron diputadas 

con relación a la sustitución del presidente de la Comisión, fue un pronunciamiento mayoritario. De 

entrada, les quiero decir que el derecho que tienen las y los diputados de ocupar una presidencia emana 

de un acuerdo de la Junta y respaldado por el Pleno de la Cámara, no es solamente atender una petición 

que se pueda hacer, así sea la mayoría que nosotros somos, se tiene que respetar el acuerdo fundacional 

y lo que establece en términos de ponderación de presidencias que tiene cada grupo parlamentario, de 

tal manera que eso lo vamos a analizar", expuso en conferencia de prensa. 

https://politico.mx/nadie-me-perdona-dice-alito-al-regresa-a-comision-de-gobernacion-tras-respaldar-

reforma-militar   

https://politico.mx/nadie-me-perdona-dice-alito-al-regresa-a-comision-de-gobernacion-tras-respaldar-reforma-militar
https://politico.mx/nadie-me-perdona-dice-alito-al-regresa-a-comision-de-gobernacion-tras-respaldar-reforma-militar
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Comisión de Gobernación retoma sesiones bajo 

presidencia de "Alito" 

 

Este martes, la Comisión de Gobernación retomó sesiones, tras casi cinco meses sin hacerlo por falta 

de quorum, luego de que la bancada de Morena desairó en cuatro ocasiones, acudir a las 

convocatorias realizadas por Alejandro Moreno. 

En el acto, que se desarrolló de manera privada, se reconoció la Presidencia del también dirigente 

nacional del PRI, e incluso hubo diputados, como el morenista Mario Miguel Castillo Covarrubias, que 

reconocieron la "excelente labor" de Moreno Cárdenas al frente de la Comisión. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/comision-de-gobernacion-retoma-sesiones-bajo-presidencia-de-alito/1551207 

 

 
. 
 
 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/comision-de-gobernacion-retoma-sesiones-bajo-presidencia-de-alito/1551207
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Vuelve a sesionar la Comisión de Gobernación  

 

En la Cámara de Diputados, por fin se alcanzó quórum en la Comisión de Gobernación, que se mantiene 

bajo la presidencia del líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, luego de que en cuatro ocasiones se 

ausentaran los legisladores de Morena, Verde y PT. Esta vez, los legisladores ya no pidieron su 

destitución ni lo calificaron como impresentable por las acusaciones de la gobernadora de Campeche, 

Layda Sansores, de corrupción.  

 

https://drive.google.com/file/d/1ncjhQPi3CtdZLRxqjKWbqJJQ8ESjPGKr/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1ncjhQPi3CtdZLRxqjKWbqJJQ8ESjPGKr/view
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Instalan Sección Instructora que analizará desafuero de Moreno  

 

Quedó instalada la Sección Instructora en la Cámara de Diputados que se encargará de dar trámite a la 

solicitud de desafuero al presidente del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, acusado por la Fiscalía de 

Campeche de enriquecimiento ilícito. El presidente de este órgano Jaime Humberto Pérez indicó que no 

hay ningún acuerdo político entre Morena y el PRI para evitar el desafuero. Dijo que el trabajo de la 

Instructora se va a desarrollar conforme a la ley; independientemente que 2023 y 2024 sean años 

electorales.   

 

https://drive.google.com/file/d/1wXoiUBNaySWNhNqhyaOnIeVSUcAJ1Om1/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1wXoiUBNaySWNhNqhyaOnIeVSUcAJ1Om1/view
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Diputados instalarán hoy Sección Instructora para desafuero de ‘Alito’ 

Moreno 

 

En medio de los señalamientos sobre un pacto de 

impunidad entre la 4T y Alejandro Moreno, la Comisión 

Jurisdiccional de la Cámara de Diputados instalará esta 

tarde la Sección Instructora que se encargará de 

resolver la solicitud de desafuero presentada por la 

Fiscalía de Campeche contra el legislador y dirigente 

nacional del PRI, por enriquecimiento ilícito. 

Así, casi un mes después de que el pleno cameral 

aprobó su integración el pasado 3 de septiembre, la 

Sección Instructora iniciará hoy sus trabajos y, entre sus primeras acciones, estará la de solicitar a la 

Secretaría General el expediente del caso de Moreno. 

El órgano jurisdiccional en el Palacio de San Lázaro está conformado por dos diputados de Morena, Jaime 

Humberto Pérez y Leonel Godoy, así como José Elías Lixa, del PAN, y Rubén Moreira, del PRI. 

Dicha integración prefiguraba un eventual escenario de empate en las votaciones (dos de Morena contra 

dos del bloque opositor) antes del virtual rompimiento de la coalición Va por México, debido al 

resurgimiento de la alianza PRI-Morena (el PRIMor) para impulsar la permanencia del Ejército en las 

calles hasta 2028. 

En declaraciones previas, los cuatro legisladores ofrecieron, sin embargo, conducir sus trabajos bajo 

criterios estrictamente jurídicos, sin sesgos de carácter político. 

Según el fiscal de Campeche, Renato Sales, existen suficientes elementos para acreditar la 

responsabilidad de Alejandro Moreno por el delito de enriquecimiento ilícito durante su gestión como 

gobernador de dicha entidad. 

Como ejemplo de ello, detalló que tan solo la residencia de Moreno en la capital campechana tiene un 

valor de 130 millones de pesos, además de una colección de cuadros, esculturas y piezas artísticas 

valuadas en 50 millones más. 

https://www.milenio.com/politica/diputados-instalaran-seccion-instructora-desafuero-alito     

https://www.milenio.com/politica/diputados-instalaran-seccion-instructora-desafuero-alito
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Hoy se prevé el análisis de la solicitud de desafuero en contra de 

Alejandro Moreno  

 

La Sección Instructora de la Cámara de Diputados tiene previsto empezar hoy el análisis de la solicitud 

de desafuero en contra del dirigente nacional del PRI y diputado federal, Alejandro Moreno Cárdenas, 

esto a petición de la Fiscalía General de Campeche, que lo acusa de enriquecimiento ilícito. En Campeche, 

la Fiscalía Estatal y la dirigencia de Morena no tienen duda de la culpabilidad de Alejandro Moreno. 

 

  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AENQrnIo6MMCI8A&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%21865&parId=root&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AENQrnIo6MMCI8A&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21865&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AENQrnIo6MMCI8A&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21865&parId=root&o=OneUp
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Hablante de la lengua Náhuatl demanda hacer 
visibles las necesidades de comunidades 

indígenas y afromexicanas 

 
 

También solicitó pagar a cabalidad la deuda histórica a los pueblos 
originarios 

Boletín No.2623 

Hablante de la lengua Náhuatl demanda hacer visibles las necesidades de comunidades indígenas y afromexicanas 

• Evaristo Hernández Martínez pronuncia mensaje en la tribuna de la Cámara de Diputados 

• También solicitó pagar a cabalidad la deuda histórica a los pueblos originarios  

Al participar en la sesión semipresencial de la Cámara de Diputados, Evaristo Hernández Martínez, hablante de la lengua 

Náhuatl, pidió a las y los legisladores seguirlos mirando con sensibilidad para hacer visibles las necesidades de las 

comunidades indígenas y afromexicanas. 

Solicitó abrir más oportunidades para las personas aptas y capaces de ocupar cargos y puestos públicos de gran relevancia; 

de igual manera, para quien tenga el conocimiento científico, lo pueda difundir en su lengua originaria. “Es necesario darle 

el valor a las y los que nos dedicamos a las traducciones en lenguas originarias para que sean valoradas en el mismo nivel 

de cualquier lengua extranjera”. 
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Como parte del impulso que la Cámara de Diputados otorga al uso y conservación de las lenguas indígenas nacionales, el 

nativo de la zona de la Huasteca de San Luis Potosí añadió que hay mucho trabajo por hacer para que las y los indígenas 

puedan llegar a una etapa final de sus vidas de manera digna y justa. 

Hernández Martínez dijo ser trabajador de la construcción, escritor de poesía en lengua originaria, dar talleres de lengua 

Náhuatl, hacer traducciones del español al Náhuatl y viceversa, así como tocar la batería en un grupo musical, entre otras 

actividades. 

Relató que a la edad de 13 años y con sólo educación primaria, salió de su lugar nativo orillado por las circunstancias 

económicas. “Emigré a la gran Ciudad de México con el deseo de sobresalir y apoyar a la familia, sobre todo a los más 

pequeños para que tengan un futuro más prometedor”. 

Al llegar a estas ciudades llenas de gente, ruidos, carros, abundó, empezó a vivir la realidad del emigrante indígena. Nos 

damos cuenta de que somos vistos como extranjeros. Qué raro, pero es real: un ciudadano de un país visto como extraño en 

su propia tierra. La discriminación, el rechazo, la ignorancia son, han sido y siguen siendo todavía en la vida diaria del 

migrante originario. 

“Llegamos a las ciudades y hay que producir, en algo tenemos que emplearnos. Algunos vendemos productos en las calles, 

las hermanas empleándose en el trabajo doméstico, en el aseo de las calles, recolectando basura o en alguna otra de las 

tantas actividades que hay en la gran ciudad. Otros más se olvidan del campo y sus siembras, y se integran a las grandes 

empresas. Otros, buscamos subsistir por medio de la construcción”, añadió. 

El hablante de la lengua Náhuatl mencionó que paralelamente al oficio de la construcción, se dedicó a la enseñanza de su 

lengua materna en talleres y empezó a escribir poesía en ella, abrazando así el origen y dando difusión al conocimiento del 

cual han sido herederos y lo que les da identidad como país.  

“A ellos debemos el compromiso como descendientes, el compromiso de no dejar morir su legado en sus palabras, sus 

tradiciones, su ciencia en el arte de la siembra, del cultivo del campo, su conocimiento en la selección de las semillas que 

mejoran cada vez más las semillas de cada grano, y lo vemos en el desarrollo del maíz, al tener 600 variedades de dicho 

grano. Ése es nuestro origen, nuestro arcoíris multicultural y multilingüe”, afirmó. 

Pidió que los pueblos originarios tengan una historia diferente, que la deuda histórica se pague en su cabalidad, “ya que 

también somos ciudadanos con los mismos derechos y el mismo valor que todos y cada uno de los mexicanos que habitamos 

este gran país”. 
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Morena y aliados reafirman recorte presupuestal al INE  

 

La mayoría de Morena y sus aliados en la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados decidieron 

mantenerse firmes con respecto al recorte presupuestal del INE. Esto en respuesta a la resolución de la 

SCJN que obligó a resarcir el daño presupuestal al instituto para este 2022, o justificar esta reducción. El 

diputado de Morena Daniel Gutiérrez consideró que el presupuesto autorizado al INE está más que 

justificado, bien analizado y no había justificación para el excedente solicitado por el organismo.  

 

https://drive.google.com/file/d/16ao7xj3q9-AaepNeJHfkcAHqCV6kom_R/view 

https://drive.google.com/file/d/16ao7xj3q9-AaepNeJHfkcAHqCV6kom_R/view
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Pese a resolución de la SCJN, diputados mantienen recorte 

al INE 

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados aprobó este martes un 

dictamen que deja el presupuesto del Instituto Nacional Electoral (INE) 2022 tal y como fue aprobado 

inicialmente, al abordar la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que invalidó 

el recorte presupuestal al organismo electoral por 4 mil 900 millones de pesos. Así lo informó, en 

declaraciones a representantes de medios de comunicación, el presidente de ese órgano legislativo, el 

diputado Erasmo González Robledo (Morena), quien a su vez comentó que ahora se incluye en el 

dictamen una justificación por dicho recorte, tal y como resolvió la SCJN; “hay una elaboración que 

tiene más elementos técnicos que serán puestos a consideración del Pleno de la Cámara de 

Diputados”. 

 

https://retodiario.com/politica/2022/09/27/pese-a-resolucion-de-la-scjn-diputados-mantienen-

recorte-al-ine/ 

 

 

https://retodiario.com/politica/2022/09/27/pese-a-resolucion-de-la-scjn-diputados-mantienen-recorte-al-ine/
https://retodiario.com/politica/2022/09/27/pese-a-resolucion-de-la-scjn-diputados-mantienen-recorte-al-ine/
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Presupuesto de Hidalgo 2023 considera un aumento del 
9% 

 
La diputada federal Lidia García Anaya confirmó que el Presupuesto de Hidalgo 2023 considera un 
incremento del 9 por ciento con respecto a los recursos etiquetados por parte de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP) para este 2022.   
De aprobarse sería uno de los montos altos ejercidos en los últimos cinco años, pues en 2020 incluso 
disminuyeron los ingresos, en 2019 se recortaron fondos federales, mientras que para este año el 
recurso ejercido incrementó en términos reales en uno por ciento, pues la inflación fue del 5.1 por ciento 
anual. 
 
https://lajornadahidalgo.com/presupuesto-de-hidalgo-2023-considera-un-aumento-del-9/ 
 
 
 
 

https://lajornadahidalgo.com/presupuesto-de-hidalgo-2023-considera-un-aumento-del-9/
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Regresa Alito a Comisión entre apoyo de morenistas 

Diputados de Morena acudieron a la Comisión de Gobernación y Población, presidida por el dirigente 

priista Alejandro Moreno Cárdenas, ya sin pedir su destitución y hasta le aplaudieron por "regresar" al 

trabajo. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/regresa-alito-a-comision-

entre-apoyo-de-morenistas/ar2476987 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/regresa-alito-a-comision-entre-apoyo-de-morenistas/ar2476987
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/regresa-alito-a-comision-entre-apoyo-de-morenistas/ar2476987
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Entrevista  

Jaime Humberto Pérez (Diputado-Morena)  

 

“Justamente el día de hoy se acaba de instalar la Sección Instructora de esta Sexagésima Quinta 

Legislatura. Simplemente recordar que el pasado 2 de septiembre, la Junta de Coordinación Política 

envía el acuerdo, lo aprobó el Pleno para determinar la integración de esta Sección Instructora. A partir 

de hoy iniciamos los trabajos de entrega recepción. Una vez que tengamos los elementos suficientes 

podemos hacer una nueva convocatoria a la Sección Instructora, para que yo pueda informales a ellos lo 

que está en el haber administrativo y jurídico, y poder iniciar cualquier procedimiento”.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHi%2DGZfUVcjgFjQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%21876&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHi%2DGZfUVcjgFjQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21876&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHi%2DGZfUVcjgFjQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21876&parId=root&o=OneUp
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‘No más Lillys Téllez’: Morena pone candados a candidatos para 'evitar 

traiciones' en 2024  

La vocera de Morena, Andrea Chávez, 

mencionó que las reglas y la suscripción al 

“Proyecto de Nación para profundizar la 

Cuarta Transformación 2024-2030” son 

obligatorios para los aspirantes a ser el 

candidato presidencial para evitar 

“traiciones” porque “no queremos más 

Lillys Téllez en nuestro movimiento”.   

“No queremos más Lillys Téllez en nuestro 

movimiento. No queremos más perfiles que lleguen a ostentar cargos de representación popular o de 

toma de decisiones electos bajo las siglas de nuestro movimiento que presenta una agenda programática 

ante el pueblo de México y llegando a los espacios traicionen esa voluntad original”, indicó la también 

diputada federal Andrea Chávez en una entrevista a Expansión. 

Morena dio a conocer las reglas a las que tendrán que someterse los aspirantes presidenciales, una de 

ellas es la participación en la encuesta para seleccionar al candidato y otra la suscripción obligatoria al 

“Proyecto de Nación para profundizar la Cuarta Transformación 2014-2030”, la redacción de este 

documento iniciará en el mes de octubre. 

Según el Congreso Nacional de Morena todos los aspirantes a las elecciones 2024 tendrán que estar 

comprometidos con Morena como un requisito indispensable para que puedan ser considerados en el 

proceso de las encuestas. Por lo que Chávez indicó que colocaron el candado para que no existan 

“traiciones al partido y su proyecto”. 

La también diputada señaló que los aspirantes que no se encuentren de acuerdo con el proyecto de 

Nación o no estén de acuerdo en firmarlo tendrán que buscar otro partido que los represente en las 

elecciones. La diputada Andrea Chávez indicó que cuando un abanderado de Morena gana ostenta un 

voto de confianza para que puedan respaldar al partido guinda, y afirmó que estos ganan por lo que 

representa Morena.  Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores; Claudia Sheinbaum, jefa de 

Gobierno de la CDMX; Adán Augusto López, secretario de Gobernación, y el senador Ricardo Monreal 

han levantado la mano en la búsqueda de la candidatura de Morena a la Presidencia. 

https://politico.mx/no-mas-lillys-tellez-morena-pone-candados-a-candidatos-para-evitar-traiciones-en-

2024    

https://politico.mx/no-mas-lillys-tellez-morena-pone-candados-a-candidatos-para-evitar-traiciones-en-2024
https://politico.mx/no-mas-lillys-tellez-morena-pone-candados-a-candidatos-para-evitar-traiciones-en-2024
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El PAN acusó en Europa que México se 
está militarizando  

 

El líder nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, se reunió con representantes del Parlamento 
Europeo, para externar lo que su partido considera múltiples riesgos que enfrenta México relacionados 
con el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, donde los rubros más preocupantes 
son la crisis de seguridad, la militarización del país y la presión a instituciones y actores políticos. 

Marko Cortés, junto a la diputada federal, Mariana Gómez del Campo; y del director de la 
Fundación Rafael Preciado Hernández, Julio Castillo López, acudieron a la sede del Parlamento 
Europeo, donde se reunieron con David McAllister, presidente de la Comisión de Asuntos Exteriores, 
y con los eurodiputados Leopoldo López Gil y Antonio López-Isturiz White. 

Además, los panistas sostuvieron encuentros con Patrick Voller, secretario de Relaciones 
Exteriores del Grupo del Partido Popular Europeo y con Cibrán Fernández Silva, asesor de 
política exterior del Presidente del Consejo Europeo, a quienes entregaron una carta. 

En dicha misiva explicaron que en México “la participación de las Fuerzas Armadas no es de manera 
extraordinaria, fiscalizada, subordinada, ni mucho menos complementaria, porque contrario a lo que 
dicta nuestra Constitución el mando nombrado en la Guardia Nacional es militar y es reconocido por el 
propio Gobierno Federal que el 80 por ciento de los integrantes de la corporación son militares, 
violentando nuevamente el carácter civil que debería tener”. 

El PAN acusó en Europa que México se está militarizando - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/27/el-pan-acuso-en-europa-que-mexico-se-esta-militarizando/
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Denuncia panista ante FGR desvío millonario en Segalmex; 
lo llama Estafa Maestra de la 4T 

 

La diputada María Elena Pérez-Jaén Zermeño, del Partido Acción Nacional, presentó ante la Fiscalía 
General de la República, una denuncia en contra de quien o quienes sean responsables del desvío de 
más de nueve mil 500 millones de pesos en Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), Liconsa y 
Docinsa. 
 
https://www.dossierpolitico.com/vercolumnas.php?artid=271380&relacion=dossierpolitico&categoria
=292 
 
 
 
 
 

https://www.dossierpolitico.com/vercolumnas.php?artid=271380&relacion=dossierpolitico&categoria=292
https://www.dossierpolitico.com/vercolumnas.php?artid=271380&relacion=dossierpolitico&categoria=292
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Diputada panista presenta una denuncia en contra de Segalmex por 

presunto daño al erario  

 

La diputada panista María Elena Pérez-Jaén presentó una denuncia de hechos ante la FGR en contra de 

Segalmex por un presunto daño al erario por 9 mil 500 millones de pesos. En conferencia la legisladora 

panista precisó que presentó ante la Fiscalía especializada en Combate a la Corrupción de la FGR, una 

denuncia derivada de los resultados de las cuentas públicas 2019 y 2020 de la Auditoria Superior de la 

Federación en contra de Segalmex.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP6oA9eAOtRx9ss&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%21867&parId=root&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP6oA9eAOtRx9ss&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21867&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AP6oA9eAOtRx9ss&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21867&parId=root&o=OneUp
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Diputada del PAN denuncia estafa en Segalmex  

 

La diputada panista María Elena Pérez-Jaén integrante de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría 

Superior de la Federación en la Cámara de Diputados, presentó ante la Fiscalía Especializada en Materia 

de Combate a la Corrupción de la Fiscalía General de la República una denuncia de hechos cometidos 

por el organismo de Seguridad Alimentaria Mexicana detectados en la Cuenta Pública 2020 y propondrá 

se cite a comparecer al titular de Segalmex, Leonel Cota Montaño, a fin de que se aclaren las 

irregularidades observadas. La legisladora hizo un llamado a la Fiscalía para que actúe de manera 

objetiva, inmediata y con todo el peso de la ley contra los funcionarios que han desfalcado a la hacienda 

pública federal.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFb5T6I54w4Y14M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%21864&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFb5T6I54w4Y14M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21864&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFb5T6I54w4Y14M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21864&parId=root&o=OneUp
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PAN rechaza proyecto del TEPJF que confirma triunfo de Américo 

Villarreal en Tamaulipas 

 

César Verástegui, candidato de la alianza Va por México en Tamaulipas, rechazó el proyecto del Tribunal 

Electoral que perfila otorgarle el triunfo de la gubernatura al morenista Américo Villarreal. 

En conferencia de prensa, acompañado por la bancada de diputados del PAN, “El Truko” señaló que este 

proyecto, a cargo del magistrado José Luis Vargas, reconoce e institucionaliza la intromisión de la 

delincuencia organizada en las elecciones. 

Al respecto, comentó que se reunió con la magistrada Mónica Soto para externarle estas preocupaciones 

sobre el proyecto que será discutido en la Sala Superior del Tribunal Electoral este miércoles. 

“Si la elección se cae, pidamos un nuevo proceso, quién sabe si pueda ir su servidor; pero sí tengo el 

compromiso legal y moral de denunciarlo, porque si no nos va a hacer daño en el 24”, expuso. 

Por ello, enfatizó en que los abogados consideran que hay elementos suficientes para poder acreditar 

que la elección “está plagada de irregularidades. 

A su vez, el representante legal del PAN, Marco Baños señaló que hay pruebas de intromisión del crimen 

organizado, por lo que confió en que sean consideradas por la Sala Superior. 

“No podemos permitir que, con independencia de los colores, ningún tipo de crimen organizado pueda 

formar parte de un proceso electoral”, apuntó. 

“En la opinión jurídica de nosotros es una elección que tuvo influencia porque se intimidó a la gente para 

que no votara en favor del PAN y porque se aportó ilegalmente cantidades de dinero y en especie”, 

insistió. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-rechaza-proyecto-del-tepjf-que-confirma-triunfo-de-

americo-villarreal-en-tamaulipas    

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-rechaza-proyecto-del-tepjf-que-confirma-triunfo-de-americo-villarreal-en-tamaulipas
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-rechaza-proyecto-del-tepjf-que-confirma-triunfo-de-americo-villarreal-en-tamaulipas
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Exhorta PAN al tribunal a que haga lo correcto con la 

impugnación de la elección de Tamaulipas, porque lo que 

pasó en el proceso trastoca a todos los mexicanos 
 

En conferencia de prensa en la Cámara de Diputados, acompañada por el candidato César “Truko” 

Verástegui, el dirigente estatal Luis René Cantú y legisladores federales, refrendó todo el apoyo del 

PAN a Verástegui y a todos los tamaulipecos que votaron con libertad. 

 

https://hojaderutadigital.mx/exhorta-pan-al-tribunal-a-que-haga-lo-correcto-con-la-impugnacion-de-la-eleccion-de-tamaulipas-

porque-lo-que-paso-en-el-proceso-trastoca-a-todos-los-mexicanos/ 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/exhorta-pan-al-tribunal-a-que-haga-lo-correcto-con-la-impugnacion-de-la-eleccion-de-tamaulipas-porque-lo-que-paso-en-el-proceso-trastoca-a-todos-los-mexicanos/
https://hojaderutadigital.mx/exhorta-pan-al-tribunal-a-que-haga-lo-correcto-con-la-impugnacion-de-la-eleccion-de-tamaulipas-porque-lo-que-paso-en-el-proceso-trastoca-a-todos-los-mexicanos/


  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 28/09/2022 LEGISLATIVO 

Los magistrados del Tribunal Electoral no deben ser presionados por el 

Gobierno Federal y deben anular la elección del gobierno de 

Tamaulipas: PAN 

 

Diputados federales del PAN pidieron este martes a los 

magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 

la Federación (TEPJF) no dejarse presionar por el 

gobierno y anular, con su voto, la elección del gobierno 

de Tamaulipas donde existen muchas pruebas para 

demostrar la infiltración de los grupos delictivos para 

apoyar al candidato de Morena, Américo Villareal. 

A unas horas de realizarse la sesión pública en la Sala Superior, los legisladores panistas junto con el 

excandidato de ese partido al Gobierno de Tamaulipas, César Truko Verástegui Ostos, quien afirmó que 

hay muchas pruebas que demuestran la manera en la cual los grupos delictivos intervinieron en el 

proceso. 

Encabezados por el coordinador de la bancada, Jorge Romero, los panistas junto cuestionaron que este 

martes desde su conferencia matutina, el Presidente de la República, hablara de la resolución que 

deberán tener los magistrados electorales y con ello ejercer una presión. 

Tanto los legisladores como el excandidato al gobierno de Tamaulipas del PAN estuvieron acompañados 

del exconsejero del INE, Marco Antonio Baños quien, los representa legalmente en el proceso. 

https://www.razon.com.mx/mexico/magistrados-tribunal-electoral-deben-presionados-gobierno-

federal-deben-anular-eleccion-gobierno-tamaulipas-pan-499912  

 

     

https://www.razon.com.mx/mexico/magistrados-tribunal-electoral-deben-presionados-gobierno-federal-deben-anular-eleccion-gobierno-tamaulipas-pan-499912
https://www.razon.com.mx/mexico/magistrados-tribunal-electoral-deben-presionados-gobierno-federal-deben-anular-eleccion-gobierno-tamaulipas-pan-499912
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PAN, en San Lázaro, acusa 'presiones' al TEPJF para definir candidatura 

en Tamaulipas 

  

Diputados federales del PAN acusaron que existen 

“presiones” en torno a la decisión que tomarán este 

miércoles los magistrados del Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF) sobre la validez 

de la elección en Tamaulipas y del triunfo del 

morenista Américo Villarreal. Por ello también se 

llamó al Gobierno Federal a dejar decir libremente a 

los magistrados, pues afirma que hay pruebas 

suficientes sobre la presunta injerencia del crimen 

organizado en el proceso electoral.  

Marco Baños, exconsejero del Instituto Nacional (INE), mencionó que desde el PAN se decidió ir por la 

vía institucional a impugnar y presentar sus argumentos sobre las presuntas irregularidades, entre las 

que el partido presentó esta “la vinculación que existió con diversos grupos del crimen organizado por 

parte de Morena y su candidato”, además acusó que desde Palacio Nacional, en su opinión hay una 

intimidación a los magistrados.   

“El partido Acción Nacional está en la expectativa de pedirle al Tribunal que mantenga la autonomía y 

que no se deje presionar. Hoy en la mañana el presidente de la República ha hablado y ha aludido al 

presidente del Tribunal, buscando en mi opinión, intimidar a los magistrados y eso no se puede permitir”, 

sentenció Baños.   

Por su parte, Jorge Romero, coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, aseguró que la elección en 

Tamaulipas no ha acabado, pues no solamente está controvertida en el Poder Judicial local, sino que 

están seguros que a nivel federal habrá de controvertirse. “Estamos absolutamente convencidos que 

nuestro candidato (César Verástegui) fue quien ganó y que las personas que se ostentan con ese triunfo 

lo lograron por un despliegue cuasi infinito de ilegalidades”, añadió.  

Luis Cantú, dirigente del PAN en Tamaulipas, dijo que hay “pruebas contundentes”, donde se señala 

realmente el supuesto vínculo con el crimen organizado y hoy se quiere salir con una cortina de humo y 

desmentir y echar la culpa al gobierno del PAN.  “En Tamaulipas las anomalías que existieron en el 

proceso pasado ya son más que evidentes a nivel nacional, y si es tan evidente la mano del crimen 

organizado, de la mano de Morena, de la mano del candidato de Morena y no podemos dejar paso… Hoy 

le exigimos sobre todo al Gobierno Federal que deje libremente a los magistrados que decida bajo las 
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pruebas y argumentos que han presentado, hay varias pruebas, en las cuales está metido el crimen 

organizado y no lo podemos dejar pasar”. 

https://politico.mx/pan-en-san-lazaro-acusa-presiones-al-tepjf-para-definir-candidatura-en-tamaulipas    

https://politico.mx/pan-en-san-lazaro-acusa-presiones-al-tepjf-para-definir-candidatura-en-tamaulipas
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Inauguran en San Lázaro la exposición pictórica 
“Crónica quimérica” 

 
 

Boletín No.2632 

Inauguran en San Lázaro la exposición pictórica “Crónica quimérica” 

La diputada Laura Patricia Contreras Duarte (PAN) y la Comisión de Cultura y Cinematografía organizaron la exposición 

pictórica "Crónica quimérica", del artista Armando Pruneda; se exhibe en el vestíbulo principal del Palacio Legislativo de 

San Lázaro.   

La diputada invitó al público en general a visitar esta galería que muestra el estilo único y talento del maestro Armando 

Pruneda, quien inició su trabajo pictórico en Chihuahua.  

La diputada Contreras Duarte afirmó que la Cámara de Diputados siempre apoyará la cultura, el arte y la difusión del trabajo 

creativo en todas sus disciplinas. 

El maestro Armando Pruneda nació en la Ciudad de México. Inició su carrera a los 17 años, en Canadá. En Aspen, Colorado, 

tuvo una importante formación en la pintura. Ha participado en más de 100 exposiciones en todo el país. A nivel 

internacional, ha exhibido sus obras en Argentina, Venezuela y Estados Unidos. 

En el vestíbulo del Edificio A del Palacio Legislativo de San Lázaro, el artista expone su más reciente trabajo en la técnica 

de óleo. Plasma conceptos de ideales y libertad con la influencia de Don Quijote de la Mancha, la obra cumbre de Cervantes. 

La exhibición fue organizada por la Comisión de Cultura y Cinematografía, la diputada Laura Patricia Contreras Duarte y 

el diputado Salvador Alcántar Ortega, ambos del PAN. 
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Entrevista  

Ana Lilia Herrera Anzaldo (Diputada – PRI)  

 

“Vamos a estar revisando con lupa el presupuesto en la Comisión de Derechos la Niñez y la Adolescencia. 

Creemos que ahí es donde México tiene que invertir, en los primeros años de vida de todos los 

mexicanos. Ha sido un sector invisible para este gobierno, quizás porque no votan, pero ahí es donde 

tenemos que poner el énfasis, en nuestras niñas, niños, adolescentes”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1TsAOvW5eWfU2Lr5MwkjRws_r28XcaxVU/view  

 

https://drive.google.com/file/d/1TsAOvW5eWfU2Lr5MwkjRws_r28XcaxVU/view
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“No hay pacto”:  Layda Sansores confía 
en que Alito Moreno sea desaforado 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La gobernadora de Campeche, Layda Sansores San Román, volvió a utilizar su espacio Martes 
del Jaguar para lanzarse contra el líder nacional del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Alejandro Alito Moreno Cárdenas, y confío en que sea desaforado en los 
procedimientos que marcan las reglas del Congreso de la Unión. 

La militante del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) aseguró que no existe pacto 
alguno con la dirigencia priista, por lo que instó a la Cámara de Diputados a que analice y lleve 
a cabo el proceso de desafuero contra el legislador con el fin de que se presente a las 
investigaciones en su contra por presunto desvío de recursos. 

“No se pueden quedar con los brazos cruzados”, fue el mensaje que la mandataria mandó a 
los integrantes de la Sección Instructora para que analicen las pruebas que, en primer lugar, se han 
dado en las diferentes emisiones del Martes del Jaguar, así como las que se otorgaron por parte 
de la Fiscalía General del Estado de Campeche. 

“No hay pacto”: Layda Sansores confía en que Alito Moreno sea desaforado - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/27/quien-es-el-hermano-de-alito-moreno-el-nuevo-enemigo-de-layda-sansores/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/26/vencer-o-morir-el-cambio-de-estrategia-de-alito-moreno-para-salvar-al-pri/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/26/vencer-o-morir-el-cambio-de-estrategia-de-alito-moreno-para-salvar-al-pri/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/27/el-pri-es-un-partido-aliancista-alito-moreno-pidio-a-pan-y-prd-retomar-va-por-mexico/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/28/no-hay-pacto-layda-sansores-confia-en-que-alito-moreno-sea-desaforado/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1664333301
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Quién es el hermano de Alito Moreno, el 
nuevo “enemigo” de Layda Sansores 
 

 

 

 

 

 

 

Durante tres semanas la gobernadora de Campeche, Layda Sansores San Román, dejó de 
difundir audios incriminatorios contra el líder nacional del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Alejandro Alito Moreno Cárdenas, situación que sucedió al mismo tiempo que los 
diputados del tricolor presentaron una iniciativa para que las Fuerzas Armadas continúen al frente 
de las tareas de seguridad pública hasta 2028. 

Ante tal panorama, algunos sectores sociales y políticos retrataron la situación como una evidencia 
más del presunto pacto que existe entre el PRI y el Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena), al cual se bautizó como PRIMOR y que, presumiblemente, inició con un 
acuerdo entre el presidente Andrés Manuel López Obrador y el exmandatario Enrique Peña Nieto 
al realizar la sucesión presidencial. 

Sin embargo, ante las críticas, la militante del partido guinda dio a conocer el pasado sábado 24 de 
septiembre que daría a conocer un audio que interesaría al embajador de Estados Unidos en 
México, Ken Salazar, y que involucraría a Emigdio Gabriel Moreno Cárdenas -hermano de Alito-
, Biby Rabelo y Carlos Loret. 

Quién es el hermano de Alito Moreno, el nuevo “enemigo” de Layda Sansores - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/26/vencer-o-morir-el-cambio-de-estrategia-de-alito-moreno-para-salvar-al-pri/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/18/en-campeche-no-hay-primor-layda-sansores-nego-perdon-a-alito-moreno/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/18/en-campeche-no-hay-primor-layda-sansores-nego-perdon-a-alito-moreno/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/27/quien-es-el-hermano-de-alito-moreno-el-nuevo-enemigo-de-layda-sansores/
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PRIMOR en Diputados: Alito Moreno y 
Morena volvieron a la Comisión de 

Gobernación 
 

 

 

 

 

 

 

El presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y diputado 
federal, Alejandro Alito Moreno Cárdenas, volvió a presidir la Comisión de Gobernación y 
Población de la Cámara de Diputados, pese a que había sido destituido de la misma tras votación 
a cargo del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). 

Aunque en las últimas reuniones de la comisión que había encabezado el priista, los partidos de la 
Cuarta Transformación -Morena, Partido del Trabajo (PT) y Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM)- se había ausentado, argumentando que no reconocían al exgobernador de Campeche 
como presidente de la misma, este martes 27 de septiembre volvieron a participar en las 
actividades legislativas. 

Al término de la reunión, Moreno Cárdenas utilizó sus redes sociales oficiales para reconocer el 
compromiso de todos los presentes para seguir trabajando en las injerencias de la comisión, 
además de asegurar que todos los grupos parlamentarios asistieron con responsabilidad para 
garantizar el bien de México. 

PRIMOR en Diputados: Alito Moreno y Morena volvieron a la Comisión de Gobernación - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/27/el-pri-es-un-partido-aliancista-alito-moreno-pidio-a-pan-y-prd-retomar-va-por-mexico/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/27/primor-en-diputados-alito-moreno-y-morena-volvieron-a-la-comision-de-gobernacion/
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Diputados instalarán hoy Sección Instructora para 
desafuero de ‘Alito’ Moreno 

 
En medio de los señalamientos sobre un pacto de impunidad entre la 4T y Alejandro Moreno, la Comisión 
Jurisdiccional de la Cámara de Diputados instalará esta tarde la Sección Instructora que se encargará de 
resolver la solicitud de desafuero presentada por la Fiscalía de Campeche contra el legislador y dirigente 
nacional del PRI, por enriquecimiento ilícito. 
 
 
https://www.milenio.com/politica/diputados-instalaran-seccion-instructora-desafuero-alito 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/diputados-instalaran-seccion-instructora-desafuero-alito
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Alito Moreno pidió retomar Va por 
México; PRD se dijo dispuesto y el PAN 

ha callado 
 

 

 

 

 

 

 

El líder nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Alito Moreno Cárdenas, 
aseguró que su partido busca conformar una alianza electoral con el Partido Acción Nacional (PAN) 
y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), es decir, retomar Va por México rumbo a las 
elecciones en el Estado de México y Coahuila en 2023. 

Fue mediante una conferencia de prensa que el legislador sentenció que su instituto político es un 
“partido aliancista”, mismo que cree en la necesidad de que continúe Va por México de cara a 
los comicios que se realizarán el próximo año. 

Sin embargo, sentenció que, en caso que se retome el camino con la coalición opositora al gobierno 
federal, deberá de establecerse un programa, propuesta y método de elección de candidatos 
propio, pues consideró que es la única ruta para construir un mejor futuro para el país. 

Alito Moreno pidió retomar Va por México; PRD se dijo dispuesto y el PAN ha callado - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/27/abuso-de-autoridad-senadores-del-pan-acusaron-a-adan-augusto-lopez-de-pactar-con-alito-moreno/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/27/el-pri-es-un-partido-aliancista-alito-moreno-pidio-a-pan-y-prd-retomar-va-por-mexico/
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“Abuso de autoridad”: senadores del 
PAN acusaron a Adán Augusto López de 

pactar con Alito Moreno 
 

 

 

 

 

 

 

En el marco de la entrega del Cuarto Informe de Gobierno del presidente Andrés Manuel López 
Obrador (AMLO), el titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Adán Augusto López 
Hernández, acudió al Senado de la República para comparecer ante el cuerpo legislativo en 
materia de lo que su dependencia ha trabajado a lo largo del último año. 

Durante dicho acto, el senador del Partido Acción Nacional (PAN), Damián Zepeda, utilizó su 
tiempo en el pleno para cuestionar un supuesto pacto de impunidad entre el dirigente nacional 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Alito Moreno Cárdenas, y el Gobierno de 
México. 

Entre los muchos temas que tocó el panista durante su disertación, se centró en el tema de 
seguridad y sentenció que su partido no votará a favor de la iniciativa priista para que los elementos 
de las Fuerzas Armadas continúen en las tareas de seguridad hasta 2028, ya que “está 
manchada” por la impunidad entre el tricolor y la administración federal. 

“Abuso de autoridad”: senadores del PAN acusaron a Adán Augusto López de pactar con Alito Moreno - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/27/entre-pancartas-acusaciones-y-preguntas-asi-inicio-la-comparecencia-de-adan-augusto-en-el-senado/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/27/entre-pancartas-acusaciones-y-preguntas-asi-inicio-la-comparecencia-de-adan-augusto-en-el-senado/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/21/uso-politico-de-la-justicia-damian-zepeda-acuso-que-morena-extorsiono-a-alito/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/27/abuso-de-autoridad-senadores-del-pan-acusaron-a-adan-augusto-lopez-de-pactar-con-alito-moreno/
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Alito Moreno: Alianza no puede ser una camisa de fuerza para PAN, 

PRD y PRI 

En medio de la molestia externada por los líderes del 

PAN y PRD con él, Alejandro Moreno Cárdenas, 

dirigente nacional del PRI, afirmó que la alianza Va 

por México no puede ser “una camisa de fuerza” para 

ninguno de los partidos que la integran. 

Entrevistado previo a la sesión de la Comisión de 

Gobernación y Población que preside, el priista 

señaló que cada fuerza política tiene sus propias 

agendas, compromisos e ideologías, razón por la que no se pueden poner de acuerdo en todo. 

“La alianza se está trabajando. Yo siempre lo he dicho: el PRI ha sido no sólo un gran impulsor de la 

coalición. Está claro y ustedes lo saben, que ningún partido por sí solo puede competir y ganar las 

elecciones, tenemos que ir juntos, la coalición es fuerte, la coalición es potente y no podemos ponernos 

de acuerdo en el cien por ciento de las cosas”, dijo. 

Bajo esta línea, hizo un llamado a “poner por delante el proyecto que se llama México” y a hacer a un 

lado las diferencias, pues cada día que pasa es tiempo perdido para prepararse rumbo a las elecciones 

de Coahuila y el Estado de México. 

Respecto a las declaraciones de Marko Cortés, quien externó desconfianza con el priista, Moreno 

Cárdenas respondió que él es un político profesional y que la política se hace con estrategia e 

inteligencia. Por ello, repitió que la forma de ganar elecciones será ir juntos y “quien esté pensando en 

otra forma no está claro de la realidad del país”, además subrayó que se debe atender al voto que la 

población otorgó a la alianza. Por otro lado, el priista celebró que hoy sí acudieron a la convocatoria de 

la sesión las y los diputados de Morena y sus aliados. 

Cuestionado sobre las referencias ante un supuesto pacto entre Morena y el PRI por el cual se habrían 

“limado asperezas… o ya lo perdonaron”, Moreno Cárdenas se remitió a decir que fue un paso 

importante y que a él nadie lo perdona, porque al único que se le rinden cuentas es al de “allí arriba”. 

Hasta hace unas semanas, la bancada guinda tildó al priista como una persona poco digna para estar al 

frente de la Comisión de Gobernación y Población, dadas las investigaciones y señalamientos en su 

contra por diversos delitos relacionados a los cargos públicos que ha ejercido. 

https://www.razon.com.mx/mexico/alianza-camisa-fuerza-pan-prd-pri-499893     

https://www.razon.com.mx/mexico/alianza-camisa-fuerza-pan-prd-pri-499893
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No hay forma de ganar las elecciones separados, alianza debe 

mantenerse: PRI 

 

Alejandro Moreno Cárdenas, líder nacional del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), aseguró 

que ningún partido tiene posibilidades de ganar las 

elecciones de 2023 en solitario, por lo que pidió a sus 

aliados panistas y perredistas restablecer cuanto 

antes la coalición Va por México. 

En conferencia de prensa, Moreno Cárdenas señaló 

que “cada día que pasa es tiempo que se pierde” en 

las entidades del Estado de México y Coahuila. 

Además, dijo que la coalición Va por México no debe ser una camisa de fuerza y llamó a sus integrantes 

a ser políticos profesionales. 

“Juntos somos más fuertes, vamos con un mejor proyecto y hay que entender que el gobierno quiere 

romper nuestra coalición”, apuntó. 

Dijo que aún no hay fecha para sostener una nueva reunión con Marko Cortés, dirigente de Acción 

Nacional, y Jesús Zambrano, del partido de la Revolución Democrática, pero les pidió “ver hacia 

adelante”. 

“(Hay que) poner por delante el proyecto que se llama México, porque lo decimos muy claro: cada día 

que pasa es tiempo que se pierde”, afirmó. 

Finalmente, aseguró que no apoyará la reforma electoral ni ninguna otra iniciativa del gobierno que 

apuntan a la concentración del poder y al control de las autoridades electorales. 

https://www.milenio.com/politica/alianza-mantenerse-ganaremos-elecciones-separados-pri      

https://www.milenio.com/politica/alianza-mantenerse-ganaremos-elecciones-separados-pri
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Alito tiene mi respaldo total: Murat 

El Gobernador de Oaxaca, Alejandro Murat, aseveró 

que el presidente de su partido, el PRI, tiene su 

"respaldo total". 

-¿Cómo está la comunicación con 'Alito'?, se le 

preguntó. 

"Excelente, es el presidente de mi partido y de manera 

pública, como lo he hecho siempre, tiene mi respaldo 

total". 

"Alito" ha estado en el ojo del huracán durante los 

últimos meses; primero, por audios comprometedores y las investigaciones en su contra por presunto 

enriquecimiento ilícito. 

Y ahora, por los acuerdos que hizo con Morena para impulsar una iniciativa que busca extender la 

presencia del Ejército en las calles. 

Entrevistado afuera de Palacio Nacional, donde sostuvo una reunión sobre el plan migratorio, Murat 

reiteró su intención de ir por la candidatura del tricolor a la Presidencia de la República. "Yo ya dije de 

manera clara que vamos a ir por la candidatura a la Presidencia y ese mi objetivo principal. Bueno, ya lo 

dije públicamente y ahí vamos a seguir en esa ruta, por supuesto que tengo interés (en ser candidato 

presidencial),", señaló. "Habrá que esperar a primero cerrar muy bien mi Gobierno, que va en esa ruta, 

es lo más importante, y después, bueno, esperar los tiempos de mi partido, sus procesos para poder 

claramente ser un precandidato y después, si así se decide por parte de la militancia del PRI, ser el 

candidato". 

Murat recalcó que seguirá trabajando "de la mano" con el Presidente Andrés Manuel López Obrador. 

"Claro que tengo una muy buena relación con el Presidente, que agradezco, porque al final ha redituado 

en resultados para Oaxaca", indicó. 

Sobre su reunión, el Gobernador reveló que estuvieron presentes el Mandatario y otros gobernadores 

de la región sureste para revisar la agenda migratoria. "Ha ido avanzando (esa agenda) y bueno, de 

manera ya constante se ha podido generar pues, un planteamiento, primero, que respeta los derechos 

humanos de los migrantes, y por el otro lado, que les dé un paso, pero que les dé un paso apegado a 

derecho, desde cada uno de sus países, en ese sentido es que se está trabajando", comentó. 

https://www.reforma.com/alito-tiene-mi-respaldo-total--mural/ar2477031?v=3   

https://www.reforma.com/alito-tiene-mi-respaldo-total--mural/ar2477031?v=3
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Diputadas Federales del PRI presentarán denuncia penal 

por vacunas caducadas y llamarán a titular de BIRMEX a 

dar informe 

 

Las diputadas federales Melissa Vargas Camacho y Frinné Azuara Yarzábal informaron que presentarán 

un exhorto para llamar al titular de la paraestatal Laboratorios de Biológicos y Reactivos de México, 

S.A. de C.V. (BIRMEX) a comparecer ante la Comisión de Salud para que informe de manera detallada 

sobre las vacunas caducadas, situación por la que también harán una denuncia penal ante la Fiscalía 

General de la República (FGR). 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputadas-federales-del-pri-presentaran-denuncia-penal-por-vacunas-caducadas-y-llamaran-a-titular-

de-birmex-a-dar-informe/ 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputadas-federales-del-pri-presentaran-denuncia-penal-por-vacunas-caducadas-y-llamaran-a-titular-de-birmex-a-dar-informe/
https://hojaderutadigital.mx/diputadas-federales-del-pri-presentaran-denuncia-penal-por-vacunas-caducadas-y-llamaran-a-titular-de-birmex-a-dar-informe/




 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

28/09/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Horario de Verano, decisión política que puso en 
desventaja a nuestro pueblo: Reginaldo Sandoval 

 
El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) aseveró que el Horario de Verano fue una decisión política 
que puso en total y franca desventaja al pueblo de México. 
Lo anterior fue enunciado por el legislador durante la reunión de la Comisión de Energía, en el marco de 
la discusión del dictamen con proyecto de decreto por el que se expide la Ley de Husos Horarios en los 
Estados Unidos Mexicanos. 
 
https://efekto10.com/horario-de-verano-decision-politica-que-puso-en-desventaja-a-nuestro-pueblo-
reginaldo-sandoval/ 
 

https://efekto10.com/horario-de-verano-decision-politica-que-puso-en-desventaja-a-nuestro-pueblo-reginaldo-sandoval/
https://efekto10.com/horario-de-verano-decision-politica-que-puso-en-desventaja-a-nuestro-pueblo-reginaldo-sandoval/
https://efekto10.com/horario-de-verano-decision-politica-que-puso-en-desventaja-a-nuestro-pueblo-reginaldo-sandoval/
https://efekto10.com/
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Entrevista  

Olga Luz Espinosa Morales (Diputada – PRD)  

 

“Mañana se va a votar ya el dictamen, de la Comisión de Energía ya fue votado y mañana pasa al pleno 

de la Cámara de Diputados para cumplir con el proceso legislativo y de esta manera el próximo mes de 

noviembre ya no haríamos el cambio de horario. El Horario de Verano lo tenemos desde hace ya muchos 

años, efectivamente fue en el sexenio del Presidente Zedillo en donde se cambia el Horario de Verano, 

la promesa fue que íbamos a tener un ahorro de energía, sin embargo, no hemos visto ningún ahorro 

para las familias mexicanas y no hemos visto que los recibos de Comisión Federal de Electricidad 

disminuyan porque cumplimos con el Horario de Verano”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1EHsCghqVIcJUmCbtBAtq2CAwArXlGQEK/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1EHsCghqVIcJUmCbtBAtq2CAwArXlGQEK/view
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“No es el legislativo, vasallo del ejecutivo; respetemos el 

equilibrio de poderes”; exige PRD y urge a un cambio de 

estrategia económica 

En el marco de la Glosa por el Cuarto Informe de labores del Presidente Andrés Manuel López Obrador 

y para dar cuenta del paquete Económico que se proyecta impulsar en 2023; el Diputado Marcelino 

Castañeda Navarrete fijó el posicionamiento del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución 

Democrática, ante Rogelio Ramírez de la O, Secretario de Hacienda y Crédito Público a quien no perdió 

la oportunidad de reclamar la osadía de que, personal de esa dependencia, pretendiera quitarle su 

equipo de telefonía celular previo a una reunión a la que fue convocado en Palacio Nacional la semana 

pasada. 

https://hojaderutadigital.mx/no-es-el-legislativo-vasallo-del-ejecutivo-respetemos-el-equilibrio-de-poderes-exige-prd-y-urge-a-un-

cambio-de-estrategia-economica/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/no-es-el-legislativo-vasallo-del-ejecutivo-respetemos-el-equilibrio-de-poderes-exige-prd-y-urge-a-un-cambio-de-estrategia-economica/
https://hojaderutadigital.mx/no-es-el-legislativo-vasallo-del-ejecutivo-respetemos-el-equilibrio-de-poderes-exige-prd-y-urge-a-un-cambio-de-estrategia-economica/
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Rechaza PRD dictamen avalado por Morena y aliados que 

incumple sentencia de la SCJN para resarcir recursos al INE 

Con la representación del PRD en la Reunión Extraordinaria de la Comisión de Presupuesto y Cuenta 

Pública donde se hizo la lectura, discusión y aprobación final del Dictamen relativo al cumplimiento de 

la sentencia dictada por la Primera Sala de la SCJN, el Diputado perredista Miguel Torres Rosales 

advirtió que ese Dictamen – con todo y su aprobación- será devuelto “por no atender la resolución 

emitida” por el Máximo Tribunal Constitucional del país. “Nos obligarán a asignar esos recursos”, 

subrayó. 

 

https://hojaderutadigital.mx/rechaza-prd-dictamen-avalado-por-morena-y-aliados-que-incumple-sentencia-de-la-scjn-para-

resarcir-recursos-al-ine/ 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/rechaza-prd-dictamen-avalado-por-morena-y-aliados-que-incumple-sentencia-de-la-scjn-para-resarcir-recursos-al-ine/
https://hojaderutadigital.mx/rechaza-prd-dictamen-avalado-por-morena-y-aliados-que-incumple-sentencia-de-la-scjn-para-resarcir-recursos-al-ine/
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Grupo de amistad México-Estado de Palestina se reunió 
con Atef Abu Saif, ministro de cultura de aquel país 

 
El diputado Prieto Gómez dijo que estas reuniones de trabajo buscan construir puentes, derribar 

muros, eliminar prejuicios y estereotipos, “para hermanarnos como seres humanos en el concierto de 

las naciones”. Expresó que la cultura de un pueblo representa su esencia y razón de ser, y que México y 

Palestina son ricos en cultura, “que es la que nos da identidad y nos muestra los valores de cada 

pueblo”. 

 

https://hojaderutadigital.mx/grupo-de-amistad-mexico-estado-de-palestina-se-reunio-con-atef-abu-saif-ministro-de-cultura-de-

aquel-pais/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/grupo-de-amistad-mexico-estado-de-palestina-se-reunio-con-atef-abu-saif-ministro-de-cultura-de-aquel-pais/
https://hojaderutadigital.mx/grupo-de-amistad-mexico-estado-de-palestina-se-reunio-con-atef-abu-saif-ministro-de-cultura-de-aquel-pais/




 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 28/09/2022 LEGISLATIVO 

 

Iniciaron las “Jornadas sobre Políticas y Planes 
de Protección de la Niñez y la Adolescencia en el 

Deporte” 

 
 

Participan especialistas y funcionarios de México, España, Chile y Uruguay 

Boletín No.2631 

Iniciaron las “Jornadas sobre Políticas y Planes de Protección de la Niñez y la Adolescencia en el Deporte” 

• Participan especialistas y funcionarios de México, España, Chile y Uruguay 

La Comisión de Deporte, que preside la diputada María José Alcalá Izguerra (PVEM), inauguró las “Jornadas sobre Políticas 

y Planes de Protección de la Niñez y la Adolescencia en el Deporte”, donde especialistas y funcionarios analizaron la 

importancia de garantizar que la actividad deportiva se realice sin riesgos físicos, daños psicológicos o abusos. 

En el encuentro, realizado en el Centro Deportivo Olímpico Mexicano (CDOM), la diputada Alcalá Izguerra dijo que el 

objetivo es impulsar políticas y planes de protección de la niñez y adolescencia en el ámbito deportivo.  

Subrayó que es fundamental que el Comité Olímpico Mexicano y la Cámara de Diputados fortalezcan su cooperación 

institucional, porque ayudará a crear mecanismos en beneficio de la niñez y adolescencia a través del deporte.  

La también presidenta del Comité Olímpico Mexicano (COM) apuntó que para este organismo siempre será fundamental 

promover y actuar en beneficio del desarrollo deportivo desde la infancia mediante el respeto, integridad e inclusión para 

todos. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 28/09/2022 LEGISLATIVO 

 

El secretario general del COM, Mario García de la Torre, señaló que el Comité tiene como objetivo implementar todas las 

acciones de protección para las y los niños deportistas y adolescentes, a fin de que se desenvuelvan en un ambiente de 

igualdad de oportunidades. 

 Belén Lara, jefa del área Proyectos Internacionales y Cooperación del Consejo Superior de Deportes de España, consideró 

que la actividad deportiva debe ser vista como un elemento esencial hacia el desarrollo económico, social, físico y de salud 

en la sociedad. 

Deporte e infancia  

Julieta Paris, psicóloga y antropóloga, propuso delimitar un horario de entrenamiento a través de la adaptación de días y 

horas por edades, que dependa del estado médico del deportista y de acuerdo con el ciclo menstrual de la mujer, además de 

favorecer la supervisión médica y kinesiológica de calidad, a fin de evitar cualquier sesgo de abuso. 

Protección del menor 

 Loreto Fuenzalida Navarrete, representante del Ministerio de Deportes de Chile, dijo que el compromiso de su nación es 

promover un deporte seguro para la niñez y la juventud, fomentando siempre la actividad física y la recreación. En el marco 

jurídico definieron cuáles son las vulnerabilidades: discriminación arbitraria, el maltrato o abuso contra la dignidad física y 

psicológica de una persona, así como la trasgresión sexual.  

El coordinador de Deporte y Educación de la Secretaría Nacional de Deportes de Uruguay, Carlos Fiordelmondo, expuso 

que en su país la legislación deportiva plantea regular la operación de las federaciones y proteger a las y los deportistas en 

aspectos como la muerte súbita durante competencias, prevención del suicidio, nutrición, dopaje, el maltrato o el acoso.   

Programas del Consejo Superior de Deportes de España  

Bárbara Fuentes, subdirectora general del Departamento de Mujer y Deporte del Consejo Superior de Deportes de España, 

comentó que las agresiones y vulneraciones en el ámbito deportivo afectan el desarrollo psicológico y social, por lo que se 

debe contar con especialistas que atiendan a las víctimas y trabajen en la prevención.  

Diego Barrio Hernanz, jefe de servicio del Programa de Atención al Deportista Menor de Edad (PROAD), mencionó que 

se atiende a cerca de cinco mil deportistas en mayoría de edad, ya que los menores requieren de acompañamiento a través 

de un tutor. 
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Prevención y protección de la seguridad  

El responsable del cumplimiento normativo del Club Barcelona, Sergi Atienza, apuntó que esta institución promueve 

espacios seguros para niñas, niños y adolescentes al implementar el sistema de protección a la infancia. Invitó a los 

organismos en este ámbito a trabajar en equipo para tener una actividad deportiva sin violencias. 

David Ulises Guzmán Palma, académico de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), expuso que en materia 

de derecho al proyecto del niño y joven deportista los esfuerzos son aislados. Sugirió que la Cámara de Diputados valore la 

posibilidad de incluir el derecho humano al proyecto de vida del deportista desde su formación, desarrollo y retiro.  

Manuel Ramos, jefe de proyectos de la Fundación Deporte Joven, presentó el proyecto “I PROTECT”, que busca otorgar 

conocimientos básicos para que niñas y niños conozcan los diferentes tipos de violencia, a fin de crear una nueva cultura 

de los entornos deportivos en donde los entrenadores sean los encargados de proteger el interés superior de la niñez y 

adolescencia. 

Estas jornadas continuarán mañana en las instalaciones de la Cámara de Diputados. 
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ASF cierra su página de consulta de auditorías “por mantenimiento” 

 

El Sistema Público de Consulta de Auditorías de la Auditoría 

Superior de la Federación (ASF) se encuentra fuera de 

operación desde hace al menos una semana, supuestamente 

por encontrarse en mantenimiento. 

Ante la ausencia de una explicación oficial, MILENIO buscó a 

Carlos Velasco, director general de Difusión de la ASF, pero 

desde la semana pasada se ha reportado que no se encuentra 

en su oficina. 

La ASF no ha informado cuánto tiempo permanecerá en esa situación su principal herramienta de 

consulta ciudadana. El cierre del sistema representa un obstáculo para el monitoreo de la labor de la ASF 

e impide la rendición de cuentas del gasto federal. 

La salida de operación de este sistema se suma a las caídas recientes de otras plataformas de rendición 

de cuentas, como la Plataforma Nacional de Transparencia, que ha sufrido numerosos ataques 

cibernéticos que la han dejado fuera de operación en diversas ocasiones, y la plataforma de CompraNet. 

El sistema es una herramienta que permite el almacenamiento, consulta, descarga y utilización de las 

diferentes bases de datos derivadas de las auditorías que practica el Órgano de Fiscalización Superior al 

uso de recursos federales a nivel nacional y en los 32 estados del país. 

Se trata de una plataforma enlazada al sitio oficial de la ASF que funciona mediante filtros que permite 

consultar los avances en la solventación de observaciones de cada una de las auditorías realizadas por la 

ASF a miles de instituciones públicas, en el nivel municipal hasta el federal, desde el año 2000 hasta la 

Cuenta Pública 2021. 

El sistema permite aplicar filtros como la cuenta pública fiscalizada, el tipo de auditoría, las entidades 

fiscalizadas, las observaciones emitidas, las acciones emprendidas, como pliegos de observaciones, 

solicitudes de aclaración, denuncias de hechos, recomendaciones, entre otras; así como el estatus de 

esas acciones y, además, los montos que han sido recuperados. 

La plataforma permite la descarga de las bases de datos e incluso de gráficas, así como de los informes 

de cada una de las auditorías a consultar. 

https://www.milenio.com/politica/asf-cierra-pagina-consulta-auditorias-mantenimiento        

https://www.milenio.com/politica/asf-cierra-pagina-consulta-auditorias-mantenimiento
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Incompleto castigo por tragedia minera: Riquelme 
 

El proceso para castigar a todos los responsables de la tragedia minera está incompleto, ya que solo se 
ha detenido una persona y no es el propietario de la mina, sostuvo Miguel Ángel Riquelme Solís. 
El Gobernador manifestó que en el caso del pozo de carbón, ubicado en el complejo minero El Pinabete, 
en Agujita, Sabinas, la aplicación de la justicia debe ampliarse a quien tiene la concesión, al propietario 
del terreno, al contratista y a quien les compraba el carbón. 
Puntualizó que solo de esta manera, castigando a todos los responsables, se podría pensar que hay una 
verdadera lección, sobre todo para que ya no continúen malas prácticas en las que se pone en riesgo la 
vida de los trabajadores. 
 
https://eldiariodecoahuila.com.mx/2022/09/27/incompleto-castigo-por-tragedia-minera-riquelme/ 
 

https://eldiariodecoahuila.com.mx/2022/09/27/incompleto-castigo-por-tragedia-minera-riquelme/
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Imparable, costo de atender a migrantes 
 

Con un flujo de 20 mil venezolanos que han cruzado por El Paso a Estados Unidos en busca de asilo 
político en los últimos tres meses, las autoridades locales, tanto de la Ciudad como del Condado, han 
tenido que echar mano de recursos extras para poder apoyar a los migrantes en su tránsito hacia el 
interior del país. 
Aunque los diferentes niveles de administración pública esperan el reembolso por parte del Gobierno 
federal, hasta el momento parecen imparables los costos para atender la nueva oleada migratoria en la 
región Paso del Norte. 
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/el-paso/imparable-costo-de-atender-a-migrantes-20220927-
1976081.html 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/el-paso/imparable-costo-de-atender-a-migrantes-20220927-1976081.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/el-paso/imparable-costo-de-atender-a-migrantes-20220927-1976081.html
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Renuncia Omar Gómez Trejo, fiscal especial del caso 
Ayotzinapa 

 
Omar Gómez Trejo presentó ayer su renuncia como Fiscal de la Unidad Especial de Investigación y 
Litigación para el Caso Ayotzinapa (UEILCA), después de tres años y tres meses en el cargo. Su dimisión 
se hará efectiva a partir del próximo viernes 30 de septiembre, confirmaron funcionarios de la Fiscalía 
General de la República (FGR).  
 
https://suracapulco.mx/renuncia-omar-gomez-trejo-fiscal-especial-del-caso-ayotzinapa/ 
 
 
 

https://suracapulco.mx/renuncia-omar-gomez-trejo-fiscal-especial-del-caso-ayotzinapa/
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Alcanza 2022 el tercer lugar con más homicidios en NL 
 

Bastaron 268 días para que 2022 se ubicara como el tercer año con más homicidios en la historia de 
Nuevo León. 
De acuerdo con cifras recopiladas por la Fiscalía General de Justicia del estado y de la Secretaría de 
Seguridad y Protección Ciudadana a nivel federal, hasta el pasado 25 de septiembre se han registrado 
mil 71 asesinatos, desbancando a los mil 69 que acumuló 2021, año que ocupaba el tercer escalón. 
 
https://www.google.com/search?q=milenio+monterrey+logo&sxsrf=ALiCzsaMmtsPJfPrRNzvuJgoPlkY9
OhOpg:1664294881206&source=lnms&tbm=isch&sa=X&ved=2ahUKEwiXicjJrbX6AhUcDkQIHWsTDowQ
_AUoAXoECAEQAw&biw=1440&bih=749&dpr=1 
 

https://www.google.com/search?q=milenio+monterrey+logo&sxsrf=ALiCzsaMmtsPJfPrRNzvuJgoPlkY9OhOpg:1664294881206&source=lnms&tbm=isch&sa=X&ved=2ahUKEwiXicjJrbX6AhUcDkQIHWsTDowQ_AUoAXoECAEQAw&biw=1440&bih=749&dpr=1
https://www.google.com/search?q=milenio+monterrey+logo&sxsrf=ALiCzsaMmtsPJfPrRNzvuJgoPlkY9OhOpg:1664294881206&source=lnms&tbm=isch&sa=X&ved=2ahUKEwiXicjJrbX6AhUcDkQIHWsTDowQ_AUoAXoECAEQAw&biw=1440&bih=749&dpr=1
https://www.google.com/search?q=milenio+monterrey+logo&sxsrf=ALiCzsaMmtsPJfPrRNzvuJgoPlkY9OhOpg:1664294881206&source=lnms&tbm=isch&sa=X&ved=2ahUKEwiXicjJrbX6AhUcDkQIHWsTDowQ_AUoAXoECAEQAw&biw=1440&bih=749&dpr=1
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Por fin, aprueban nueva Ley Electoral 
 

En cumplimiento a una sentencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, consistente en consultar 
a los pueblos y comunidades indígenas, afrodescendientes y personas con discapacidad, el Congreso del 
Estado aprobó ayer la Ley Electoral del Estado de San Luis Potosí. 
 
https://pulsoslp.com.mx/slp/por-fin-aprueban-nueva-ley-electoral/1550990 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/slp/por-fin-aprueban-nueva-ley-electoral/1550990
https://blob.pulsoslp.com.mx/images/2022/09/27/1-por-fin-aprueban-nueva-ley-electoral-81e4d0c1-focus-0-0-696-423.jpg


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

2



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

31 28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 28/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 28/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 28/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12-13 28/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 28/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26 28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26 28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4D 28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 28/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 28/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

25 28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

25 28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

35 28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 28/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21 28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21 28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12-13 28/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5D 28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

28 28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 28/09/2022 COLUMNA 

Bajo Reserva Exprés: Le levantan el castigo a “Alito” 

 

Nos platican que hoy la bancada de Morena levantó el castigo a Alejandro “Alito” Moreno, pues después 

de casi cinco meses y cuatro desaires a las convocatorias del priista, este martes los guindas y aliados 

acudieron a la sesión de la Comisión de Gobernación, reconociendo con ello, la presidencia de don 

Alejandro. 

Nos recuerdan que, desde mayo, cuando iniciaron las investigaciones en contra del diputado y líder 

nacional del PRI por presunto enriquecimiento ilícito, los morenistas interpusieron un total de 15 

solicitudes para bajarlo de la presidencia de la mencionada comisión legislativa, y hasta instalaron una 

presidencia interina. 

Este martes, sesionaron de manera privada, y hasta el diputado poblano, Mario Miguel Castillo 

Covarrubias (Morena), reconoció a Moreno por su “excelente labor” al frente de la Comisión. 

Un PRIMor de reconciliación. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-le-levantan-el-castigo-alito   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-le-levantan-el-castigo-alito


 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 28/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 28/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 28/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 28/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 28/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 28/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

28/09/2022 21 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

28/09/2022 21 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

28/09/2022 2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

28/09/2022 2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

72 horas después del choque de trenes entre el presidente de un órgano de gobierno en la sede de 

avenida Congreso de la Unión, número 66 y el coordinador del grupo mayor, con motivo de consulta 

ciudadana -“de opinión”, la llamó ayer el titular de Segob, luego de comparecer en el Senado-, para 

que el pueblo decida si sí o no, permanencia de las Fuerzas Armadas en la seguridad pública, el 

representante popular del PAN y el de Morena, pactaron diálogo  y evitar confrontarse. 

Domingo pasado, en mensaje que dio por más de 4 minutos en el salón de sesiones de la Cámara de 

Diputados, el presidente de ellos, Santiago Creel Miranda, criticó de modo visceral-constitucional, 

decisión del titular del Poder Ejecutivo Federal, Andrés Manuel López Obrador, impulsar una 

consulta, para que los ciudadanos, decidan coadyuvancia entre Ejército y Guardia Nacional, para 

ofrecer paz y seguridad pública que ofreció en campaña y reclaman los mexicanos. 

El mensaje del legislador del PAN, fue a las 17:00 horas, casi 7 horas después, en los primeros 

minutos del lunes pasado, la réplica, llegó del coordinador de Morena, la respuesta, también 

visceral- constitucional y de paso, recordó al ex secretario de Gobernación con Vicente Fox, que no 

haga campaña desde la Cámara de Diputados, y posicionarse como aspirante a la candidatura 

presidencial del blanquiazul, en el 2024. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

SAN LÁZARO: CREEL Y MIER, PACTAN DIÁLOGO Y CIVILIDAD; LO QUE PASÓ, “QUEDÓ EN EL 

PASADO”, OBSERVA EL COORDINADOR DE MORENA 
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¡Obvio!, que el presidente de mesa directiva, buscó en su mensaje, dejar constancia que la 

representación popular en la que es presidente, es institución autónoma, lo cual, puyó a Morena, 

grupo mayor en San Lázaro. 

Entendible, que en su postura en más de 7 minutos, que expresó desde su estudio domiciliario, el 

legislador de Puebla y aspirante a la gubernatura del estado, defendiera al Presidente y también 

“raspó” a Creel Miranda, cuando en sus palabras, denotó que lo podrían “tumbar” en mesa 

directiva, encargo por el que el panista, fue electo por unanimidad, previo al arranque del actual 

periodo ordinario de sesiones, que fue el 1° del mes. 

En este espacio, señalamos que eso no presagia nada bueno, para la  Cámara de Diputados, toda 

vez que el señor Santiago Creel, pondría su estilo personal en dirigir los trabajos de los 

representantes populares, cual órgano de gobierno que es la mesa directiva. 

Además, por ser un político, hay que decirlo, que tiene bagaje en las normas que nos rigen, 

principalmente, nuestra Ley de leyes. 

El diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, también hay que decirlo, representa al grupo mayor y con 

ello, tiene el voto de calidad -diría el Presidente del último gobierno de la Revolución, José López 

Portillo, qepd-, para imponer respeto a la investidura presidencial. 

Además que, sin los votos e Morena y aliados, no se aprueba ninguna reforma que requiere mayoría 

absoluta, es decir, más de 251 diputados federales. Con el Verde y PT, son 277. 

Ayer, repentinamente, Creel y Mier, dieron la sorpresa, cuando anunciaron conferencia de prensa, 

para dar a conocer que pactaron diálogo, cohesión, altura de miras, institucionalidad y respeto entre 

pares, que fue lo que les faltó decir ante los medios. 

Esa postura de ambos y de los grupos parlamentarios al que pertenecen y al que coordinan, presagia 

civilidad y altura de miras, para desahogar cualquier tema de interés nacional,  como una reforma 

a Leyes Reglamentarias, en materia electoral, cual esperan proponer en este periodo de sesiones 
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Morena y aliados, para acotar al Instituto Nacional Electoral, además de recortarle presupuesto, 

como ya lo dispuso la comisión del ramo, ayer, en el análisis del PEF-2023. 

Luego de puyantes, hirientes mensajes que ambos diputados federales, expresaron por la tarde 

dominical y los primeros minutos de esta semana, enredes sociales, desde su lugar de trabajo o en 

el despacho de la casa, la señal que ayer reenviaron, fue otra. 

No habrá confrontación, entre el presidente de la Cámara de Diputados, con el titular del Poder 

Ejecutivo, ni mucho menos, con la bancada mayor en San Lázaro o con su coordinador. 

Ayer, ambos, aparecieron ante los medios, felices y contentos, luego que el panista y el morenista, 

estuvieron en la sesión semanal de la Junta de Coordinación Política, y acordaron que el presidente 

de la mesa directiva, tenga presencia en reuniones de JCP. 

Sin ambages, el diputado Mier Velazco, inició la presentación de ambos: 

-“Hoy, al término del desahogo de la agenda que teníamos programado para esta reunión, incluimos 

que nos acompañara el presidente de la mesa directiva, con un solo propósito: primero, garantizar 

la cohesión, la institucionalidad de los órganos de gobierno de la Cámara de Diputados”. 

-“Y después de un debate respetuoso, intercambio de ideas, respetando la diversidad y las 

diferencias normales, naturales de un Congreso en el que están representadas todas las ideologías, 

ratificamos nuestro compromiso de cuidar por parte de la mesa directiva, de la presidente de la 

mesa directiva, la unidad y la inviolabilidad de la Cámara de Diputados”. 

Conciliador, el diputado Ignacio Mier, dio epílogo al cruce de mensajes que, él y Creel, hicieron 

domingo pasado y primeros minutos del lunes pasado: 

-“Por parte de la Junta de Coordinación Política, facilitar la relación entre las comisiones, los comités 

y, sobre todo, con la mesa directiva y facilitar los trabajos legislativos. Una relación cordial, de 

respeto y lo que pasó, pasó y ya quedó en el pasado”. 
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Con civilidad, enterró diferencias que se presentaron en mensaje de ambos. 

Durante su intervención en la breve conferencia que ofrecieron, Creel Miranda, ponderó el día de 

ayer, para la mesa directiva y él, porque los invitó al diálogo, su homólogo en la Junta de 

Coordinación Política, e a sesión semanal de del órgano de gobierno que preside diputado Mier. 

-“Y fue un diálogo abierto, franco, cosa que, creo, le hace muy bien a la Cámara, porque 

fundamentalmente, hay un acuerdo de tener un diálogo permanente entre la presidencia de la mesa 

directiva y la presidencia de la Junta de Coordinación Política. Eso fue lo que acordamos después de 

este diálogo y debate que conocen ustedes muy bien”. 

Optimista en el quehacer que cada uno tiene en la mesa directiva y al frente del grupo mayor, el 

legislador del PAN, externó: 

-“Pues de aquí en adelante, vamos a tratar de que esto sirva a la Cámara, la fortalezca, fortalezca su 

unidad dentro de la pluralidad y la diversidad, respetando los diferentes puntos de vista de cada 

cual, como es natural, en una democracia”. 

También sin ambages, cordial, Creel, admitió: 

-“Por eso, me complace mucho haber tenido esta oportunidad. Lo agradezco señor presidente de la 

Junta de Coordinación Política y yo creo que este tipo de reuniones las vamos a tener mucho más 

frecuentes de lo que las habíamos tenido”. 

-“Se trató de una reunión importante, porque hubo un diálogo que le hace muy bien a esta cámara, 

ya que fundamentalmente, hay un acuerdo de interlocución entre la mesa directiva y la Junta de 

Coordinación Política”, pondera el diputado Creel. 

De igual manera, refirió necesidad de respetar puntos de vista de cada cual, como es natural en una 

democracia, sin dejar a un lado el respeto a la pluralidad, así como la institucionalidad de la Cámara 

de Diputados. 
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¡Enhorabuena”, esa interlocución, de civilidad, cohesión, pluralidad y de altura de miras, que 

pactaron los diputados Santiago Creel Miranda y Moisés Ignacio Mier Velazco. 

No hubo necesidad de que esas diferencias que reconocen, tras expresar sus mensajes vespertino y 

de cuasi madrugada, al inicio de esta semana, tuvieran repercusión en el pleno, con insultos, gritos, 

tomas de tribuna, pancartas o confrontaciones verbales. 

Nuestros representantes populares, tienen ante sí, retos comunes con la sociedad, como combate 

a la brutal, criminal inflación, los feminicidios, violencia, delincuencia, secuestros, extorsiones…  

¡Venga! 

EN EL CHACALEO 

Patético, estilo con el que los priistas, se “lucieron”, durante comparecencia del secretario de 

Hacienda y del titular de Gobernación, ayer, en San Lázaro y Senado, respectivamente… Si 

vergüenza tuvieran algunos de ellos,  habrían comunicado a la mesa directiva de la Cámara a la que 

pertenecen, que optan por pertenecer al grupo parlamentario de Morena, aunque el senador 

“oriental” -cual llaman el “güero”, Velazco y “el tal amlito”, al jefe de la bancada del PRI en el 

Senado-, se quede con unos tres guerreros, pero leales institucionales y respetuosos de su autoridad 

moral, con sus electores y el partido que los llevó a la curul o escaño… Hoy por hoy, hay que decirlo, 

panistas, perredistas y del MC, en el Congreso de la Unión, tienen autoridad moral, como para 

debatir el tema de seguridad pública en las tribunas del Poder Legislativo… En este puyante asunto, 

ayer, el coordinador del grupo mayor en el Senado, llevó a cabo reuniones con sus homólogos de la 

oposición, reveló que hay una ruta de modificar el controversial artículo V Transitorio, en materia 

de Guardia Nacional, y “buscar caminos de entendimiento en el que estemos todos de acuerdo. Por 

fortuna, no lo rechazaron, ¡nadie!, se cerró a la posibilidad de un diálogo y nadie objetó el 

mecanismo de consulta”… Esta semana, pondera Ricardo Monreal Ávila, siguen las consultas entre 

los coordinadores “para ver si logramos los acuerdos sobre la reforma constitucional al 5° 

Transitorio”… Perfila que próximo martes 4 de octubre pretenden subir al pleno, la modificación a 

ese artículo, “y si no, también subir al pleno, el mismo dictamen que se retiró, por la ausencia de 

acuerdos para ese propósito”… Consenso que busca el político de Zacatecas, son mecanismos de 

control parlamentario, de evaluación al desempeño de las Fuerzas Armadas y de una constante 

supervisión del Poder Legislativo, sobre el trabajo que ellos desarrollan en el campo, en el territorio, 

además de fundamento en nuestra Ley de leyes, para que el Ejército, participe con  la guardia 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

28/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

Nacional, a ofrecer paz y seguridad pública que ofreció en campaña por la Presidencia, Andrés 

Manuel López Obrador… Como adelantó semana antepasada, el diputado Ignacio Mier y 

recordamos antier en este espacio, ayer, se instaló Sección Instructora, que resuelve solicitudes de 

juicios de Procedencia contra nuestros representantes populares en San Lázaro… Preside este 

órgano legislativo, el representante de Morena, Jaime Humberto Pérez Bernabé y sus integrantes 

son: Leonel Godoy Rangel, Morena; José Elías Lixa Abimerhi y Rubén Ignacio Moreira Valdez, PRI… 

Como se esperaba, brutal, criminal inflación y el puyante asunto de la desaparición de 43 jóvenes 

normalistas, fueron los álgidos temas que reclamaron legisladores de oposición, PAN-PRD, a los 

secretarios de Hacienda y Gobernación, ayer, al comparecer ante el pleno de los diputados federales 

y senadores, respectivamente, para explicar el paquete económico del 2023 y la política interior del 

país… Llegan al Poder Legislativo, reportes del “pico” de corrupción que hay en la construcción de 

la nueva refinería en Tabasco, lo cual, dificulta la candidatura de Norma Rocío Nahle García, al 

gobierno de Veracruz, donde no aceptan que una persona que nació en Zacatecas, los gobiernes…  

Si de por sí, “el tal Cui”, tiene fuertes señalamientos de corrupción, ¡imaginen!, que la candidata de 

Morena al gobierno de Veracruz, recorra la entidad con tales señalamientos… ¡Y luego los 

veracruzanos!, tan cuidadosos de su origen, del estado “que lo tiene todo”, cual defiende 

distinguido ciudadano, por cuyas venas corre sangre jarocha… José Rafael Ojeda Durán, secretario 

de Marina, no acudirá a comparecer en el Senado,  en materia de Glosa del IV Informe de Gobierno, 

por sus múltiples encargos que tiene, responsabilidad que le encomienda el presidente López 

Obrador… En la colegisladora, quizá, obliguen al almirante, acudir por ese motivo… ¡Quién fuera 

gobernador de Morelos, para otorgar una notaría al hermano! ¡Eh!... ¡Viva México! ¡Viva!... 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; PIDE A LA CIUDADANÍA EVALUAR PRESENCIA DEL EJÉRCITO EN LAS CALLES Y 

DESEMPEÑO DE GUARDIA NACIONAL 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, con el objetivo de fortalecer la democracia participativa, el presidente Andrés Manuel López 

Obrador anunció que el 22 de enero de 2023 se llevará a cabo un ejercicio para que la ciudadanía evalúe el desempeño de la Guardia Nacional 

y la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad hasta 2028. No se va a llamar consulta, porque tenemos que actuar en el 

marco de la legalidad. Sí hay un procedimiento legal que puede llevarse a cabo, no va a ser vinculatorio, pero lo que nos importa es que se 

avance en la democracia participativa. El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, precisó que se realizará en el día 

señalado de 8:00 a 18:00 horas. La organización estará a cargo de la Secretaría de Gobernación. Las y los mexicanos deberán presentar su 

Clave Única de Registro de Población (CURP) y una identificación oficial con fotografía. Las preguntas seran: ¿Estás de acuerdo con la creación 

de la Guardia Nacional y con su desempeño hasta ahora?. ¿Consideras que las Fuerzas Armadas, el Ejército y la Marina deberían mantenerse 

haciendo labor de seguridad pública hasta 2028 o que regresen a sus cuarteles en marzo de 2024?. ¿Cuál es tu opinión de que la Guardia 

Nacional pase a formar parte de la Secretaría de la Defensa Nacional o dependa de la Secretaría de Gobernación o de la Secretaría de Seguridad 

Pública?. El pueblo será el encargado de cuidar los puntos receptores de la opinión y realizará el cómputo, el cual se enviará a las oficinas de 

las representaciones de la Secretaría de Gobernación en cada uno de los estados; se cuidará la secrecía de los votos. La contabilidad final se 

hará de manera conjunta por la Secretaría de Gobernación y por el Comité Ciudadano que presentará los resultados definitivos el martes 24 de 

enero de 2023. El presidente López Obrador sostuvo que la seguridad y las acciones de pacificación son un asunto relevante del pueblo de 

México, por lo que no se trata de una decisión de las cúpulas.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; COMPARECENCIA EN EL SENADO DEL TITULAR DE SEGOB, ADAN AUGUSTO LOPEZ TEMAS: GN, 

INSEGURIDAD Y AYOTZINAPA 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, indico que el secretario de Gobernación, Adán Augusto López 

Hernández, dio cuenta de la política interior ante el Pleno del Senado, con motivo del análisis del IV Informe de Gobierno del Ejecutivo Federal. 

Tras la intervención inicial del secretario de Gobernación, los Grupos Parlamentarios iniciaron las rondas de preguntas, para expresar sus 

posicionamientos, dudas y cuestionamientos. La Guardia Nacional, inseguridad, el caso Ayotzinapa y migración fueron los temas que abordaron 

senadores y senadores de los diferentes Grupos Parlamentarios. Por Morena, la senadora Verónica Camino Farjat aseveró que su bancada se 

encuentra en su mejor momento y más que lista para buscar acuerdos con las diversas fuerzas políticas. Señaló que las y los senadores de 

oposición se quejan de que todo lo que hace el gobierno está mal, mientras que sus gobernadores sostienen que la coordinación con el Ejecutivo 

es muy buena. El senador Damián Zepeda Vidales, de Acción Nacional, reconoció que el gobierno actual tiene una amplia aceptación en las 

encuestas; sin embargo, acotó, esto no se ve reflejado en la realidad, pues el país no está mejor, ya que casi 50 millones de mexicanos viven en 

pobreza laboral por ingreso, es decir, lo que ingresan no les alcanza para comer, además de que hay 35 millones de mexicanos que no tienen 

acceso a un sistema de salud. Claudia Edith Anaya Mota, senadora del PRI, dijo que los grandes desafíos sólo se superan a partir de la suma 

de esfuerzos y la unidad, por ello, pidió la intervención del funcionario en la propuesta de consulta sobre la permanencia de las Fuerzas Armadas 

en tareas de seguridad pública, ya que la consideró inconstitucional; además, demandó mayor atención a las desapariciones forzadas, pues es 

un tema que le duele a la sociedad. El senador Clemente Castañeda Hoeflich, de Movimiento Ciudadano, consideró que la Secretaría de 

Gobernación debe estar dispuesta a revisar la Estrategia Nacional de Seguridad Pública para fortalecer a las policías locales y dotarlas de 

recursos, capacitación y herramientas, así como consolidar a la Guardia Nacional como una instancia civil. Por el PVEM, el senador Raúl 

Bolaños-Cacho Cué, reconoció que el trabajo realizado para combatir al crimen organizado aún no ha obtenido los resultados esperados, por 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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lo que llamó a unir esfuerzos para erradicar la delincuencia y fortalecer a las instituciones. La senadora Geovanna Bañuelos de la Torre, del 

PT, aseguró que la Secretaría atiende los factores que provocan la migración desde el enfoque del bienestar social y económico. También se 

refirió al avance en el combate al tráfico ilegal de personas migrantes y cómo apoya esta dependencia para llevar ante la justicia a los 

responsables por el caso Ayotzinapa.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; COMPARECE ANTE EL PLENO DEL SENADO COMO PARTE DEL ANÁLISIS DEL IV INFORME DEL 

GOBIERNO FEDERAL  

 

El secretario de Gobernación Adan Augusto Lopez Hernandez, comparece en el pleno del senado como parte del análisis del IV Informe del 

Gobierno federal. El secretario de Gobernación, llama a mantener altura de miras entre los Tres Poderes de la Unión para superar los grandes 

desafíos que enfrenta México. Puntualizó que el Instituto Nacional de Migración, en coordinación con la Guardia Nacional, han renovado sus 

esfuerzos para atender las demandas de los hermanos migrantes, en el marco de la protección que exige el respeto a los derechos humanos. 

Coincidió en que se debe encontrar una solución a la crisis migratoria, en este tema, nos enfrentamos a mafias que trafican con la necesidad y 

el sueño de seres humanos, que incluso han penetrado en el aparato de justicia. López Hernández afirmó que se atenderán las cerca de 85 

recomendaciones de los organismos internacionales sobre las desapariciones forzadas. Además, invitó a los senadores a recorrer las zonas con 

mayor afluencia migratoria para buscar mecanismos de solución en conjunto. Respecto a la seguridad pública, consideró que se tiene que hacer 

un esfuerzo y construir una solución a corto, mediano y largo plazo, así como capacitar y dar herramientas a las policías municipales y estatales. 

López Hernández aseveró que este gobierno ha realizado un enorme esfuerzo para que las y los mexicanos conozcan la verdad sobre el caso 

Ayotzinapa, además de que se la ha dado total transparencia, por lo que pidió tener confianza y paciencia con quienes tienen la tarea de impartir 

justicia; no se va a encubrir a nadie. El funcionario subrayó que, aunque hubo participación de militares en la desaparición de los 43 estudiantes 

de la Normal Rural Raúl Isidro Burgos, no se trató de una acción concertada por el Ejército. Ahora, las Fuerzas Armadas trabajan con pleno 

respeto a los derechos humanos. El titular de Gobernación aseguró que el senador Américo Villarreal Anaya será un gran gobernador en el 

estado de Tamaulipas. En ese sentido, le dijo a la oposición que, si tienen elementos para acusar al ganador de las elecciones en dicha entidad 

de algún delito, acudan a la Fiscalía General de la República para presentar una denuncia. Reiteró que la Secretaría de Gobernación está siempre 

dispuesta a construir el México que todos merecemos mediante la vía del diálogo y la conciliación. 

 

DIPUTADO SANTIAGO CREEL; DIÁLOGO FRANCO Y ABIERTO PARA FORTALECER LA UNIDAD EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, expresó el diálogo abierto y franco que sostuvo con los 

coordinadores parlamentarios, en el marco de la sesión de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), con el objetivo de fortalecer la unidad, 

pluralidad y diversidad de esta Cámara. Se trató de una reunión importante porque hubo un diálogo que le hace muy bien a esta Cámara, ya que 

fundamentalmente hay un acuerdo de interlocución entre la Mesa Directiva y la Jucopo. Santiago Creel Miranda recalcó la necesidad de respetar 

los puntos de vista de cada cual, como es natural en una democracia, sin dejar a un lado el respeto, la pluralidad, así como la institucionalidad 

de la Cámara de Diputados. El Diputado presidente de la Mesa Directiva solicitó, a través de uno de los integrantes, el diputado Jorge Romero, 

participar en la reunión de la Jucopo, en donde se realizó un debate respetuoso y cada cual expresó su postura. Ahí se acordó intensificar el 

diálogo entre los órganos de mayor relevancia de la Cámara de Diputados, dirigido a respetar la pluralidad y la diversidad. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; SHEINBAUM Y GOBERNADORES DE LA 4T CIERRAN FILAS CON AMÉRICO VILLARREAL 

 

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, dio a conocer un comunicado en donde los gobernadores de Morena se 

solidarizan con el gobernador electo de Tamaulipas, Américo Villarreal. El texto dice que esperan que la Sala Superior del Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) tome una decisión con rectitud y apego al derecho. Las gobernadoras y gobernadores de la 4T y la 

jefa de Gobierno de la Ciudad de México confiamos en que el TEPJF actuará con rectitud y apego a derecho, sin lugar a presiones por parte de 

la derecha corrupta y conservadora. El texto señala que el pasado 5 de junio los tamaulipecos manifestaron su deseo de cambio en Tamaulipas 

por eso votaron a favor de la Cuarta Transformación que va de la mano de Américo Villareal. La Sala Superior del Tribunal del Poder Judicial 

de la Federación tendrá que decidir si válida o anula la elección, por ello resaltan que el proyecto de sentencia que dio a conocer el TEPJF 

confirma la victoria legal del morenista. También exigimos que el gobernador estatal saliente, respete la voluntad popular y cese de manera 

inmediata cualquier intento por obstaculizar la toma de protesta de Villarreal. El comunicado está firmado por los 20 gobernadores de Morena y 

por la jefa de Gobierno de la Ciudad de México (CDMX), Claudia Sheinbaum.  El PAN y el gobernador saliente Francisco García Cabeza de 
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Vaca señalan al gobernador electo de Tamaulipas de tener presuntamente nexos con grupos del crimen organizado, quienes supuestamente le 

financiaron su campaña electoral este 2022. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; ONU SIN DAR SOLUCION A LA GUERRA RUSIA-UCRANIA 

 

El canciller Marcelo Ebrard, durante su intervención en el Consejo de Seguridad de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), criticò que 

el organismo, no ha podido prevenir ni poner un alto a la invasión rusa a Ucrania. No se ha podido cumplir con el mandato que le confiere la 

Carta de las Naciones Unidas, al no haber conseguido prevenir la guerra ni tomar las medidas que pongan un alto a la agresión armada. Durante 

el debate general del 77 periodo ordinario de sesiones de la Asamblea General. El secretario de Relaciones Exteriores propuso, en representación 

del presidente Andrés Manuel López Obrador, formar un Comité para el Diálogo y la Paz en Ucrania, con la participación de otros jefes de 

Estado y de gobierno, incluidos el primer ministro de India, Narendra Modi, y el papa Francisco. Destacó que la intención de este comité es 

permitir generar las condiciones para acercar a las partes a los mecanismos de solución pacífica de las controversias que señala la Carta de las 

Naciones Unidas. Lamentó que la ONU no haya logrado encaminar proceso diplomático alguno para buscar una solución por la vía del diálogo 

y la negociación, aunque no aclaró cómo el planteamiento del presidente Lopez Obrador sí lo conseguirá. Entre los objetivos del plan de paz 

del presidente López Obrador están que llegue todo el suministro de asistencia humanitaria requerido y respaldar abiertamente la labor del 

secretario general. El canciller señalo que en sus dos años como miembro electo del Consejo de Seguridad, México ha procurado adentrarse en 

las causas estructurales de los conflictos, promovido la diplomacia preventiva y traído a la mesa del consejo asuntos olvidados como la pobreza, 

la corrupción y la desigualdad como factores subyacentes de conflicto, la salud mental como objetivo ineludible de la ayuda humanitaria y las 

nociones de masculinidades para prevenir la radicalización y el terrorismo. Marcelo Ebrard demandó generar nuevos mecanismos para el diálogo 

y crear espacios complementarios para la mediación que fomenten la confianza, reduzcan las tensiones y abran el camino hacia una paz duradera 

entre Rusia y Ucrania.  

 

GOBERNADORES DE LA 4T; EXIGEN AL GOBIERNO DE TAMAULIPAS NO OBSTACULIZAR TOMA DE PROTESTA DE AMÉRICO 

VILLARREAL 

 

Las y los gobernadores de Morena y aliados, así como la jefa de Gobierno, respaldaron al gobernador electo de Tamaulipas, Américo Villarreal 

y exhortaron al gobierno estatal a no intervenir con la toma su toma de protesta el próximo domingo. Los mandatarios exigieron al Gobierno de 

Tamaulipas que respete la voluntad popular y cese de manera inmediata cualquier intento por obstaculizar la toma de protesta del nuevo gobierno. 

Hacen un llamado al Tribunal Electoral a que no cedan a ningún tipo de presión. El proyecto de sentencia, a cargo del magistrado José Luis 

Vargas, perfila confirmar el triunfo de Américo Villarreal en la entidad, por lo que no procede la impugnación del Partido Acción Nacional. Las 

y los gobernadores de la 4T y la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, confiamos en que el TEPJF actuará con rectitud y apego a derecho, 

sin lugar a presiones por parte de la derecha corrupta y conservadora. Sostienen que este 1 de octubre comenzará la transformación en el estado 

de Tamaulipas con el respeto a la decisión de la ciudadanía. 

 

SENADORA OLGA SÁNCHEZ; DAR PRIORIDAD A CÓDIGO NACIONAL DE PROCEDIMIENTOS CIVILES Y FAMILIARES  

 

La Comisión de Justicia, que preside la senadora Olga Sánchez Cordero, dará prioridad a la dictaminación y aprobación del proyecto para 

expedir el nuevo Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares. Las y los integrantes de este órgano legislativo aprobaron su Programa 

Anual de Trabajo, así como el calendario para llevar a cabo las reuniones ordinarias de la Comisión. Se dio cuenta del informe de los trabajos 

del Grupo Técnico Revisor del Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares. Sánchez Cordero expuso que el 15 de septiembre de 

2017 se publicó en el Diario Oficial de la Federación el decreto por el que se reformaron y adicionaron los artículos 16, 17 y 73 de la Constitución 

Política, en materia de Justicia Cotidiana, en temas como la solución de fondo del conflicto y lo relativo a la competencia legislativa sobre 

procedimientos civiles y familiares. Recordó que en el documento se estableció la facultad y deber del Congreso de la Unión para expedir la 

legislación única en materia procesal civil y familiar. Agregó que el Poder Legislativo Federal se encuentra obligado a expedir un Código de 

aplicación nacional en la materia. La senadora explicó que el proyecto, impulsado por el senador Ricardo Monreal Ávila y el entonces senador 

Julio Ramón Menchaca Salazar, está integrada por 11 libros, 894 artículos y siete artículos transitorios. En el Programa Anual de Trabajo de la 

Comisión de Justicia también destaca, dos iniciativas, la revisión, análisis y aprobación de otros siete dictámenes con proyecto de decreto; la 

presentación de nueve dictámenes sobre diversos temas que actualizan diversas leyes reglamentarias, así como el análisis y aprobación de 29 

puntos de acuerdo. 
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SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; COMPARECENCIA DEL SECRETARIO DE GOBERNACIÓN “PRD A FAVOR DE LA SEGURIDAD 

DE LA POBLACIÓN” 

 

El senador del PRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, coordinador del GPPRD, durante la comparecencia del Secretario de Gobernación en 

el Senado de la República. El Grupo Parlamentario del PRD lo saluda y por supuesto también saluda a los señores subsecretarios que lo 

acompañan y a todo su equipo de trabajo. Hoy, independientemente de muchos de los temas que queremos abordar y que hemos tocado ya en 

otras comparecencias, se vuelve indispensable abordar el relativo al de las Fuerzas Armadas y de la Guardia Nacional. Primero quiero recordar 

que en el Grupo Parlamentario del PRD participó de manera directa en la construcción del texto constitucional de los transitorios y por supuesto 

del andamiaje jurídico que sirvió para establecer una policía nacional con mando civil, una policía nueva y, asimismo, en la redacción de los 

instrumentos que reconocieron la participación de las Fuerzas Armadas dentro de un marco jurídico y normativo que diera seguridad a su 

actuación, por eso quiero decir que no es cierto que en el PRD estemos en contra de las Fuerzas Armadas o que veamos mal que participen en 

cualquier tarea, incluso en las tareas de seguridad pública. La bancada del PRD, está a favor de la seguridad de la población, pero considera 

que es indispensable que la temporalidad de la Guardia Nacional sea acompañada de un plan de acción que esté regulado, fiscalizado y 

complementado, además de que se fortalezca y capacite a los cuerpos policiacos locales.  

 

SENADOR VÍCTOR FUENTES; EXIGE A SECRETARIO DE GOBERNACIÓN DETENER ENVIO DE AGUA DEL LA PRESA EL CUCHILLO 

A TAMAULIPAS 

 

El Senador de Nuevo León Víctor Fuentes Solís, durante la comparecencia en la Cámara de Senadores del Secretario de Gobernación, Adán 

Augusto López, exhortó al secretario a poner fin al envío de agua de la Presa El Cuchillo al estado de Tamaulipas ya que representa un peligro 

para la vida de las y los neoleoneses. Ante la crisis hídrica que se vive actualmente en el estado de Nuevo León es importante que se revise el 

tratado de aguas que existe desde 1996 y de ser posible que se cancele para ya no tener que enviar agua de la Presa El Cuchillo al estado 

vecino. Estamos listos para defender el agua de Nuevo León. Fuentes Solís se acercó a la tribuna mostrando una pancarta en la que se leía 

“Secretario: ¡NO! al trasvase de agua de El Cuchillo”, lo que llamó la atención del tabasqueño, señalando que coincide con lo solicitado por el 

Senador del PAN. El Secretario dijo estar de acuerdo en que no es viable el trasvase, y se comprometió a buscar el equilibrio para que no falte 

el agua en la Zona Metropolitana de Monterrey y al mismo tiempo se respeten los derechos de los tamaulipecos. El Senador enfatizó en que 

detener el trasvase no es vanidad sino una necesidad ya que representa un grave peligro para la gente en Nuevo León porque El Cuchillo es la 

presa con más agua en todo el estado actualmente, suficiente para satisfacer el consumo humano por más de dos años, y recalcó que dicho 

envío violaría el derecho Universal y Constitucional de acceso al agua.  

 

SENADORA PATRICIA MERCADO; COMION DEL TRABAJO APRUEBA INICIATIVA PARA QUE TRABAJADORES GOCEN DE 12 DÍAS 

DE VACACIONES A PARTIR DEL PRIMER AÑO LABORAL 

 

La senadora Patricia Mercado, del partido naranja,informo que en beneficio de los y las trabajadores del sector privado para duplicar de 6 a 12 

días de vacaciones a partir del primer año de trabajo, la Comisión de Trabajo y Previsión Social del Senado de la República aprobó por 

unanimidad, el dictamen que contiene dicha iniciativa. El dictamen, aprobado con 11 votos a favor, reforma los artículos 76 y 78 de la Ley Federal 

del Trabajo para establecer que las personas trabajadoras gozarán de 12 días de vacaciones a partir del primer año laboral y aumentarán 2 días 

por cada subsecuente año hasta llegar a 20 días. Después del quinto año, el periodo de vacaciones aumentará en dos días por cada cinco de 

servicios. La senadora Patricia Mercado, promovente de esta iniciativa celebró que con esta aprobación se está rompiendo una inercia muy 

injusta hacia las personas trabajadoras, pues desde hace 50 años no se aumentaban los días de vacaciones. El día de hoy vamos a romper una 

inercia muy injusta para las trabajadoras y los trabajadores de México. Somos el país que más horas trabaja y que menos vacaciones tiene. 

Destacó que son las nuevas generaciones quienes empezaron a levantar la voz, de manera espontánea en las redes sociales, para exigir 

Vacaciones Dignas Ya, lo cual es muy alentador. Reconoció a las organizaciones empresariales por haber dado su respaldo a esta iniciativa tras 

el Parlamento Abierto realizado en marzo pasado en esta Cámara de Senadores, así como a las organizaciones de la sociedad civil que la 

acompañaron y al diputado de la Bancada Naranja, Sergio Barrera promotor de la iniciativa en la Cámara de Diputados.  
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SENADORA ROCÍO ADRIANA ABREU; AVALA COMISIÓN DE ENERGÍA IDONEIDAD DE AGUSTÍN DÍAZ Y JOSÉ SÁNCHEZ 

ASPIRANTES A LA PRESIDENCIA DE LA COMISIÓN NACIONAL DE HIDROCARBUROS 

 

La senadora Rocío Adriana Abreu Artiñano, pressidenta de la Comisión de Energía del Senado, informo que se avalo el dictamen por el que 

se acuerda la idoneidad de dos de los integrantes de la terna enviada por el titular del Poder Ejecutivo, para ocupar el cargo de presidente de la 

Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). Se trata de Agustín Díaz Lastra y José Sánchez Pérez, para sustituir al excomisionado Rogelio 

Hernández Cázares. La CNH es una dependencia del Poder Ejecutivo Federal, con personalidad jurídica, autonomía técnica y autosuficiencia 

presupuestaria, cuyo objetivo primordial es licitar y suscribir los contratos para la exploración y extracción de hidrocarburos, así como asegurar 

la maximización de su valor. Tras la comparecencia de los aspirantes, las y los senadores del órgano legislativo avalaron la idoneidad de Díaz 

Lastra con 13 votos a favor y una en abstención; la de Sánchez Pérez con 12 a favor y 2 en contra; mientras que Rojas Figueroa obtuvo 14 

votos para desechar su candidatura al no presentarse a la comparecencia. Agustín Díaz Lastra indicó que, de ser elegido para el cargo, realizará 

un diagnóstico objetivo con enfoque estratégico que sirva para la planeación de mediano y largo plazo, así como asegurar que la Comisión 

garantice una correcta y eficiente regulación en la exploración y explotación de los yacimientos petroleros para maximizar su rentabilidad. José 

Sánchez Pérez aseguró que es tiempo de darle a nuestra política energética un valor humano intrínseco, es decir, que los beneficios de la renta 

petrolera lleguen a todos los mexicanos, primordialmente a las comunidades en las que se extrae dicho recurso; tenemos que cristalizar el 

objetivo de alinear la actividad de la Comisión en favor de las políticas públicas del Plan Nacional de Desarrollo. El aspirante también dijo que la 

inversión en extracción debe ir aparejada con proyectos sustentables y sociales para resarcir el daño que ocasiona esta actividad. Sánchez 

Pérez propuso alinear el desempeño de la CNH a la política gubernamental con el respeto, protección y retribución a las comunidades de las 

regiones petroleras; simplificar los procesos administrativos; transparentar su operación; así como fomentar y hacer efectiva la transferencia 

tecnológica. 

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; PAN APOYA A CÉSAR VERÁSTEGUI CANDIDATO A LA GUBERNATURA DE TAMAULIPAS QUE BUSCA 

ANULAR ELECCIÓN 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Jorge Romero Herrera, manifestó su respaldo a César Verástegui Ostos “El Truco”, quien 

fuera su candidato a gobernador de Tamaulipas, para lograr la anulación de la elección por presunta intromisión del crimen organizado en la 

campaña del gobernador electo de Morena, Américo Villarreal. Ésta es una elección todavía no resuelta, no solamente porque esté controvertida 

en el Poder Judicial, sino por las razones por las que está controvertida. Nosotros estamos absolutamente convencidos de que nuestro candidato 

fue quien ganó y que las personas que se ostentan con ese triunfo lo lograron por un despliegue infinito de ilegalidades. Jorge Romero expresó, 

a nombre de su partido y grupo parlamentario, su respaldo a César Verástegui, ya que, insistió, no hay manera de que se avale un triunfo 

electoral que tiene por sustento ilegalidades vulgarmente comprobadas. La diputada y secretaria general del PAN, Cecilia Patrón Laviada 

exhortó al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que resolverá hoy miércoles la impugnación que presentó el PAN por 

la presunta intromisión del crimen organizado en todo el proceso que realizó Morena para elegir a su candidato, a hacer lo correcto.  

 

ALEJANDRO MORENO; "DIÁLOGOS POR MÉXICO", CON LIDERAZGOS DEL PRI 

 

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del instituto político, informo que los días 17 y 18 de octubre próximo, 

Beatriz Paredes, Ildefonso Guajardo, José Ángel Gurría, Miguel Ángel Riquelme, Alfredo Del Mazo, Enrique de la Madrid, Omar Fayad 

y Alejandro Murat, abordarán los temas de la agenda nacional y global. "Diálogos por México". Será una muestra de unidad y compromiso 

partidario. Señalo que los priistas llegarán fortalecidos a los próximos procesos electorales. Acompañado por integrantes del CEN, dio a conocer 

que se está invitando a participar a Beatriz Paredes Rangel, Ildefonso Guajardo Villarreal, José Ángel Gurría, Miguel Ángel Riquelme, 

Alejandro Murat, Alfredo Del Mazo, Enrique de la Madrid y Omar Fayad, entre otros cuadros importantes del priismo nacional. El Presidente 

Alejandro Moreno dijo que, con un ánimo de trabajo y construcción de acuerdos, el evento será público, del PRI para su gente, para sus 

liderazgos, cuadros y militancia. Expuso el líder nacional del tricolor, que será un evento para la ciudadanía, que se enriquecerá con la presencia 

de periodistas, analistas, expertos y representantes de la sociedad civil, para escuchar propuestas, contrastar ideas y mejorar el proyecto.  
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JOE BIDEN; REVIVIÓ CONVERSACIONES ESTANCADAS ANTE EL CONSEJO DE SEGURIDAD DE LA ONU  

 

El presidente Joe Biden, con su llamado a ampliar el Consejo de Seguridad de la ONU, revivió conversaciones estancadas desde hace varios 

años, pero las perspectivas de una reforma siguen siendo bajas. En la Asamblea General anual de la ONU, no faltaron los recurrentes discursos 

del mundo en desarrollo sobre la supuesta injusticia del Consejo de Seguridad de 15 miembros, donde los cinco países vencedores de la Segunda 

Guerra Mundial -Reino Unido, China, Francia, Rusia y Estados Unidos- ostentan poder de veto. Esta vez los miembros occidentales del cuerpo, 

exasperados por el entusiasta uso del veto por parte de Rusia, que además puede bloquear cualquier acción del Consejo sobre su invasión de 

Ucrania, se sumaron al pedido de reforma. Joe Biden dijo que los miembros permanentes del Consejo deberían usar el veto en situaciones 

extraordinarias y pidió expandir el número de miembros. Respaldó la creación de asientos permanentes para África y América Latina, en tanto 

reiteró el apoyo de Estados Unidos a pedidos de Japón e India. Llegó el momento de que esta institución se vuelva más inclusiva para que pueda 

responder mejor a las necesidades del mundo de hoy. Lo más cerca que la ONU estuvo de una reforma fue en 2005, cuando Brasil, Alemania, 

India y Japón lanzaron una candidatura conjunta para puestos permanentes. China se opuso firmemente a un escaño para Japón, una potencia 

rival en Asia y aliado de Estados Unidos, en tanto los otros tres enfrentaron diversos grados de descontento por parte de sus respectivos países 

vecinos. Estados Unidos vio poca urgencia para impulsar una reforma de la ONU bajo el gobierno del entonces presidente George W. Bush, 

que pasó por alto al Consejo de Seguridad para invadir Irak, un hecho citado constantemente por Rusia cuando se le pregunta sobre el planteo 

realizado por Joe Biden. 
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Informe Técnico Diario COVID-19 MÉXICO 

Al 20 de septiembre de 2022, a nivel 
mundial se han reportado 609,848,852 
casos confirmados (281,790 casos 
nuevos) y 6,507,002 defunciones (617 
nuevas defunciones).  

En las últimas 24 horas se reportaron 
281,790 casos y 617 defunciones a nivel 
global. La letalidad global es de 1.1%.  

La OMS clasifica su distribución de 
casos por regiones.  

El análisis nacional contempla a todos 
los casos sospechosos totales de 
enfermedad respiratoria viral (casos 
sospechosos sin muestra, sin 
posibilidad de resultado¥ y 
sospechosos con muestra) y los casos y 
defunciones con asociación o 

dictaminación clínica-epidemiológica desde la semana epidemiológica 1 del 2020 a la 38 del 2022. 

En México, hasta el día de hoy se han confirmado 7,073,203 casos totales y 329,920 defunciones totales por COVID-19. 
La tasa de incidencia de casos acumulados de 5,436.0** por cada 100,000 habitantes. **La tasa de incidencia se ajusta a la

proyección de la población a mediados del periodo 2022 (Fuente: CONAPO) La distribución por sexo en los casos confirmados 
muestra un predomino en mujeres (53.2%). La mediana de edad en general es de 38 años.  

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/762003/Informe_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.09.20.pdf


   28 DE SEPTIEMBRE DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

El Covid-19 está dando tregua, pero virus y bacterias siempre habrá.- “Después del Covid-19 todos 

debemos ya haber sentido, vivido y aprendido lo importante que es la prevención de infecciones y lo 

que podemos hacer para evitarlas”, señala la doctora Daniela de la Rosa Zamboni, qiuen es internista, 

infectóloga, vicepresidenta de la Asociación Mexicana para el Estudio de las Infecciones Nosocomiales 

y subdirectora de Atención Integral al Paciente, además es maestra en epidemiología por la London 

School of Hygiene and Tropical Medicine, y miembro del Sistema Nacional de Investigadores. 

[ECONOMISTA / p43] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280922_N_ECO_43_ELCOVIDESTADANDO_COVID_12NACIONAL.pdf
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“A Labour moment”: Starmer sets 
out his plan for a return to power 

Ian nears Florida gulf coast after 
pounding west Cuba 

Russia on cusp of land 
seizure 

Kremlin deploys forces to block 

exodus of men 

Pese a la amenaza de abrir la 
importación, el gremio dice que 

seguirá el paro 

 

Sabotage fears as Russian gas 
pipelines suffer series of leaks 

El Gobierno planea subir un 3,5% el 
sueldo de los funcionarios 

Ukraine: les doctrines nucléaires 

á I’épreuve 

Bolsonaro diz que Moraes extrapola 
ao visar Michelle 

 

  Brazil looks back, fondly 

Venezolanos y nicaragüenses colapsan 
migración en Costa Rica 

Chile alcanza meta de 
descarbonización fijada para 2024, con 

el cierre de dos centrales térmicas 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 28 de septiembre de 2022 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Prorrusos apoyaron la anexión con Rusia en referendos condenados por Ucrania 

•Se presentaron fugas en gasoductos Nord Stream en el mar Báltico; acusan sabotaje 

•Ian dejó a Cuba sin electricidad; Florida ordenó evacuación de más de 2 millones de residentes  
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Hacienda estimó un crecimiento económico de 2,4% para México este año.- El secretario de 

Hacienda pintó a la Cámara de Diputados un panorama económico positivo, pero advirtió que, a 

pesar de los esfuerzos por mantener la prudencia fiscal, la deuda del país ha incrementado. La 

dependencia espera que el PIB crezca 2,4% este año y 3% en 2023. [EL PAÍS, FORBES] 

Abonaremos a la fortaleza macroeconómica de México: SHCP dijo a Diputados.- Durante su 

comparecencia en la Cámara de Diputados, Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda y 

Crédito Público, comentó que están convencidos que la continuidad del proyecto de nación pasa 

necesariamente por la estabilidad y la disciplina fiscal. [FORBES] 

MESA DIRECTIVA 

Regañaron a Santiago Creel por declaraciones contra AMLO.- Luego de que el presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, señaló que Andrés Manuel López Obrador 

presiona a los legisladores para aprobar la reforma sobre las Fuerzas Armadas, los diputados 

regañaron al panista y acordaron que antes de hacer un pronunciamiento debe consultar a las 

bancadas. [FORBES] 

Porfirio Muñoz Ledo felicitó a Santiago Creel por oponerse a AMLO.- Porfirio Muñoz Ledo, miembro 

fundador de Morena, felicitó a Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, por defender la pluralidad en el Poder Legislativo. [INFOBAE] 

COMISIONES 

A pesar de resolución de la SCJN, Comisión de Presupuesto refrendó recorte millonario al INE.- Tras el 

recorte presupuestario de 4 mil 913 millones de pesos al INE con relación al Paquete Económico 2022, 

la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados refrendó la disminución de 

recursos a la autoridad electoral, a pesar de la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación. [INFOBAE] 

DIPUTADOS 

PAN 

El PAN acusó en Europa que México se está militarizando.- El dirigente del PAN, Marko Cortés; la 

diputada Mariana Gómez del Campo y el director de la Fundación Rafael Preciado Hernández, Julio 

Castillo López, acudieron al Parlamento Europeo para externar lo que su partido considera múltiples 

riesgos que enfrenta México relacionados con el gobierno de Andrés Manuel López Obrador: crisis de 

seguridad, militarización y la presión a instituciones y actores políticos. [INFOBAE] 

PRI 

Alito Moreno y Morena volvieron a la Comisión de Gobernación.- El presidente nacional del PRI y 

diputado federal, Alejandro Moreno Cárdenas, volvió a presidir la Comisión de Gobernación y 

Población de la Cámara de Diputados, pese a que había sido destituido de la misma tras votación a 

cargo de Morena. [INFOBAE] 

https://elpais.com/mexico/2022-09-27/hacienda-estima-un-crecimiento-economico-de-24-para-mexico-este-ano.html
https://www.forbes.com.mx/la-economia-mexicana-lleva-3-trimestres-de-expansion-ramirez-de-la-o/
https://www.forbes.com.mx/abonaremos-a-la-fortaleza-macroeconomica-de-mexico-shcp-dice-a-diputados/
https://www.forbes.com.mx/reganan-a-creel-por-declaraciones-contra-amlo-antes-de-dar-un-posicionamiento-debera-consultar-a-bancadas/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/27/cada-dia-mas-cerca-del-pan-porfirio-munoz-ledo-felicito-a-santiago-creel-por-oponerse-a-amlo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/28/comision-de-presupuesto-aprobo-recortar-recursos-del-ine/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1664332537
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/27/el-pan-acuso-en-europa-que-mexico-se-esta-militarizando/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/27/primor-en-diputados-alito-moreno-y-morena-volvieron-a-la-comision-de-gobernacion/
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Alito Moreno pidió retomar Va por México; PRD se dijo dispuesto y el PAN ha callado.- El líder nacional 

del PRI, Alejandro Alito Moreno Cárdenas, aseguró que su partido busca una alianza electoral con el 

PAN y el PRD rumbo a las elecciones en el Estado de México y Coahuila. [INFOBAE] 

“No hay pacto”: Layda Sansores confía en que Alito Moreno sea desaforado.- La gobernadora de 

Campeche, Layda Sansores San Román, volvió a utilizar su espacio Martes del Jaguar contra el líder 

nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas; confío en que sea desaforado en los procedimientos 

que marcan las reglas del Congreso de la Unión. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

Renunció el fiscal del caso Ayotzinapa; AMLO señaló que hubo diferencias.- El presidente Andrés 

Manuel López confirmó que el fiscal encargado del caso Ayotzinapa, Omar Gómez Trejo, renunció a 

su cargo, pues no estuvo de acuerdo con los procedimientos que se siguieron para aprobar las 

órdenes de aprehensión. [FORBES, SWISSINFO, AP, WASHINGTON POST, DW] 

Consejo de Derechos Humanos de la ONU llamó al Gobierno de México a revertir las reformas de la 

Guardia Nacional.- La ONU-DH México compartió una carta emitida por expertos independientes del 

Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas, quienes llamaron al gobierno mexicano a revertir 

las reformas legislativas en materia de la Guardia Nacional. [INFOBAE, SPUTNIK] 

México está perdiendo la lucha contra la violencia del narcotráfico.- El mes pasado, los 

enfrentamientos entre bandas armadas dejaron más de 200 muertos y decenas de negocios 

destruidos, lo que pone de manifiesto el deterioro de la seguridad bajo el mandato del presidente 

Andrés Manuel López Obrador. [BLOOMBERG] 

Urgió Estados Unidos transparencia y justicia en caso Ayotzinapa.- México debe garantizar 

transparencia y justicia en la actual investigación sobre la desaparición en 2014 de los 43 estudiantes 

de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa para mantener la confianza en el sistema de justicia, 

aseguró el Departamento de Estado de Estados Unidos. [REFORMA] 

Opinión / México está perdiendo la lucha contra la violencia del narcotráfico.- Cuatro años después 

de ser elegido con la promesa de combatir el crimen organizado con "abrazos, no balazos", el 

presidente Andrés Manuel López Obrador está tomando medidas para aumentar el papel de los 

militares en la seguridad pública. [WASHINGTON POST] 

México planea un centro de gas natural licuado de 4 a 5 mil millones de dólares en el Golfo.- México 

planea construir un centro de exportación de gas natural licuado por un valor de entre 4.000 y 5.000 

millones de dólares en Coatzacoalcos, Veracruz, que ayudará a atender la demanda europea, dijo 

el presidente Andrés Manuel López Obrador. [REUTERS] 

POLÍTICA 

SENADO 

Reforma para aumentar el mínimo de vacaciones dio su primer paso en el Senado.- La Comisión de 

Trabajo y Previsión Social del Senado aprobó reformas a la Ley Federal del Trabajo para aumentar de 

seis a 12 días de vacaciones a partir del primer año cumplido. [FORBES, INFOBAE, EL PAÍS] 

 

 
 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/27/el-pri-es-un-partido-aliancista-alito-moreno-pidio-a-pan-y-prd-retomar-va-por-mexico/
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https://www.dw.com/es/renuncia-el-fiscal-del-caso-ayotzinapa-por-diferencias/a-63258382
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https://www.bloomberg.com/opinion/articles/2022-09-27/mexico-s-amlo-should-work-closely-with-the-us-to-fight-drug-violence?leadSource=uverify%20wall#xj4y7vzkg
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https://www.washingtonpost.com/business/mexico-is-losing-thefight-against-drug-violence/2022/09/27/68dff846-3e64-11ed-8c6e-9386bd7cd826_story.html
https://www.reuters.com/business/energy/mexico-plans-4-5-bln-lng-hub-gulf-port-president-says-2022-09-27/
https://www.forbes.com.mx/reforma-para-aumentar-el-minimo-de-vacaciones-da-su-primer-paso-en-el-senado/
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JUDICIAL 

La guerra interna de la Fiscalía amenaza con descarrilar la investigación del ‘caso Ayotzinapa’.- El 

entonces fiscal está en la cárcel acusado de orquestar un montaje para cerrar el caso. Hay altos 

mandos militares en prisión por, presuntamente, participar en el asesinato de los muchachos con el 

crimen organizado. Durante el último mes se precipitaron los acontecimientos y el Gobierno dice 

explícitamente que “fue un crimen de Estado”.  [EL PAÍS] 

MIGRACIÓN 

Sube en 300% la llegada de buscadores de asilo en el límite de México con Estados Unidos.- La 

llegada de migrantes que buscan asilo en el límite de México con Estados Unidos, en la fronteriza 

Tijuana, se ha incrementado en casi 300 %, con albergues saturados y cientos de personas que 

duermen en las calles. [EFE, SWISSINFO] 

GENERAL 

Estados Unidos analiza recurrir al T-MEC por prohibición del maíz transgénico en México.- El secretario 

de Agricultura de Estados Unidos, Tom Vilsack, dijo que continúa hablando con funcionarios en 

México sobre la inminente prohibición del maíz transgénico en ese país y agregó que será importante 

tener claridad sobre el tema en 2023. [FORBES] 

¿Por qué está fallando la estrategia de seguridad de México?.- Vanda Felbab-Brown, investigadora 

de la Institución Brookings, dijo que "el gobierno mexicano actual o el próximo deben volver a 

implementar una estrategia de aplicación de la ley significativa. Eso deberá incluir componentes 

policiales como operaciones policiales estatales y locales, así como el fortalecimiento de los 

presupuestos de estas instituciones”. [FORBES] 

México suma 1,627 casos confirmados de viruela del mono.- México reportó 1,627  casos de viruela 

del mono y aún no confirma ninguna muerte relacionada con el padecimiento. [FORBES] 

México condenó la subasta de 152 bienes culturales mexicanos en Nueva York.- El Gobierno de 

México condenó una subasta de 152 bienes arqueológicos que forman parte del patrimonio cultural 

de México, organizada por una galería en Nueva York. [FORBES] 

La tasa de desempleo en México se ubicó en 3,5% en agosto.- La tasa de desempleo en México se 

ubicó en agosto en un 3,5% de la población económicamente activa, un dato inferior al 4,3 % del 

mismo mes de 2021, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía. [SWISSINFO] 

Vivir sin agua en la segunda ciudad de México.- Monterrey, segunda ciudad económica del país, 

consume de media 156 litros de agua por día y por persona. Pero este año, la ciudad sufre de una 

sequía intensa por la falta de precipitaciones desde hace 18 meses. [RFI] 

Protestas en México por el asesinato de la joven kurda Mahsa Amini en Irán.- Un grupo de mujeres 

iraníes y mexicanas protestaron frente a la Embajada de Irán de la Ciudad de México por la muerte 

de la joven Mahsa Amini, tras ser detenida por la Policía de la Moral iraní, que consideró que llevaba 

mal puesto el velo obligatorio. [SWISSINFO] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Prorrusos apoyaron la anexión con Rusia en referendos condenados por Ucrania.- Una aplastante 

mayoría de los participantes en los referendos convocados en los territorios controlados por Rusia en 

el este y sur de Ucrania votó a favor de la anexión, resultado condenado por Kiev, pero que el 

presidente ruso, Vladímir Putin, podría formalizar en los próximos días. [SWISSINFO, EFE, DW] 
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Ucrania juzgará como "traidores" a los organizadores de los seudo referéndums rusos.- Los ucranianos 

que colaboren en las consultas ilegales se enfrentarán a un mínimo de cinco años de prisión. La Unión 

Europea también anunció sanciones para los organizadores, mientras el Kremlin defiende su 

celebración. [DW] 

OTAN: "Falsos referendos de Rusia en Ucrania violan Derecho Internacional".- El secretario general de 

la OTAN, Jens Stoltenberg, aseguró que los "falsos" referendos de integración con Rusia convocados 

en los territorios ucranianos controlados por las fuerzas rusas no tienen legitimidad y son una "flagrante 

violación del Derecho Internacional". [SWISSINFO] 

SANCIONES A RUSIA 

Estados Unidos amenazó con sanciones tras los referendos de anexión en Ucrania.-  Estados Unidos 

amenazó con imponer nuevas sanciones a Moscú si se anexionan los territorios ucranianos 

controlados por la fuerzas prorrusas, que votaron a favor de unirse a Rusia. [EFE] 

Josep Borrell: “No vamos a comprar más petróleo ruso a partir de diciembre”.- El alto representante 

de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, Joseph Borell, habló sobre las 

nuevas sanciones de la Unión Europea contra Rusia, que incluirían un límite al precio del petróleo y la 

pausa a la compra del hidrocarburo ruso a partir de diciembre. [FRANCE 24] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU: Prisioneros de guerra ucranianos enfrentan maltratos.- Investigadores de derechos humanos de 

Naciones Unidas dijeron que los prisioneros de guerra ucranianos parecen estar sufriendo maltratos 

“sistemáticos” e incluso tortura cuando son capturados o transferidos a áreas controladas por las 

fuerzas rusas. [AP] 

ONU: "profundamente preocupada" por los arrestos masivos en Rusia.- Cerca de 2.400 personas 

fueron detenidas por participar en protestas contra la movilización parcial decretada por el gobierno 

ruso, aunque no se puede saber cuántas permanecen bajo arresto. [DW] 

GENERAL 

Las fugas en gasoductos Nord Stream generaron gigantescos burbujeos en el mar Báltico.- Los dos 

gasoductos Nord Stream, entre Rusia y Alemania, fuera de servicio por la guerra en Ucrania sufrieron 

fugas de gas en el mar Báltico que generaron gigantescos burbujeos suscitando  sospechas de un 

sabotaje. [SWISSINFO, AP, DW, FRANCE 24] 

Estados Unidos ofreció ayuda a Europa con las fugas de los gasoductos rusos Nord Stream.- Estados 

Unidos ofreció ayuda a Europa para hacer frente a las tres fugas detectadas en los gasoductos rusos 

Nord Stream 1 y Nord Stream 2. [SWISSINFO] 

98.000 rusos huyeron a Kazajistán para evadir la movilización.-  Unos 98.000 rusos cruzaron la frontera 

a Kazajistán desde que el presidente Vladimir Putin anunció una movilización parcial de reservistas 

para combatir en Ucrania. [AP, DW, SWISSINFO] 

Llegada de refugiados ucranianos infló la población de Alemania.- La llegada de refugiados 

ucranianos infló la población de Alemania a una cifra sin precedente de más de 84 millones de 

habitantes, informó la Oficina de Estadísticas. [AP] 

Meta desmanteló una red de desinformación sobre la guerra en Ucrania.- Meta anunció que 

desmanteló lo que parece ser la red de desinformación más grande dirigida desde Rusia sobre la 

guerra en Ucrania, así como otra más pequeña desde China para influir en las próximas elecciones 

estadounidenses. [SWISSINFO, AP, LE MONDE] 
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Uruguay negó haber participado de referendos en sitios ocupados de Ucrania.- Tras ser acusado de 

haber formado parte del "crimen colectivo" por avalar el proceso, Uruguay negó haber enviado 

observadores para los referendos organizados por Rusia en territorios ocupados de Ucrania y reiteró 

su respaldo a la soberanía e independencia de este país. [SWISSINFO] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

La Asamblea General de la ONU renovó el mandato de Grandi al frente de ACNUR.-  La Asamblea 

General de Naciones Unidas renovó el mandato del diplomático italiano, Filippo Grandi, como alto 

comisionado de la ONU para los Derechos Humanos. [SWISSINFO] 

La jefa de la OMC proyectó una "recesión mundial".- La directora general de la Organización Mundial 

del Comercio predijo una "recesión mundial" en un contexto de "crisis múltiples" en el planeta e instó 

a implementar políticas radicales para estimular el crecimiento. [SWISSINFO, DW] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Estados Unidos impulsará red nacional de carga para autos eléctricos.- Los 50 estados de Estados 

Unidos recibieron la autorización para construir la primera red nacional de estaciones de carga para 

vehículos eléctricos, en las autopistas interestatales, como parte del plan del presidente Joe Biden de 

fomentar el uso generalizado de autos cero emisiones. [AP] 

LEGISLATIVO 

Demócratas presentaron proyecto de presupuesto.- Los demócratas en el Congreso develaron un 

presupuesto interino para financiar el gobierno federal hasta el 16 de diciembre, proveer apoyo a 

Ucrania y ayudar a comunidades a responder a recientes desastres naturales. [AP, EURONEWS] 

Puerto Rico pidió al Congreso ser incluido en programas de ayuda tras huracán.- El gobernador de 

Puerto Rico, Pedro Pierluisi, pidió al Congreso federal que incluya a la isla en el posible paquete de 

medidas suplementarias y de ayudas en casos de desastre antes del fin del año fiscal 2022, a raíz de 

los daños causados por el huracán Fiona. [SWISSINFO] 

POLÍTICA 

Trump sopesó bombardear laboratorios de drogas en México, según nuevo libro.- Donald Trump 

sopesó bombardear laboratorios de drogas en México después de que uno de sus principales 

funcionarios de salud pública le dijo que tales instalaciones deberían manejarse poniendo "plomo en 

el objetivo" para detener el flujo de sustancias ilícitas a través de la frontera. [WASHINGTON POST] 

JUDICIAL 

El juicio a un líder del ataque al Capitolio de Estados Unidos empezó a elegir jurado.- La selección del 

jurado en el caso contra el líder de la organización de extrema derecha Oath Keepers y otros cuatro 

integrantes de ese grupo por atacar el Capitolio el 6 de enero de 2021 comenzó en un juzgado de 

Washington. [SWISSINFO, AP] 

Pareja se declaró culpable de venta de secretos nucleares.- Un ingeniero naval nuclear y su esposa 

se declararon culpables en el caso de un presunto complot para vender secretos sobre naves de 

guerra nucleares estadounidenses, un mes después de que se rechazaron acuerdos previos que 

requerían condenas específicas. [AP] 
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GENERAL 

Florida ordenó evacuación de más de 2 millones de residentes mientras Ian se intensifica con 

rapidez.- Ian, un huracán de categoría 3, se encuentra a 340 kilómetros de Punta Gorda, Florida y 

avanza en dirección norte a una velocidad lenta, lo que intensificará los efectos de las marejadas y 

lluvias cuando alcance la costa. [TELEMUNDO, SWISSINFO, AP, EL PAÍS, EFE] 

Oracle tendrá que pagar 23 millones de dólares por sobornos en varios países.- La compañía de 

software Oracle tendrá que pagar 23 millones de dólares a la Comisión del Mercado de Valores de 

Estados Unidos por sobornar a funcionarios extranjeros a cambio de hacer negocios. [SWISSINFO] 
  

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

COSTA RICA 

Desarticularon una banda narcotraficante con vínculos en Colombia.- Las autoridades de Costa Rica 

desarticularon una banda narcotraficante con vínculos en Colombia y a la que le decomisaron en 

los últimos años 3,5 toneladas de cocaína y 4,7 toneladas de marihuana. [SWISSINFO] 

CUBA 

Ian dejó a Cuba entera sin electricidad tras causar colapso del sistema energético.- El paso del 

huracán Ian por el oeste de Cuba dejó a la isla a oscuras, tras un colapso del sistema 

electroenergético del país, donde viven poco más de 11 millones de personas. [TELEMUNDO, AP] 

NICARAGUA 

Nicaragua calificó de "fructífero" el encuentro con el Partido Comunista de China.- El canciller de 

Nicaragua, Denis Moncada, calificó de "fructífera" una reunión con una delegación del Partido 

Comunista de China, que concluyó una visita de tres días por el país centroamericano. [SWISSINFO] 

PUERTO RICO 

Puerto Rico pidió a la Casa Blanca acelerar permiso para un barco con diésel.- El presidente de la 

Cámara de Representantes, Rafael "Tatito" Hernández, urgió a la Casa Blanca a acelerar la dispensa 

para que un barco con diésel descargue en la isla ante la crisis energética causada por el huracán 

Fiona. [SWISSINFO] 

Suben a 21 las muertes por el huracán Fiona en Puerto Rico.- Las muertes relacionadas con el huracán 

Fiona subieron a 21, mientras miles de personas siguen sin los servicios de electricidad y agua potable 

después de una semana del azote. [UNIVISIÓN] 

Aumentó a 26 los casos de leptospirosis por inundaciones.- Los casos reportados por leptospirosis 

vinculados a las inundaciones causadas por el huracán Fiona aumentaron a 26, informó la principal 

oficial médico del Departamento de Salud Iris Cardona. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Movimientos sociales retomaron marchas en Argentina en reclamo de más ayudas.- Organizaciones 

sociales se instalaron en las puertas del Ministerio de Desarrollo Social para exigir más planes sociales 

y de asistencia alimentaria. [SWISSINFO] 
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Impusieron tareas comunitarias a hombre que amenazó al hijo del presidente argentino.- Un juzgado 

accedió a que un hombre acusado de amenazar de muerte al hijo mayor del presidente se le 

suspenda el juicio en su contra a cambio de hacer durante un año y medio tareas comunitarias y 

atender cursos sobre violencia de género. [SWISSINFO] 

BOLIVIA 

Evo Morales dispuesto a ser investigado por polémico caso.- El expresidente Evo Morales se mostró 

dispuesto a ser investigado por un operativo policial ordenado durante su gobierno en 2009, en el que 

murieron tres extranjeros acusados de terrorismo después de que la Comisión Interamericana de 

Derechos Humanos recomendara al Estado boliviano indagar sobre el episodio. [AP] 

BRASIL 

La Casa Blanca instó a Brasil a realizar elecciones “libres y limpias”.- Estados Unidos instó a Brasil a 

realizar elecciones “libres y limpias” el 2 de octubre, al tiempo que advirtió contra la violencia y dijo 

que observará la votación “de cerca”. [INFOBAE, RFI, DIARIO LAS AMÉRICAS, SWISSINFO]  

El juez del primer escándalo del gobierno de Lula ahora le declaró su apoyo.- El expresidente de la 

Corte Suprema, Joaquim Barbosa, quien en 2007 dirigió un juicio que condenó a una veintena de 

allegados de Luiz Inácio Lula da Silva, le declaró su apoyo en las próximas elecciones. [SWISSINFO] 

Argentina le ofrece a Brasil el gas procedente de Vaca Muerta.- Argentina le presentó a Brasil 

diferentes posibilidades con las que puede abastecerse del gas natural procedente de Vaca Muerta, 

la segunda reserva mundial de gas no convencional y la cuarta de petróleo de este tipo. [SWISSINFO] 

CHILE 

El Senado chileno prorrogó el estado de excepción en la conflictiva zona sur.- El Senado chileno 

aprobó extender el estado de excepción que rige parcialmente desde mayo en dos regiones del sur 

del país, epicentro del "conflicto mapuche" que enfrenta a comunidades indígenas, empresas 

forestales y el Estado. [SWISSINFO] 

Al menos seis heridos en ataque en el sur de Chile, donde rige la militarización.- Al menos seis personas 

fueron heridas con perdigones cuando los atacó un grupo de encapuchados mientras se 

trasladaban a su faena forestal en el sur donde rige la militarización desde hace meses y existe un 

enconado conflicto territorial. [SWISSINFO] 

COLOMBIA 

Petro rechazó insultos racistas contra la vicepresidenta afro de Colombia.- El presidente de Colombia, 

Gustavo Petro, rechazó los insultos racistas lanzados contra su vicepresidenta afrodescendiente, 

Francia Márquez, durante una marcha de la oposición. [FRANCE 24] 

PERÚ 

Primer ministro peruano declaró ante fiscal por caso de presunta corrupción.- El primer ministro, Aníbal 

Torres, acudió a la sede del Ministerio Público para declarar ante la fiscal general que lo investiga por 

los delitos de encubrimiento personal y organización criminal en un caso contra el presidente Pedro 

Castillo. [SWISSINFO] 

 

 

 

 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/argentina-justicia_imponen-tareas-comunitarias-al-que-amenaz%C3%B3-al-hijo-del-presidente-argentino/47934558?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://apnews.com/article/noticias-e73035f0d2fb53d52f004547f92d4e23
https://www.infobae.com/america/america-latina/2022/09/27/la-casa-blanca-insto-a-brasil-a-realizar-elecciones-libres-y-limpias-este-domingo/
https://www.rfi.fr/es/m%C3%A1s-noticias/20220927-casa-blanca-insta-a-brasil-a-realizar-elecciones-libres-y-limpias
https://www.diariolasamericas.com/america-latina/eeuu-insta-realizar-elecciones-libres-y-limpias-brasil-n4257566
https://www.swissinfo.ch/spa/casa-blanca-insta-a-brasil-a-realizar-elecciones--libres-y-limpias-/47934984
https://www.swissinfo.ch/spa/brasil-elecciones_el-juez-del-primer-esc%C3%A1ndalo-del-gobierno-de-lula-ahora-le-declara-su-apoyo/47934710?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.swissinfo.ch/spa/brasil-petr%C3%B3leo_argentina-le-ofrece-a-brasil-el-gas-procedente-de-vaca-muerta/47934712?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.swissinfo.ch/spa/chile-seguridad_el-senado-chileno-prorroga-el-estado-de-excepci%C3%B3n-en-la-conflictiva-zona-sur/47935450
https://www.swissinfo.ch/spa/chile-seguridad_al-menos-6-heridos-en-ataque-en-el-sur-de-chile--donde-rige-la-militarizaci%C3%B3n/47934670?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20220927-petro-rechaza-insultos-racistas-contra-la-vicepresidenta-afro-de-colombia
https://www.swissinfo.ch/spa/per%C3%BA-crisis_primer-ministro-peruano-declara-ante-fiscal-por-caso-de-presunta-corrupci%C3%B3n/47934520?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display&utm_content=o


 28 de septiembre de 2022 

EUROPA 

ITALIA 

El resultado final de las elecciones, arrojó que Meloni se impuso en Italia con una holgada mayoría.- 

El partido de extrema derecha, Fratelli d'Italia, de Giorgia Meloni obtuvo el 26% de los votos en las 

elecciones del domingo, por lo que la coalición de derecha que encabeza contará con una holgada 

mayoría en el Parlamento. [SWISSINFO, DIARIO LAS AMÉRICAS] 

PORTUGAL 

Portugal creó "reserva estratégica de agua" para producir electricidad.- El Gobierno  decidió crear 

una "reserva estratégica de agua" en 15 embalses asociados a centrales hidroeléctricas y suspendió 

temporalmente el uso de los recursos hídricos en esas instalaciones. [SWISSINFO] 

Menos luces navideñas y teletrabajo para ahorrar energía en Portugal.- Reducir la iluminación de los 

escaparates, limitar el horario de las luces de Navidad y recuperar el teletrabajo son algunas de las 

medidas aprobadas por el Gobierno para ahorrar energía en los próximos meses. [SWISSINFO] 

REINO UNIDO 

El laborismo recuperó la confianza en un Reino Unido golpeado por la crisis.- El líder laborista británico, 

Keir Starmer, defendió que su partido está preparado para gobernar, superando años de divisiones 

internas y alentado por las dificultades del Ejecutivo conservador frente a la crisis económica. 

[SWISSINFO] 

RUSIA 

Evacúan a Moscú a heridos en tiroteo en escuela.- 15 personas heridas en un tiroteo en una escuela 

de Rusia central recibirán tratamiento en Moscú, dijeron las autoridades al día siguiente de que un 

hombre armado matara a 17 personas e hiriera a otras 24 antes de suicidarse. [AP] 

Rusia y China acordaron el despliegue mutuo de sus sistemas de navegación por satélite.- Moscú y 

Pekín firmaron contratos para la colocación de estaciones del sistema de posicionamiento satelital 

ruso GLONASS en la República Popular China y estaciones del sistema chino Beidou en la Federación 

Rusa. [RT] 

Condenaron a estadounidense a 3,5 años de cárcel en Rusia por soborno.- Un tribunal de Moscú 

condenó a tres años y medio de cárcel al ciudadano estadounidense de origen ruso, Jin Spektor, por 

participar como intermediario en el soborno a una ayudante del ex viceprimer ministro ruso, Arkadi 

Dvorkóvich, actualmente distanciado del Kremlin. [SWISSINFO] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Miembro del Talibán pidió reabrir escuelas para niñas.- Un miembro del gobierno talibán en 

Afganistán pidió a los nuevos gobernantes reabrir las escuelas para niñas más allá del sexto grado. 

[AP] 

ONU: La comunidad internacional está perdiendo la paciencia con los talibanes.- La comunidad 

internacional está perdiendo la paciencia con las autoridades talibanas por sus "escasos y lentos 

avances" y por sus retrocesos en materia de derechos humanos, especialmente respecto a las 

mujeres, advirtió el representante adjunto de la Naciones Unidas para Afganistán. [SWISSINFO, EFE] 
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BANGLADESH 

Subió a 66 la cifra de muertos en naufragio en Bangladesh.- Rescatistas en el norte de Bangladesh 

encontraron los cuerpos de más víctimas del naufragio de una embarcación abarrotada con 

peregrinos hindúes, lo que elevó la cifra de muertos a 66. [AP] 

BIRMANIA 

Estados Unidos extenderá el estatus de protección temporal de Myanmar.- El gobierno del presidente 

Joe Biden informó que expandirá y extenderá el Estatus de Protección Temporal en Estados Unidos 

para varios miles de personas de Myanmar después del golpe militar. [AP] 

CHINA 

Protesta por el confinamiento agitó el centro tecnológico chino de Shenzhen.- Decenas de personas 

participaron en una inhabitual protesta en el centro tecnológico chino de Shenzhen después de que 

las autoridades anunciaran un confinamiento por un brote de Covid. [SWISSINFO] 

China dejó de ser el motor de crecimiento de Asia por su política cero Covid.- Tras décadas 

espoleando el crecimiento de Asia-Pacífico, el enrocamiento de China en su política de cero Covid 

y otras circunstancias harán que, por primera vez desde 1990, la segunda gran economía mundial 

crezca por debajo de la media de la región: un 2.8%, frente al 5.3% regional. [FORBES] 

COREA DEL SUR 

Kamala Harris centró su viaje a Asia en la seguridad.-  En reuniones con líderes asiáticos, la 

vicepresidenta de Estados Unidos, Kamala Harris, hizo hincapié en el compromiso de Washington con 

la seguridad regional, y la Casa Blanca anunció que visitará la zona desmilitarizada entre las dos 

Coreas. [AP] 

IRÁN 

Irán silencia protestas por la muerte de Amini.- Las autoridades iraníes tratan de silenciar las protestas 

que desde hace 11 días sacuden Irán por la muerte de Mahsa Amini con la detención de periodistas 

y activistas, además de la imposición de fuertes restricciones de internet. [EFE] 

JAPÓN 

Japón despidió a Shinzo Abe entre protestas por el elevado coste de la ceremonia.- Durante el funeral 

de Estado de Shinzo Abe, ex primer ministro japonés asesinado en julio, en donde miles de japoneses 

y alrededor de 700 dignatarios extranjeros lo despidieron, una nutrida multitud se manifestó frente a 

la sede del Parlamento para denunciar la pomposa ceremonia que le costó al erario público 12 

millones de euros. [EL PAÍS] 

OMÁN 

Incautaron 2.410 kilos de heroína en golfo de Omán.- La guardia costera de Estados Unidos en el golfo 

de Omán incautó 2.410 kilos de heroína con valor de 85 millones de dólares de un barco pesquero, 

en la mayor operación antidrogas en Oriente Medio en lo que va de año. [SWISSINFO] 

PAKISTÁN 

Blinken defendió la venta de armas a Pakistán pese a la ira de India.- El secretario de Estado de 

Estados Unidos, Antony Blinken, defendió la ayuda militar y la venta de armas de su país a Pakistán, a 

pesar de las críticas de India. [SWISSINFO] 
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SIRIA 

El balance del naufragio frente a Siria sube a 100 migrantes muertos.- Las autoridades encontraron un 

nuevo cadáver que sumó 100 el número de personas fallecidas en un barco que transportaba 

migrantes desde Líbano a Siria. [SWISSINFO] 

TAILANDIA 

Tailandia permitió el aborto hasta la semana 20.- Tailandia permitió el aborto hasta la semana 20 de 

embarazo bajo las nuevas normas del Ministerio de Salud. [AP] 

VIETNAM 

Tifón Noru tocó tierra en Vietnam.- El tifón Noru tocó tierra en la costa central de Vietnam con potentes 

vientos y lluvias intensas, mientras miles de personas se refugiaron en albergues. [SWISSINFO] 
 

ÁFRICA 

EGIPTO 

ONU y Unión Europea firmaron proyecto de 6.2 mdd para apoyar a la COP 27.- La Organización de 

Naciones Unidas, la Unión Europea y otros socios firmaron un nuevo proyecto de 6.2 millones de 

dólares para apoyar a la presidencia de Egipto de la cumbre del clima COP 27, que se celebrará en 

noviembre en la ciudad egipcia de Sharm el Sheij. [FORBES] 

KENIA 

Presidente de Kenia rompió su promesa de paridad en el gabinete de ministros .- El presidente William 

Ruto, vencedor de las elecciones, anunció un nuevo gabinete de ministros con siete mujeres y 15 

hombres, rompiendo así su promesa electoral de garantizar que la mitad de sus ministerios 

estaría  liderados por mujeres. [SWISSINFO] 

SUDÁN  

Temen enfermedades por cadáveres en morgues de Sudán.- Funcionarios médicos sudaneses 

advirtieron que más de 1.500 cadáveres no identificados amontonados en varias morgues en el país 

pudieran causar un brote de enfermedad, en medio de acusaciones de que el gobierno está 

encubriendo las causas de muerte. [AP] 

UGANDA 

La OMS dijo que no hay vacuna para el virus del brote de ébola en Uganda.- La Organización Mundial 

de la Salud informó que no hay ninguna vacuna contra el tipo de virus del ébola que circula en 

Uganda y que provoca una mortalidad muy elevada, por lo que se necesita una detección, 

aislamiento y tratamiento rápido de los infectados. [SWISSINFO] 
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